
Femando Lamata, Alejandro Gil y José Val verde han sido los primeros en comparecer ante las 
correspondientes Comisiones Informativas, y les seguirán el resto de consejeros

Los consejeros desgranan en la Cámara 
regional la política de sus departamentos

El consejero de Sanidad, Femando Lama
ta, el de Obras Públicas, Alejandro Gil y el 
de Educación, José Valverde, comparecie
ron en días pasados en las respectivas 
Comisiones para informar de la política 
general de sus departamentos.

Lamata destacó que una de las priorida
des será la prevención de enfermedades 
relacionadas con hábitos de vida por me
dio de un programa de educación en salud 
extensivo para toda la población.
Por su parte, Gil aseguró que “los próxi

mos años serán emuy importantes en lo 
que a viviendas e infraestructuras viarias 
se refiere”. Valverde indicó que su Con
sejería dará respuesta a las nuevas deman
das que plantea la sociedad al sistema edu
cativo. (Pag. 7)

Antonio Salinas: 
‘L a  reforma de la 

PAC es un atentado’
El diputado regional del PSOE, 
Antonio Salinas, ha señalado que 
la reforma de la PAC aprobada por 
el Gobierno español en Bruselas 
“es una barbaridad y un atentado 
contra el sector agrario, sobre 
todo, contra el castellano-manche- 
go”. (Pag. 6)

El Ayuntamiento de 
Tomelloso y nueve 
empresas locales 
participan en la SAL

El |MMUBcf0 :3 $ de ^v ib rm  parada de AVI . de la
gura oficialmente la segunda H jf reglón, «I proyecto no se podré; 
S i l i l l l l i i i l l i l  ' cánsiderar de Alta Velocidad, - ya |
Ueidabguaal nécesarlo gúe
con la de Mtadrld*SevÍlla pasa por superen los 300 kilómetros por 
nuestra Comunidad p&bjpplfo f n |  hj|rc»# Cósa que no ocurrirá por el 
Guudalajara y conviertiéndose en momento.

— a

EXPOSICIÓN
C/ Pintor el Greco, 5 

TOMELLOSO 
Telf.. y Fax: (926) 51 24 47 

EXPOSICIÓN 
Puerto Banús - Marbeiia

L a com p añ ía  C orra les d e C om ed ias  
p ro m o cio n a rá  e l C orra l de  

C om ed ias d e A lm agro
La compañía de teatro Corrales de 
Comedias (C+C) de Almagro (Ciu
dad Real) dará a conocer el Corral 
de Comedias de esta localidad con 
el montaje de una escenografía que 
representará el escenario de este 
edificio, que data del siglo XVII.

Con el fondo de esta esceno
grafía serán representadas las 
obras que monte este grupo pro
fesional, la primera de ellas, la que

actualmente están ensayando: “Se 
precisa hombre bien dotado para 
importante labor social”, de Fran
cisco Romero. La nueva esceno
grafía la ha realizado Javier Ruiz 
de Alegría y guarda las propor
ciones del Corral de Comedias. 
Además, es muy versátil, por lo 
que se puede adaptar a cada es
cenario, bien a espacios cerrados 
o al aire libre. (Pag. 32)

Los grandes pintores 
bárrocos, juntos en 
el López Villaseñor
El museo López Villaseñor de 
Ciudad Real exhibe hasta el 2 
de noviembre un total de 56 
cuadros de grandes pintores 
barrocos españoles y flamen
cos de los siglos XVI y XVII 
entre los que destacan Zurba- 
rán y Murillo. (Pag. 32)

Sociedad
Naharro insiste en la 
desaceleración de la 
delincuencia
La Delegada del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Encarna
ción Naharro, ha insistido en 
que en el 2002 la delincuencia 
en la región sufrió una desace
leración respecto a años ante
riores. (Pag. 29)

Educación
Educación fomentará 
la convivencia escolar
El consejero de Educación, 
José Valverde, ha avanzado que 
uno de los retos fundamenta
les es la mejora de la conviven
cia en los centros educativos 
de la región. (Pag. 33)

Albacete
Enmienda para 
conseguir una gran 
ciudad de
derecho (Pag. 8)

Ciudad Real
Publicado el proyecto 
de “singular interés” 
del Aeropuerto (Pag. 10)

Cuenca
PSOE y PP creen que 
la estación de AVE 
debe estar fuera de la 
ciudad (Pag. 22)

Guadalaiara
Un estudio de viabilidad 
definirá la futura Ciudad 
del Transporte (Pag. 24)

Toledo
Aprobada la 
modificación sobre 
contaminación 
ambiental (Pag. 26)
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"7ENTAN,
Un gran poeta de 
Socuéllam oí.

JOSÉ LÓPEZ MARTÍNEZ

'C llama Manuel Pa
rra Pozuelo y remide 
en Alicante, donde ha 
ejercido Ja enseñanza 
y rlc sariol!ado :.u vo
cación literal i a, and 
gua y arraigada Nos 
conocimos '-n (lin
dad Pea!, el año 1962, con mol i yo de unas 
{usías poéticas que se celebraron con 
mol’ so deí Día de b  Provincia, certamen 
en el que Paira Pozuelo ganó el premio de 
tema líbre y yo el de temática manchega. 
E'ue una hermosa noche de versos en Ja 
tj’p  oügió una amistad jamás interrumpí 
da, pese a los silencios epístolsrc' v a la 
distancia geográfica. De tarde en tarde rne 
llagaban noticia'- de algún libro suyo pu
blicado, de determinadas actividades pro
fesionales y de píennos que lo otorgaban, 
lo cual siempre celebraba. Ahora, a finales 
del pasado veiauo, he k cibirlo su recien
te libro El vulnerado silbo indestructi
ble, ganador del premio Manuel Moli
na, patrocinado por el Ateneo de Alican
te,
He titulado esta columna Un gran poeta 
de Soeuéllamos, porque eso es justamen
te Manuel Parra Pozuelo. Dispone de una 
sólida formación humanística y de una in
discutible capacidad literaria. Esta podría 
ser parte de su poética; “Escribir y vivir de 
tal manera/ que siempre lo sentido se re
fleje,/ y que lo escrito para siempre fleje/ 
un regusto de vida verdadera”. Hombre 
de pensamiento abierto a la solidaridad, 
de ideas en continua evolución, sus pre
ferencias van desde Blas de Otero, por 
ejemplo, a todo lo nuevo que en poesía se 
ha venido produciendo en el último medio 
siglo, incluidos los Novísimos de José 
Mana Castellet. Parra Pozuelo ha dicho en 
una reciente entrevista aparecida en una 
revista valenciana de Comisiones Obre
ras: “Quisiera ser testigo, partícipe y no
tario del nuevo tiempo, para el que será mí 
voz y mi canto”. Algo así como una decla
ración de principios. - .
He leído con la mayor atención El vulne
rado silbo indestructible. Fervor y remi
niscencias miguelhemandianas. Glosario 
poético sobre el .espectro trágico-lírico del 
poeta de Oríhuela, Toda una prueba para 
la confirmación de una personalidad. Ma
nuel Parra Pozuelo escribe sobre el alcan
ce de los versos de Miguel Hernández, 
pero sin dejarse influir apenas, sintiendo, 
eso sí, los cal abrazos de su destino trági
co. Una admiración, que hace extensiva a 
otro gran poeta alicantino, Manuel Moli
na, contemporáneo del autor de Viento del 
pueblo. Como dice José Carlos Rovira, 
prologuista del libro, “el joven Manuel 
Molina se entrecruza en la historia y, tam
bién mediante cita, sus versos están, pre
sentes en ía escritura del libro, sobre todo 
al final, cuando el amigo de la infancia en 
Oríhuela ha muerto y Molina se dedica a 
recuperar su memoria con sus propios ver
sos” , . .

V  i

nMti m m P L A Z A

Manuel Pérez Casteil, alcalde de 
Albacete

POLICÍA BE NOCHE
til alcalde de .Albacete, Manuel Pé
rez Casteil, desveló en el pleno de 
septiembre que, cíe forma periódica, 
acompaña a la Policía Local en sus 
recorridos nocturno:', por Ja ciudad 
para conocer los problemas de se
guridad que padece e! municipio. 
Pérez Casteil realiza estos recorri
dos nocturnos días antes de que se 
celebren las reuniones de la Junta

si fas medidas que se acuerdan en 
estos encuentros se aplican.

Madrid, Enrique Tierno Galvais, 
popularizó estos acompítñatníentos.:

Ei concejal del PP, Ma-íssieí Se
rrano, rogó al primer edil que los

dulcios en las pairabas policiales.

José Manuel Tofíno, presidente de 
la Diputación de

LA IMPORTANCIA 
DEL TURISMO

El presidente de la Diputación de 
Toledo, José Manuel Tofiño, se ha 
tomado en serio la importancia que 
tiene para su provincia el turismo, 
asísítiendo personalmente a la jor
nada organizada por la Diputación 
de Jaén para analizar el desarrollo y 
promoción tumbea de las ciudades 
Patrimonio de la Humanidad.

Tofiio explicó en rueda de pren
sa, que es importante convencer a 
los más de tres millones de aristas 
que visitan Toledo cada afio para que 
prolongue su visita al resto.de mu
nicipios de Ja provincia, “en una si-

toledanos”.

resto de municipios en “una red m.u-

Carlos Macla, director general de 
Consumo

COLOREANDOLA

Carlos Macla, presidió en Toledo 
la constitución de la Comisión Re- 
•gional de Distintivos de Calidad, ór
gano que decidirá qué-establecimien
tos son merecedores de estas distin
ciones. Según Macíu, “con este sis-

reconoce a aquellos titulares de es-

cinco tipos de distintivos de calidad i

en. pre de un consumo solidario 
(logo azul), sosteriible (logo verde), 
saludable (logo naranja), seguri
dad de los productos (logo marrón) 
o interés económico (logo amarillo).

José Manuel Molina, alcalde de

¡ I H I H H M H i
f l H H r i r a n i i M i

bre colapso Madrid, impidió que los

gar al Palacio de ía Monoica donde 
se dirijian en un autobús especial 
para cubrir la reunión de José Ma*

pado eá las Inmediaciones del Mon-

rante toda la entrevista.
El trayecto se extendió durante

cubrir los objetivos de realizar las 
oportunas fotografías o las decíara-

Esta vez la culpa fue de los ele
mentos (atmosféricos}.
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L A V E R B E N A RAMON MARIA ALLER

L os más interesados en negar la 
ó existencia de la burbuja inm obi

liaria, que son los empresarios del sec
tor inmobiliario, han vuelto a reiterar que no existe tal burbuja y 
que la expresión es sólo un “reclam o periodístico” sin. funda
m ento real.

Da la im presión de qe algunos sólo creerán en la existencia 
de la burbuja el día en que se produzca su estallido estruendoso, 
que sólo está a la espera de algún detonante que puede ser, 
simplemente, la elevación de los tipos de interés o, por supues
to, un agravam iento de la crisis económica.

Naturalm ente, las burbujas no se pinchan desde dentro: los 
em presarios inm obiliarios no van a reventarla, al menos volun
tariamente, aunque desde fuera, con la com petencia que podría

generar el sálvese quien pueda, quizá 
le den algunos picotazos.

No hay un producto que pueda su
bir su precio indefinida e ilimitadamente, porque la  clientela es 
lim itada y el dinero tam bién. . . ..

E l dinero (fuese cual fuere su color) que hasta  ahora ha 
entrado en el sector inmobiliario puede cambiar de dirección 
cuando los m ercados de renta variable ofrezcan mejores pers- - 
pectivas. N o existen clientes potenciales capaces de hacer frente 
a unos precios disparatados que, por otro lado, generan una 
hostilidad d é la  población que hace barruntar un cierto cambio 
de tendencia, porque aunque para los gobiernos la construcción 
es, sobre todo, el motor de la economía, no puede ignorarse que 
para ésta también constituye un importante factor inflacionista.

Clientela limitada
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M A Y O R

Emiliano García-Page, portavoz efe 
Gobierno regional

NABA p o r  a q u í,
F ‘ * ' 1 !~

Ei portavoz del Gobierno, Emiliano 
García-F’age, ha manifestado que ios 
socialistas ele Castilla-La Mancha, son 
“muy generosos’' ai no exigir explica
ciones ai PP sobre la marcha del que 
fuera candidato a la presidencia regio
nal Adolfo Suárez llana. García- 
Page recordó que “hubo un candidato 
que se marchó y aquí nadie ha dicho 
esta boca es mía’. No obstante, asegu
ró que seria importante "que alguien 
ftí una explicación” porque en esta re
gión "hubo una opción política que se 
ha esfumado”. García-Page realizó es
tas declaraciones a raíz de que e¡ secre-

en las manifestaciones realizadas en el

ejercido más que nunca de gallego y. a 
la pregunta de quién manda en el PP de 
Castil ta-La Mancha, no ha dejado nada

Clementina Diez de Baideón, 
diputada socialista por Ciudad Reai

NO TOCAR EL AVE 
QUE FUNCIONA

La diputada socialista por Ciudad Real. 
CleiJientlna Diez de Baideón, pre
sentó la pasada semana en el Congreso 
de los Diputados una Proposici 
de Ley en la que insta al Gobierno cen
tral a mantener los actuales niveles de 
calidad del AVE Madrid-Ciudad Reai- 
Pueitollano y mejorar sus servicios.

En su proposición destacó la pre
ocupación surgida en lodos los secto
res sociales de la provincia de Ciudad 
Real en lornu a Ja posibilidad de la sus
titución de las actuales lanzaderas por 
otras de unas características técnicas 
inferiores. Según apunta la diputada, 
“no parece razonable que < 
la fidelidad de los usuarios úe estos 
trenes, 1.700.000 viajeros al año, que 
generaron en el ario 2002 unos benefi
cios de 49.5 millones de euros, sea un 
recorte en las prestaciones que reali
cen en ei futuro'’. Pues no

■ypitA*
mStrt

■
Miguel Fisac, arquitecto de Daimiel, 
Premio Nacional de Arquitectura

0 TKOQKGUI
LA REGIÓN

El arquitecto daimieíeño, Miguel 
Fisac (Daimiel 1913), ha sido galardo
nado con el Premio Nacional de Arqui
tectura 2002 por la aportación de "su 
dilatada trayectoria y de su obra".

Este daimieíeño. de 92 años de 
edad, ha destacado en la arquitectuia 
por sus innovaciones y por la pasión 
puesta en su trabajo.

Entre sus obras «tas destacadas se 
encuentran d  Instituto Laboral de Dai- 
mid, ahora Centro del Agua; Edil ¡cío 
de IBM en el Paseo de la Castellana de 
Madrid (1966), la Iglesia de los 
Dominicos en Valladolid (1952) o el 
Instituto Nacional de Optica en Ma
drid (1948).

En 1994 recibió Ja Medalla de Oro 
de la Arquitectura.

El Premio, que concede d  ivlims 
íerio de Fomento, io recibirá en diciem
bre de manos de Álvart'z Cascos,

£  £

M —
El consejero de Bienestar Social Ib- 
más Mañas, intentando relajar la si
tuación en. el debate de un hipotético 
Proyecto de Ley del Mayor,, a reque
rimiento del Grupo Popular:

II M
I

Tomás Mañas

Ei diputado del PP, Cesar Gómev, Be- 
nayas, que criticó que los socialistas pi
dieran el soterramiento del AVE de Tole
do, acabó llamando ‘impresentable" al 
consejero de Obras Publicas, Alejandro 
GIL quizás porque acabó así su interven-

"Le ha hecho un flaco favor a su &x 
compañera, Carmen Bíoíohos. que
en su programa electoral at 
Ayuntamiento de Talav&ra pedía ai

soterrarán fas líneas de AVE"

a B l

Ce$arQ6m&z Bemyas

■  E D I T O R I A L »
La Reforma de la

Política Agraria Común 
en Castilla-La Mancha

El pasado jueves las Cortes de Castilla-La Mancha 
debatieron y aprobaron una Resolución que, 
presentada por el Grupo Parlamentario Socialista, 
insta ai Gobierno de la Nación -único con 
competencias para llevara cabo la negociación- a que 
aplique los fondos procedentes de la modulación 
derivada de la PAC, fundamentalmente, a programas 
de Desarrollo Rural dirigidos a profesionales de la 
agricultura que vivan en nuestro medio rural, así como 
a que negocie ante la Unión Europea el desarrollo de 
planes de actuación para que se garantice el 
mantenimiento del empleo en el medio rural 
En el debate, por parte socialista, se consideró que ¡a 
reforma es "‘una barbaridad y un claro atentado contra 
España”, sufriendo Castilla-La Mancha las peores 
consecuencias, sin duda por la importancia que el 
sector tiene en nuestra economía. Hay que tener en 
cuenta que, además, el 60 por ciento de la población 
regional vive en núcleos rurales, por lo que La 
‘Invitación ” ai abandono del campo que lleva consigo 
la reforma destruirá empleo y perjudicará a i a industria 
agroulimpíiuria que con Unto trabajo se lia 
conseguido crear, la que dcLcmiiocará en la 
despoblación de los núcleos rurales.
En nuestra opinión, ei riesgo de que todo lo anterior 
acabe ocurriendo se debe a que la política de la actual

reforma se basa en que, ai 
calcularse los pagos en 
base a la media de los 
últimos años, ias ayudas 

están garantizadas haya 
producción o no, porto que 

los agricultores sólo  
producirán cuando se 

aseguren un beneficio 
añadido,

 ̂ t Por todo ello la Resolución
^  i *’ V- s aprobada va en la línea de
{ % > /; # - ”v(J> » pedir que se pongan en 

marcha programas que 
minimicen los efectos de esta 
PAG, reclamando que las 
ayudas de la UE vayan a los 

1 ; i profesionales de la
agricultura que son los que, 
en definitiva, mantienen el 
empleo.

"¿.Purgatorio lo llamas, 
Rancho? Mojot hk'toras do
llamarlo infierno, y aun poot, 
sí hny oim cosa que k> sea”.

-■&»

K* ' #
í

•> ’
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M I

EL P U N T O FERNANDOLAMATA

FU Día Mundial de la Salud Mental de este año 2003 ha escogido 
como lema, o foco de atención sobre el que reflexionar, los trastornos 
emocionales y conductuales en niños y adolescentes. Este lema da 
continuidad al seleccionado el año 2002, que como recordarán centró 
la atención del mundo entero en el efecto que el trauma y la violencia 
social tiene en el bienestar mental y emocional de los jovenes.

En todo el mundo la salud mental de los niños y adolescentes es 
determinante, tanto por lo que significan como protagonistas de la 
sociedad del futuro, como por la llamada de atención que suponen, o 
deberían suponer, respecto a la forma en la que estas personas más 
indefensas se desenvuelven en un mundo de adultos, que no siempre 
tiene en cuenta la vulnerabilidad que afecta a personalidades que aún 
se están formando.

Según datos de la Organización Mundial de Salud, en todo el 
mundo hasta un 20% de los niños y adolescentes padecen una enfer
medad mental discapacitante y entre un 3 y un 4% requiere trata
miento. La salud mental de niños y adolescentes se ve influenciada 
por guerras y catástrofes, por tensiones familiares, adversidades eco
nómicas y riesgos sociales en las que los más jóvenes quedan expues
tos a riesgos, sin que hayan desarrollado todavía una personalidad 
suficiente para enfrentarse a ellos sin riesgos de resultar lesionados.

Como personas cercanas, madres, padres, cuidadores o amigos, 
tenemos la posibilidad de estar alerta ante cambios en su conducta,

Día Mundial de la Salud Mental
escuchar sus preocupaciones y no minusvalorarlas, acompañar al 
joven en los momentos de dificultad y, cuando sea necesario, acudir a 
los servicios sanitarios para que puedan detectar y tratar el proble
ma, en caso de que lo hubiese, desde las edades más tempranas. La 
prevención de trastornos en la salud mental de nuestros jóvenes es 
una tarea de todos, no una causa lejana. También, desde las adminis
traciones públicas debemos asumir esa responsabilidad poniendo a 
disposición de la ciudadanía los medios necesarios para prevenir y 
tratar ios trastornos emocionales y mentales de niños y jovenes.

El Plan de Salud Mental 2000-2004 mantiene y potencia la red 
especializada de Unidades de Salud Mental Tnfanto Juveniles que se 
empezó a crear en el año 1985 y que viene desarrollando una tarea 
excelente. Estas unidades se han consolidado como dispositivos es
pecializados de asistencia a los problemas de salud mental en la 
infancia-adolescencia, quedando adscritos al sistema regional de sa
lud (SESCAM) desde mayo de 2003 mediante el Decreto 86/03 que, 
además, facilita la integración orgánica de su personal.

La plantilla de los centros se ha incrementado y actualmente la 
componen 51 trabajadores, la mitad de los cuales son personal facul

tativo (1 i psiquiatras y 14 psicólogos clínicos). Desarrollan activi
dades preventivas, asistencialesy rehabilita dotas.

La interrelación con instituciones y dispositivos vinculados con 
la infancia-adolescencia es constante (centros educativos, servicios 
de protección de menores, fiscalía y juzgados de menores, además de 
servicios sanitarios, por ejemplo, de pediatría. La actividad asisten
cia! directa se ha estabilizado en los últimos años, con unas 3.000 
primeras consultas y alrededor de 25.000 revisiones anuales.

Por medio de estos dispositivos, Castilla-La Mancha colabora a 
tratar adecuadamente los trastornos mentales en edades jóvenes, con 
la esperanza de que cada persona que resulta afectada de una enfer
medad mental puede tener la mayor calidad de vida posible. Nuestro 
compromiso con los niños y jóvenes, y con los que no lo son, es 
seguir trabajando para mejorar la atención a los problemas de salud 
mental y para ello contamos con todo el movimiento asociad vo de la 
región y personas que colaboran de forma desinteresada y ejemplar. 
A lodos ellos Jes felicito especialmente por su trabajo en el Día 
Mundial de la Salud Mental. ...

Nos queda mucho por mejorar, tanto en prevención como en 
asistencia y rehabilitación de problemas de salud mental. Pero esta
mos trabajando juntos, pacientes, familias, profesionales sanitarios 
y administraciones públicas, y estamos consiguiendo buenos resul
tados. Juntos podemos.
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Del 14/10 al 20/10 - 2003

“El Turisi
Mancha debe ser | 
de riqueza y empleo”

Ea diputada popular, María 
riiai orla barras * mpu/ó 
'nitor-rio a h  < onv'jcra de Culto

ra, Aweji í/rirri/, MUra decir a 
4fi en - ‘i oiirwth i/ner */oicioji 
i raoíra <ra , (a topo a orao f Aé 

ol j)a.)of,in¡n atrio (ooiractoMai p a 
to /'ííyojfiíri’C ;>f to;íupO que '('ton
to 'H, oupf.íi jai rio oicrc/neaio, 
qiio oc OMp.aie - > oorin dando era 
trato npaóíi pero que cí orador tu- 
rísfíuo en absoluto lo nota”.

Por oto; lado, con respecto ¿ü 
gran crecimiento cid sector en 
Castilla-La Mancha, lo achacó al 
hecho de que partíamos de una 
‘/situación íercerronudista en re
lación al resto ele España”. En este 
sentido, siguió Parras dirigiéndo
se a la consejera, “le tengo que 
recordad que en ios años 96 y 91 
bajo el presupuesto de turismo en 
la región”, por lo que preguntó que 
sí era esa “la confianza del Go
bierno regional en eJ sector”,

La portavoz del PP quiso de
jar constancia de que su partido 
considera que “el Turismo en Cas
tilla-La Mancha debe ser uno de 
Jos principales motores económi
cos y sociales”, así como “gene
rador de riqueza y empleo”. En 
este punto reconoció que desde 
que se aprobó 
la Ley de Tu
rismo en ¡999,
“ai sector tu
rístico repre
sentaba el 7 
por ciento de!
PJB y hoy es
tarnos entorno 
ai 10”, apun
tándolo al “te
són, el buen 
hacer y, sobre 
tocio, por el enorme esfuerzo de 
Jos emprendedores que hay en el 
sector turístico”.

Parras dijo coincidir con Mu
ñoz en que “Castilla-La Mancha 
se ha consolidado como el princí-

para, ¡os espaíioris, dejando de ser
una región de paso para con ver
tirnos en una región de destino”. 
No obstante a te •
que el IN.B constata qt 
de agosto de 2003 a 
como “la región con menos ocu
pación hostelera 
dato de ocupación de su!o rari 
38,03 por ciento de) total de las 
plazas contratadas, siendo tam
bién donde menos tiempo pernoc
taron los turistas, concretamente 
1,73 días”. Lo mismo aseguró que 
ocurría en cuanto a “los alojamien
tos en Jas casas rurales".

María Manuela Parras tam
bién dudó de que fueran ciertos 
los dalos que ofrece la página web 
de la junta., preguntando a Mu- 
ííoz si se cree los datos que se 
ofrecen o si “¿es esta, es la situa

ción real deCastílJa-La
para seguidamente contestarse a
eiJd misma que “no es verdad”. 

Tocio lo anterior le llevó a pe
dir “un Plan de Ordenación Ge
nerar, que dijo haber pedido el 
Grupo Popular en ía ardeiior Le
gislatura, ya que “Ja Ley da Orde
nación Turística de Castilla-La 
Mancha,aprobada ene! año 1998 
está sin desarrollar”,

rieguií lumuiite aseveró querías 
actuacioue". del Gobierno regional 
ni han sido las :»u fluientes, ni han 

sido Jas ade- 
idas”, y u
: “ Sf COK'! -

liiiig iiiii 
presupuesto i 
de Turismo de 

stilfu-La 
Mancha con 

o-; regiones 
i¡asde:-;tmi- 
s earaekaú- 
i a como 

pueden ser Ex
tremadura o Cusí illa y León, nos 
cDconíramos en que apuestan mtt- 
chísimo mas que nosotros”.

Concretamente sobre el Pro
yecto Rocinante dijo que “no tie
ne recursos ni voluntad política 
de hacerlo

También crítico e) Proyecto 
Rocinante por no tener “recursos 
económicos ni voluntad política” 
para llevarlo a cabo, pidiendo a la 
consejera información sobre el 
“grado y momento de ejecución” 
en el que se encuentra, ya que se 
había a
ría que "e\ 2004 sería el momento 
histórico cu cí que la Red Roci
nante sea. una realidad, palpable”. 
Asimismo interpretó que e¡ pre
supuesto para Turismo dd próxi
mo olio “es d  mimo del año ante- 
ruu”. cuando “un sector con tan
to futuro se merece bástanle más

Todo ello íe llevó a concluir 
sentenciando que “está visto que 
usted había de un Turismo mien
tras que nosotros hablamos de

Ordenación 

C as lili a -La M an ch a,: 

1998 está sin

LA CÁMARA
Cuadernos

Manchegos

Según la consejera, Araceli Muñoz, la oferta está
centrada “en el turismo de sol y playa”

Cultura reclama al Gobierno
cent/al más promoción 
turística para el interior
La consejera de Cultura, Araceli Muñoz, reiteró ante las. 
Cortes de Castilla-La Mancha la necesidad de que ios 
segmentos turísticos cultural, deportivo, de naturaleza, 
gastronómico y de negocios, que definen la oferta turística 
de la región, “se incorporen de forma plena y efectiva en la 
promoción turística que cada año el Gobierno de da nación 
realiza ie  España” y que, segán aclaró Araceli Muñoz, 
“hasta ahora está centrada en el turismo de sol y playa”.

Durante su comparecencia ante las 
Cortes de Castilla-la Mancha para 
informar sobre el turismo en la re
gión, la titular de Cultura explicó que 
los análisis en torno a la evolución 
de este sector “deben ser permanen
tes” y trasladó la necesidad de ini
ciar “un amplio debate nacional des
de el convencimiento de que esta 
situación -en relación a la actual 
coyuntura turística- tiene raíces pro
fundas”.

A lo largo de su intervención 
anunció, que, al igual que viene ocu
rriendo con FITUR, “se propiciará 
la.asistencia a las. ferias.de.turismo 
en España, de una manera conjunta 
y coordinada con otras administra
ciones o entidades, ayuntamientos, 
comarcas o mancomunidades, man
teniendo en todo momento la sin
gularidad de cada destino turístico, 
para aunar esfuerzos y mostrar una 
oferta conjunta del potencial turís
tico de Castilla-La Mancha”,

Además, la consejera de Cultu
ra anunció que durante el primer se
mestre del próximo año se procede
rá a la ampliación de la normativa

del alojamiento turístico en el ámbi
to rural de Castilla-La Mancha.

Por otra parte, destacó algunos 
de los objetivos del Gobierno de 
Castilla-La Mancha de cara al dise
ño de nuevas estrategias que au
menten la cualificación del produc
to turístico de la región, entre los 
que se encuentran la potenciación 
de nuevas infraestructuras de ocio, 
la activación de programas de cali
dad y formación, el incremento del 
valor añadido del producto turísti
co a través de la diversificación y la 
potenciación de la oferta comple
mentaria, especialmente la cultural, 
así como el esfuerzo sostenido en la 
comercialización.

El presupuesto para 
mayores se incrementa 
en un 76 por - ciento en . 
los últimos cuatro años

El presupuesto que el Gobierno 
de Castilla-La Mancha destina al 
capítulo de Atención a Personas
Mayores se ha incrementado en un

76% durante los cuatro últimos 
años, según manifestaba el conse
jero de Bienéstar Social, Tomás Ma
ñas, para quien la actuación de cara 
a este colectivo debe hacerse me
diante recursos y programas y m í 
con nuevas reglamentaciones.

' El titular de Bienestar Social se
ñaló ante el pleno de las Conos re
gionales que “Castilla-La Mancha 
tienen una Ley concreta y precisa 
que regula los derechos y la aten-; 
ción’a las personas mayores: la Ley; 
de Solidaridad del año 1995”, porlo; 
que, en su opinión,, no hacen falta/ 
nuevas reglamentaciones, como la; 
Ley del Mayor que el PP pretendía! 
se elaborase a nivel regional. • 7  j 

Durante su intervención, Tomás;! 
Mañas desgranó los principales ejes; 
de la política del Ejecutivo castella-! 
no-manchego con respecto a la 
Atención a las Personas Mayores;! 
destacando que uno de los. objeti
vos esenciales es conseguir que los! 
ciudadanos “puedan envejecer en 
sus domicilios, en sus casas, cerca

d ías
Coordinación, no 
disolución
|¡A i por algu 

nos fuera-a 
lo que se ve- 
aun andaríamos 
con taparabos, 
lanza en ristre y § 
aullando a la ^
Luna para matar J> 
el tiempo en las 
largas noches de la nada. Fue men
tar al Conde de Ahumada y se armó 
la de Dios es Cristo, contraponien
do a la constructiva palabra de co
ordinación, la destructiva de diso
lución. Donde se pedía un mando 
único para la Guardia Civil y la Poli
cía Nacional para un mayor escar
miento de delincuentes, se opuso el 
cierra España. Uno no sabe cuándo

vamos a dejar los españolitos de 
metemos, los unos a los otros, el 
dedo en el ojo. El que parece ser que 
si sabe algo de ello -otra vez- ha sido 
el de Salobre. Para que no me ta
chen de pelota- l o  cuento como 
lo parió J .H . Fonos en ABC el 
mismísimo 12 de Octubre: “Una vez 
más, la sagacidad política de José 
Bono da en la diana, y  como ejem
plo ahí queda el homenaje de la Jun
ta de Comunidades a la Guardia Ci
vil, a través de la entrega de una ban
dera a la emblemática institución”. 
Sin comentarios.

U n alcalde que da 
la talla
IDluertollano, ciudad puntera y 
.H obrera donde las haya, parece

haber vuelto a 
los cincuenta  
por lo que a n 
conflictiv idad oC
se refiere. La
muerte de nue- g : ;
ve obreros en j=
„ ■ V)los tristes acón- A :;. .' , VJ éHMp  W m m mtecimientos de
hace un mes no han bastado para 
enternecer los corazones. Es más 
que evidente que todo este asunto 
de las contratas y del trabajo preca
rio ha tenido que ser determinante 
en el fatal desenlace. Pero no es esto 
lo que hoy me ocupa y que debe ser 
sospesado por las dos partes en 
conflicto. El asunto que quiero co
mentar es la clara determinación del 
alcalde, Casimiro Sánchez Calde
rón, a que “si hay algún herido hoy 
en Puertollano el alcalde estará con 
los sindicatos al frente de cualquier
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En la
fotografía de 

arriba, la 
consejera de 

Cultura y 
Turismo, 

A race!i 
Muñoz, 

durante su 
intervención 
ante el pleno 
de las Cortes 

de Castilla-La 
Mancha. Junto 
a estas líneas, 
un instante de 

la intervención 
de Tomás 

Mañas, titular 
regional de 

Bienestar 
Social, 

también en el 
mismo pleno 

del
Parlamento
castellano-
_____

de sus familiares y amigos”, afir
mando que para ello son fundamen
tales programas como el de ayuda a

domicilio, teleasistencia, o el servi
cio de estancias diurnas.

Asimismo, puso un especial én

fasis en los recursos residenciales 
puestos en marcha por la Conseje
ría de Bienestar Social, como la red 
de viviendas de mayores, o las resi
dencias para mayores asistidos, 
cuya red pública cuenta en Castilla- 
La Mancha con más de 6.100 pla
zas.

Todos estos programas y recur
sos, así como otros de atención al 
ocio o a la salud de la tercera edad, 
según Tomás Mañas, suponen un 
importante esfuerzo económico por 
parte del Ejecutivo autonómico. Un 
esfuerzo que, sin embargo, no tiene 
su reflejo en los programas y actua
ciones de otras administraciones, 
como es el caso del Gobierno cen
tral.

Promesas incumplidas del PP
A este respecto, recordó como 

“por cuarta vez, el Gobierno del PP 
ha vuelto a prometer atención a los 
enfermos de alzheimer, dado que las 
tres ocasiones anteriores sus pro
mesas no se cumplieron”.

También, Tomás Mañas se refi
rió a la política de imagen realizada 
por la Diputación Provincial de To
ledo, durante la etapa en la que es
tuvo presidida por el Partido Popu
lar, “cuando prometió la creación de 
40 residencias de mayores con un 
presupuesto de 650 millones de pe
setas ... cuándo lina residencia para 
mayores dependientes con capaci
dad para 120 plazas, como la que 
hemos hecho en el Polígono de B en
querencia de Toledo, cuesta 890 mi
llones de pesetas las obras y más 
de 130 millones el equipamiento”.

Ante esto, el consejero finalizó 
su intervención en el pleno de las 
Cortes regionales, pidiendo “un in
menso respeto hacia las personas 
mayores, a quienes no se les debe 
ilusionar sin medios, pues a ellos les 
debemos todo lo que somos y lo que 
tenemos”. .

reivindicación”. Hablando en plata, 
a hacer leches la pinza PP-IU. El mo
vimiento se demuestra andando. Es 
la hora de la verdad. Y claro, los 
obreros responden con eso de ¡to
rero, torero!

Cuando los nervios 
afloran, los  
políticos imploran
j f  A  astilla-La mancha dej aria de in 

egresar el 0,5 por ciento -20 mi
llones de pesetas- del presupuesto 
regional si finalmente decide el Eje
cutivo de José Bono elim inar 
gradulamente el Impuesto de Suce- 
' siones”. El entrecomillado es de los 
'senadores del PP por Toledo, Vi
cente Tirado y Remedios Gámez,

ambos a punto 
de ser borrados 
de un plumazo 
délas listas elec- o
torales. Asi que, § 
por si acaso, se U 
dedican a hacer ■§ 
m éritos ante o 
Génovano dán
dose por enterados de que las Cor
tes regionales ya dijeron que nones 
hace dos semanas y que ya sabe
mos que nuestros parlamentarios 
tienen la obligación de defender
nos; así que para demostrárnoslo, 
aunque solamente fuera una vez, 
podían empezar dividiendo esos in
significantes 20 millones entre cua
renta millones de contribuyentes de 
España y no entre los dos de la Co
munidad Autónoma. Obviamente to
caríamos a menos y ellos quedarían 
mejor aunque no con Rato.

A  vueltas con el 
factor de 
Chinchilla
"¡jfifi 1 supervisor de líneas de círcu 
Afiliación en la estación de Alba
cete, superior del jefe de la estación 
de Chinchilla ha declarado ante el 
juez que “colocar la señal en verde 
constituyó un incumplimiento del re
glamento”, pero, sin embargo, “aun
que estuviera la señal en verde el 
Talgo no debía salir sin la señal de 
marche el tren”, que es personal del 
jefe de estación y que, según éste, 
no llegó a darla.
El caso es que, como s'é sabe, mu
rieron 19 personas y que las circuns
tancias que hicieron posible el error 
humano, sea de quien fuere, aún si
guen tal cual. Triste, ¿no?

l i i i l l l l l i l l l l l i i i
Mercedes Gitter (PSOE) ;

“Hoy han venido ustedes aquí a 
hacer más de lo mismo; es decir,
a no hacer nada

■ ereedes Giner í PSOE) ■
empezó acusando a su. 

oponente de escaño (María Ma
nuela Parras) de tener "una em
panada mental que confunde lo 
que son estrategias de la Conseje
ría con lo que son las ayudas o 
con lo que es d  concepto de Tu
rismo”. No obstante a todo ello 
aseguró que harta un esfuerzo para 
ver si así “ttos achiramos)' apren
de usted a interpretar los datos 
estadísticos y cambia su concep
to de los es el desarrollo turístico 
de lo que es el Turismo”:

Enseguida Giner desveló que 
se había alegrado de que el PP hu
biera presentado esta 
comparecencia de la consejera de 
Cultura paca hablar del sector tu - 
rístíco, pensando que, “por fin, el 
PP empezaba desde el inicio de la 
Legislatura a preocuparse por un 
tema que es una de las fuentes de 
riqueza y de generación de em
pleo más importante de esta re
gión; pero, señora Pana” -siguió- 
“ después de oírle veo con des
agrado que hoy han \ 
des aquí a hacer más de lo ñus-1 
mo”. Continuó la socialista tole
dana acusando a la diputad;*, po
pular de que su Grupo parlamen
tario había pre
sentado en la 
anterior legis
latura “una 
sola iniciativa” 
iutístiea al Ple
no de la Cáma
ra, por lo que 
si en esos cua
tro años se ha
bía hablado 
más del sector 
es “porque a 
este Gobierno y al partido que le 
apoya si que nos preocupa”, lo 
que ha quedado demostrado apro
bándose iniciativas pura que el Tu 
rismo regional tenga “un creci
miento exponencial”.

Con respecto a la acusación 
de Parras de que el crecimiento es 
más llamativo porque se había 
partido de “la nada”, lo justificó 
en que los Gobiernos centrales que 
tuvieron las competencias no se 
habían preocupado de la región y. 
dirigiéndose a Aracelt Muñoz, ar
gumentó que “es importante que 
se establezcan esos instrumentos 
necesarios para impulsar la inicia
tiva privada y para mejorar las 
infraestructuras, equipamientos, 
patrimonio cultural y medioam
biental que podamos ofrecer a 
nuestros visitantes, para así (se
gún usted ha expresado) que el 
turista encuentre las ofertas va
riadas y de calidad que cada vez 
demanda más”.

Giner destacó el crecimiento 
turístico de Castilla-La Mancha 
hasta el 10 por ciento del P1B,

asegurando que gracias a ello “hay 
muchos hombres y mujeres de la 
región que gracias a las premisas 
establecidas por el Gobierno re
gional hoy han encontrado un tra
bajo, así como que muchas pobla
ciones <le esta región que estaban 
destinados a desapan 
día tengan futuro”.

ciabsia acusó a la popular de poi

a través de los medios d<-comuni
cación venir a decir que “cambie

mos ríe etique
ta” llamando a 
eslaCouSejoiía 
de Turismo m  
lugar de Cultu
ra y Turismo. 
Siguiendo eras 
los reproches a 
la diputada po
jar lar, Giner 
aseguré) haber 
leído “sus in
tervenciones 

del año 200, del 2002 y, hoy, la 
del año 2003, en las que ha repeli
do los mismos clichés”.

Para Mercedes Giner, ai igual 
que para la consejera, el desarro
llo turístico “exige políticas trans
versales que implican a muchas 
Consejería y que, por Jo tanto,;

ción muy grande” en las que in
tervienen Cultura, Agricultura,
Industria, ele. Así, concluyó este

nuevo concepto de Turismo se 
precisar! políticas transversales y 
um gran coordinación por Ja con-

los distintas Consejerías que tie
nen una incidencia importante en
la materia”.

lista, aún reconociendo mi retro -

"Hemos estado
desaíro liando 

iniciativas para que 
el Turismo en 

Castill a-La Mancha 
tenga un crecimiento 

exponencial*’
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DLITICA
CONSEJO DE GOBIERNO

N om brados los vocales del C onsejo
d e  D ir e c c ió n  d e!
El Consejo de Gobierno de Castilla-La Mancha 
ha aprobado, a propuesta de la Consejería de 
Industria y Trabajo, el Decreto por el que se 
nombra a los vocales del Consejo de Dirección 
del Servicio Público de Empleo de Castilla-La

S E P E C A M
M ancha (SEPECAM ), en el que estarán repre
sentados la Junta de Comunidades, los m unici
pios de la región, los sindicatos CC OO. y UGT 
•y la Confederación de Em presarios de Castilla- 
La M ancha.

En materia de Ciencia y Tecnolo
gía, el Consejo de Gobierno ha 
decidido .facultar a la titular de este
departamento, Marta Roldán, para 
designar a los patronos en repre
sentación de la Junta de Comuni
dades en la Fundación ínsula 
Barataría

Además, en el área de Bienes
tar Social, el Ejecutivo regional ha 
autorizado un gasto de 183.750 
euros para la contratación del ser- 
/ í'-io de tí,lo-,pone de usuarios olí 
eí ConfioOcupaaonaí 'Las Lucí 
ñas ' de CMenííja , riel Campo 
(Guadal ijaia).

Por otro Jado y a propuesta de 
la Conseje!ía de Cultura, cd Cují- 
sí jo de Gobierno ha decidido no 
oponerse a la tramitación paila- 
incníaria de la modificación de la 
í ey del freponte en Castilla La 
Mancha, piesentnda por el Grupo 
Parlamentado Socialista, así como 
eomumcui e je  acuerdo al picár
dente de las Cortes regionales.

Asimismo, se ha dado luz ver
de a tres decretos en materia de 
Medio Ambiente por los que se 
declaran reservas fluviales otros 
tantos espacios naturales de nues
tra comunidad autónoma.

Así, se declara la Reserva Flu
vial “Río Pelagallinas’Ven los tér
minos municipales de Albendiego, 
Condemios de Arriba, Condeinios 
de Abajo, Gaseueña de Bornova 
y Prádcna de Atienza, en la pro

vincia de Guadalajara; la Reserva 
Fluvial “Sotos del Río Milagro”, 
en los términos municipal de Re
tuerta dei Bullaque (Ciudad Real) 
y Las Ventas con Peña Aguilera

(Toledo); y la Reserva Fluvial “So
tos del Río Tajo”, en los términos 
de Zorita de los Canes, Pastrana y
Yebra, en la provincia de Guadala
jara.

I  García-Page resalta la labor del SEPECAM
Para el consejero Portavoz, Emiliano García-Page, el Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha dado un “paso definitivo” con la aprobación 
de la composición definitiva del Consejo de Dirección del 
SEPECAM, del que forman parte la Administración y los agentes 
sociales de la región.
Emiliano García-Page, afirmó hoy que la tasa de desempleo ha 
descendido en Castilla-La Mancha un 1,5 por ciento más que en el 
resto de España desde que la comunidad autónoma asumió las 
competencias del Instituto Nacional de Empleo (INEM) hace ahora 
nueve meses.
Eli rueda de prensa, García-Page manifestó su satisfacción por 
estos datos, que suponen un buen arranque en la gestión de las 
políticas activas de empleo a través del Servicio Público de Empleo 
de Castilla-La Mancha (SEPECAM), sí bien hay que continuar 
trabajando para mejorarlos.

I

j
i

Bono entrega la bandera nacional a la 2“  Zona de la Guardia Civil
H presidente regional, José Bono, hizo entrega en ib ledo de la bandera nacional a i a 2“ Zona de la Guardia Civil. Bono 
P¡dió el apoyo de la Guardia Civil pata defender juntos la Constitución “de aquellos que quisieran cuartearla y que si 
pueden hacerlo es porque se ampaian en el mismo instrumento que quieren destruir”. Al acto asistieron el dhecior general 
de la Guardia Civil. Santiago López ValdivicLso; el arzobispo Primado de España, Antonio Cañizales; Ja delegada del
Gobierno en Castilla-La Mancha, Encarnación Naharro; y el alcalde de Toledo, José Manuel Molina.

ü é

El diputado regional del PSOE presentó unas 
jomadas sobre la reforma de la PAC

Salinas: %a reforma delaPÁCes un 
atentado contra el sector agrario”
El diputado regional del PSOE, 
Antonio Salinas, ha señalado 
que la reforma de la PAC apro
bada por el Gobierno español en 
Bruselas “es una barbaridad y 
un atentado contra el sector 
agrario, sobre todo, contra el 
castellano-manchego”. En su 
opinión, esta reforma va a bene
ficiar, fundamentalmente, a los 
países del Norte de Europa y se 
ha calculado que disminuirá en 
800 millones de euros anuales la 
actividad económica en la re
gión como consecuencia de esta 
iniciativa.

Salinas informó de que el 
grupo parlamentario socialista 
en las Cortes regionales ha apro
bado una propuesta, con el voto 
en contra del Partido Popular, en 
la que se pide al Gobierno espa
ñol y al castellano-manchego 
que ponga en marcha progra
mas que palien los efectos ne
gativos de esta reforma; se pide, 
asimismo, que las ayudas se di
rijan a los profesionales de la 
agricultura, que se simplifiquen 
los trámites para acceder a ellas 
y se insta al Gobierno español a 
que financie a las comunidades 
autónomas la puesta en marcha 
de programas que garanticen el 
empleo en el medio rural.

El diputado socialista desta
có que el Gobierno español se 
ha quedado solo en la UE, po

niendo de manifiesto con su 
apoyo a la reforma de la PAC que 
no tienen ni ha tenido un mode
lo ni propuesta clara para el sec
tor agrario español, que comen
zará a sentir las nefastas conse
cuencias a partir de los años 
2006,2007 y 2008.

Salinas realizó estas manifes
taciones durante la presenta
ción de una jomada sobre la re
forma de la PAC y sus repercu
siones en Castilla-La Mancha, 
organizada por el PSOE de Ciu
dad Real, en colaboración con 
el Grupo Parlamentario del Par
tido Socialista Europeo. El acto 
tendrá lugar el 18 de octubre en 
Ciudad Real.

Este acto contará con la pre
sencia de los diputados euro
peos socialistas Miguel Angel 
Martínez y Soraya Rodríguez; el 
portavoz de Agricultura del gru
po socialista en el Congreso, 
Jesús Cuadrado; la consejera de 
Agricultura, Mercedes Gómez; 
el jefe de la División de Fratás y 
Hortalizas de la Dirección Gene
ral de Agricultura de la Comisión 
Europea, Tomás García, y los 
máximos responsables de los 
sindicatos agrarios ASAJA,

• COAG y UPA, Pedro Barato, 
Antonio Castellanos y Feman
do Moraleda. El vicepresidente 
regional, José María Barreda, 
clausurará la jomada.

Según Femando López Carrasco

Las diputaciones pueden aportar 
m ucho a la Ley de C oordinación
El presidente de las Cortes de 
Castilla-La Mancha, Femando 
López Carrasco, subrayó el pa
pel que las diputaciones provin
ciales, “con más de un siglo de 
experiencia”, pueden desempe
ñar en la elaboración de la Ley 
de Coordinación de Diputacio
nes, que pretende hacer una re
distribución de competencias en 
Jo que se ha dado en llamar la 
“segunda descentralización”.

López Carrasco recibió en el 
Convento de San Gil, sede del 
Parlamento Autonómico, al pre
sidente de la Diputación de To
ledo, José Manuel Tofiño, quien 
indicó que por su parte, -igual 
que desde otras diputaciones-, 
no habría ningún problema en 
colaborar con Jos ptirlamentarios 
en esta materia.

Se trataría de elaborar un ca
tálogo de los servicios que pres
ta cada administración de mane-

Fernando López Carrasco.

ra que la citada ley estableciese 
Jas competencias de cada uno 
evitando el solapamiento y la 
duplicidad en la prestación de 
algunos de esos servicios, lo 
que redundaría en interés de los 
ciudadanos, según apuntó To
fiño.
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Según manifestó el consejero Alejandro Gil en su comparecencia en la 
Comisión de Obras Públicas de las Cortes regionales

Obras Publicas garantizará una vivienda 
a 20.000 familias de ia región
El consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, compareció en la 
Comisión de Obras Públicas de las 
Cortes de Castilla-La Mancha para 
informar sobre la política general 
de su departamento de cara a la 
presente legislatura. Al respecto, 
Gil aseguró que “los próximos 
cuatro años serán especialmente 
importantes en lo que a viviendas 
e infraestructuras viarias se refie
re, ya que estos dos temas serán 
los principales motores de nues
tra actuación”.

En materia de vivienda, el Go
bierno regional “permitirá a 20.000 
familias castellano-manchegas 
comprar o rehabilitar su vivienda 
en condiciones económicas inme
jorables, bien a través de ayudas 
directas o de la construcción di
recta de viviendas protegidas”. 
Como ejemplo, señaló: “El Gobier
no de Castilla-La Mancha tiene 
proyectadas viviendas en Alba
cete, Hellín, Ciudad Real, Puerto- 
llano, Alcázar de San Juan, Man
zanares, Daimiel, Tomelloso, La 
Solana, Socuéllamos, Valdepeñas, 
Cuenca, Tarancón, Guadalajara, 
Azuqueca de Henares, Talavera 
■ de la Reina y Toledo”.

Gil desgranó otros compromi

sos de su Consejería en lo que a 
vivienda se refiere, como la “recu
peración de 1 millón de metros 
cuadrados de suelo para construir 
viviendas con algún tipo de pro
tección pública y dotaciones so
ciales, o la obligatoriedad para los 
promotores de destinar el 50 por 
ciento del suelo urbanizable a la 
construcción de este tipo de vi
viendas o a fines sociales”.

En lo que se refiere al ámbito 
de las carreteras, el responsable 
regional incidió en que la presen
te legislatura “se podrá conside
rar histórica, en tanto en cuanto 
invertiremos más de 1.500 millo
nes de euros en construir nuevas

vías o mejorar las existentes”, se
ñalando que “la mayor parte de 
este presupuesto se destinará a 
consolidar una auténtica red re
gional de vías de alta capacidad, 
compuesta por la Autovía de los 
Viñedos, que unirá Toledo con To
melloso y Albacete; la Autovía de 
la Alcarria, que conectará Guada
lajara con Tarancón; la del Campo 
de Calatrava, que enlazará Ciudad 
Real con Almagro y Valdepeñas; 
y la Autovía de la Sagra, que po
tenciará el carácter de pasillo in
dustrial con Madrid de la comarca 
toledana que le da nombre”.

Ferrocarril y transportes
En el área de transportes, el 

consejero expresó el compromiso 
de su departamento de “moderni
zar las estaciones de autobuses, 
establecer descuentos para jóve
nes en sus desplazamientos y po
tenciar los servicio de autobuses 
Ciudad Directo. Gil añadió que 
“también continuaremos reivindi
cando a Fomento mejoras en el 
ferrocarril convencional, además 
de supervisar que las obras de las 
líneas AVE previstas en la región 
se desarrollan conforme a los pla
zos pactados”.

Educación tiene com o reto m ejorar la 
convivencia en los centros educativos
La Consejería de Educación dará 
respuesta a las nuevas demandas 
que plantea la sociedad al sistema 
educativo, con iniciativas como la 
ampliación de la oferta y la exten
sión de las actividades extracurri- 
culares, el desarrollo de planes de 
apertura y uso de los centros en 
horario y calendario no lectivo, la 
apertura anticipada de los centros 
para albergar el aula matinal, el in
cremento del número de comedo
res o la construcción de nuevos 
centros y la mejora de sus instala
ciones y equipamientos.

Además, Educación orientará 
sus acciones para conseguir ia 
mejora del clima escolar en los cen
tros educativos de Castilla-La 
Mancha, creando las condiciones 
idóneas que garanticen una edu
cación de calidad, y donde el res
peto y la buena convivencia fa
vorezcan la tarea de la enseñanza 
a los docentes y del aprendizaje a 
los alumnos.

Así lo puso de manifiesto el 
consejero de Educación, José Val- 
verde, durante su comparecencia 
ante la Comisión de Educación de 
las Cortes de Castilla-La Mancha

para informar de los proyectos de 
la Consejería para esta Legislatu
ra.

Valverde anunció la puesta en 
marcha de iniciativas para avan
zar en este sentido, como la crea
ción de zonas educativas de aten
ción preferente, donde la Conse
jería se comprometerá de forma 
especial con los centros que pre
cisen de una dotación adicional 
por la implicación del profesora
do o por ia exigencia de la pobla
ción escolarizada; o la recupera
ción del “proyecto educativo” 
convertido en referente de todas

las acciones que se realizan en el 
centro.

En la búsqueda de la calidad, 
será una prioridad para la Conse
jería la participación de la socie
dad a través de los Consejos Es
colares Locales y de los Consejos 
Escolares de Zona Educativa.

A lo largo de su intervención 
Valverde se detuvo en otro de los 
campos que centrarán el trabajo 
de la Consejería, la Formación Pro
fesional, con el desam lio de Jas 
medidas previstas en el Plan de 
FP y la aprobación definitiva del 
mapa de la Formación Profesional, 
armonizando la oferta de enseñan
zas con el sector productivo y co
ordinando las acciones de Jos tres 
modelos de formación (reglada, 
continua y ocupación al).

Por supuesto, el consejero de 
Educación también se refirió a la 
mejora de la red de centros para 
que “la oferta de enseñanzas y la 
planificación educativa den res
puesta a las necesidades educati
vas de la región y satisfagan las 
demandas de escolarización de las 
diferentes etapas y niveles edu
cativos”.

S a n id a d  p o n d r á  en  marcha 
u n a  e s tr a te g ia  in te g r a l d e  
c a lid a d  en  a te n c ió n  sa n ita r ia
Otra de las iniciativas es instaurar un Pían 
Regional de Oncología

f  Cuadernos
Del 14/10 al 20/10 - 2003 /  Manchegos

Femando Lamata durante su última visita al Hospital de Tomelloso,

El consejero de Sanidad, fieman- 
do Lamata, explicó durante su 
comparecencia en la Comisión 
de Sanidad de las (''oríes de Cas
tilla-La Mancha, las actuaciones 
previstas para mejorar ia alea
ción sanitaria a distintos colec
tivos, así como a los principales 
problemas de salud que afectan 
a la población. Además, el con
sejero señaló como tina de las 
prioridades pitra los próximos 
anos será la prevención de en 
fermedades relacionadas con 
hábitos de vida por medio de un 
programa de educación en sa
lud extensivo para toda la po
blación.

Así, a partir de! próximo año 
el Gobierno regional comenzará 
a desarrollar progresivamente 
un Programa de Atención a la 
salud bueodenfal infantil que 
garantiza una atención comple
ta a todas las posibles compli
caciones y que incluirá a niños 
de entre 6 y 15 años.

Juventud
En materia de juventud, se 

intensificarán las iniciativas de 
educación en salud, educación 
afectivo-scxual, prevención de 
drogodepcndcncias u otros pro
blemas propios de la vulnerabi
lidad de la edad, por medio de la 
red de centros de Información 
Soeiosanitaria a Jóvenes, que 
ya ha formado a más de 4.000 
personas.

Se contempla también un 
programa específico para la pre
vención y detección de trastor
nos de la conducta de alimenta
ción que en este curso llegará a 
29 centros educativos de la re
gión y, progresivamente, se ex
tenderá a toda la comunidad 
autónoma.

Atención a la mujer
Lamata se refirió también a 

problemas de salud en la mujer, 
como cáncer de mama, en ios

que la Junta va a realizar un es
fuerzo significativo,

También, el consejero anun 
ció que se implantará en todos 
los centros tle salud un Progra
ma de planific ación familiar que 
tendrá como líneas de actuación 
prioritaria la prevención de em
barazos no deseados y la detec
ción precoz, y seguí míente ule los 
malos tratos.

Oncología
Respecto a las iniciativas 

para mejorar el tratamiento a los 
principales problemas de salud, 
cabe destacar la puesta en mar- 
elta de un Plan regional de o n 
cología, que incluye, entre otras 
medidas: la creación de unida 
des de radioterapia en todas las 
provincias

El consejero planteó un ob
jetivo ambicioso para disminuir 
el hábito tabáquico que pasa 
por conseguir que un 5 por cien
to de ios fumadores habituales 
abandonen el hábito.

Por otro lado, la Consejería 
tiene entre sus objetivos con
vertir al servicio sanitario en un 
servicio cómodo y cercano ai 
usuario favoreciendo el acceso 
a las distintas prestaciones en 
el mayor número posible de mu
nicipios. Para ello, se construi
rán 40 centros de salud, 10 de 
los cuales ya están en obras, y 
se dotará a todas las zonas bá
sicas de salud de servicios de 
fisioterapia.

Cabe mencionar el desarro
llo en materia de infraestructura 
para la asistencia especializada, 
que pasa por la construcción de 
4 nuevos hospitales y 8 centros 
de especialidades. Lamata in
formó que en estos proyectos 
se ha conseguido acelerar los 
plazos previstos significativa
mente y así los hospitales de Ai- 
mansa, Villarrobledo y Tomello
so podrán abrirse 4 años antes 
de lo previsto. . :
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La consejera de Administraciones Públicas, Matilde Valentín, ha pedido el 
apoyo de los parlamentarios del PP en el Congreso de los Diputados

El PSOE presenta una enmienda para que 
Albacete sea “una gran ciudad” de derecho
L a consejera de A dm inistraciones Públicas, m ienda presentada al proyecto de Ley de medi- 
M atilde Valentín, ha pedido a los parlam enta- das para la m odernización del gobierno local, 
ríos del PP en el Congreso de los D iputados por con el fin de que A lbacete sea considerada una 
la provincia de Albacete que apoyen una en- “Gran Ciudad de derecho” .

LBACETE 8
i Cuadernos

Del 14/10 al 20/10 - 2003 # Manchegos

Impulsado para formar a mujeres inmigrantes y 
lograr su inserción laboral

El Ayuntam iento pondrá m  
m archa el proyecto “A lbatros”

Una enmienda que responde a la 
petición del alcalde de Albacete, 
Manuel Pérez Castell, quien se di
rigió a la consejera de Administra
ciones Públicas ante la “sorpre
sa” que le provocó el contenido 
de este proyecto de Ley que, le
jos de cumplir con lo que hace 
aproximadamente un año y medio 
se comprometió el Gobierno, en 
una ponencia que tuvo lugar en el 
Senado, deja a Albacete fuera de 
la Ley de las Grandes Ciudades.

Y es que el ámbito de aplica
ción que contempla la norma se 
ciñe a los municipios cuya pobla
ción supere los 250,000 habitan
tes; a las capitales de provincia 
cuya población sea superior a los 
200.000 habitantes; y a los muni
cipios que sean capitales o sedes 
de las instituciones autonómicas 
correspondientes, si así lo deci
diesen las Asambleas Legislativas 
respectivas.

De esta forma, Albacete que
daría fuera de este régimen espe
cífico para “Grandes Ciudades”, 
por lo que el Grupo Parlamentario 
Socialista ha presentado una en
mienda en la que propone que 
también se aplique “a los munici
pios que sean capitales autonó
micas, sedes de las instituciones 
autonómicas o de Jas institucio
nes del Estado con competencia 
en todo el territorio autonómico, 
de acuerdo con su Estatuto de 
Autonomía, si así lo decidiese la 
Asamblea Legislativa respectiva”.

En este apartado sí entraría Al
bacete, siempre que lo aprobasen 
las Cortes regionales, ya que es la 
sede del Tribunal Superior de Jus
ticia de Castilla-La Mancha.

Por ello, Matilde Valentín invi
tó a toda la sociedad de Albacete 
“y a las organizaciones empresa
riales, sociales y sindicales, a que 
se sumen a esta iniciativa”, que 
deberá apoyar el PP para que sal-

E1 alcalde de Albacete, Manuel 
Pérez Castell, ha propuesto a ios 
organizadores del IV Centenario 
del Quijote, a la Consejería de Cul
tura y Turismo y al presidente de 
la Junta de Comunidades, José 
Bono, que, aprovechando este 
aniversario, se sitúe en el recinto 
Ferial de Albacete una oficina des
de la que se informe tanto de la 
excelencia del comercio como de

ga adelante. Así, la consejera re
cordó que “hay momentos en los 
que hay que apostar por los inte
reses de nuestra ciudad, antes de 
mirar hacia otro tipo de intereses 
menos beneficiosos”.

Por su parte, el alcaide de Al
bacete, que expresó la voluntad 
del equipo de gobierno municipal 
“de dotar a la ciudad de mecanis-

las ratas turísticas de Albacete y
de la región.

Pérez Castell ha argumentado 
esta decisión destacando que Al
bacete es una ciudad que está co
brando cada vez más importancia, 
que es la capital de España que 
más ha crecido en población, y la 
que ha multiplicado por muchos 
más dígitos su capacidad de ex
portación. .

mos como este que permitan ofre
cer una mayor eficacia de los ser
vicios públicos a través de la cer
canía con los ciudadanos”, agra
deció a la consejera de Adminis
traciones Públicas “el esfuerzo 
realizado para que el Grupo Parla
mentario Socialista presentara esta 
enmienda en el Congreso de los 
Diputados”,

El comercio de Albacete está 
más vivo que nunca, comentó Pé
rez Castell, haciendo referencia a 
proyectos y asuntos como la Ven
tanilla Unica o el Centro Europeo 
de Em presas e Innovvación 
(CEEI). De llevarse a cabo esta ini
ciativa, el Recinto Ferial de Alba
cete permanecería abierto duran
te todo el año, no únicamente du
rante la Feria y Fiestas.

La Concejalía de Empleo del 
Ayuntamiento de Albacete pre
tende poner en marcha el pro
yecto “Albatros” dirigido, sobre 
todo, a la formación de mujeres 
inmigrantes para su inserción en 
e l mercado laboral, según ha 
avanzado la edil responsable de 
este área, Selia Puñal.

Este programa, que también 
daría cabida a otros colectivos, 
tiene un coste de 843,100 euros 
y para su desarrollo el Consis
torio albaceteño va a solicitar 
una subvención del 70 por cien
to al Fondo Social Europeo, a 
través del Ministerio de Medio 
Ambiente.

Según detalló Puñal, 60 per
sonas podrían formarse gracias 
al programa “Albatros” en tres 
especialidades diferentes y dis
tribuidas en grupos de 20 per
sonas.

Los cursos program ados

El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, aseguró en Al
bacete que “en enero vamos a 
poner a cero la lista de espera 
de personas mayores para resi
dencias” , anunciando que a 

• principios de año funcionarán 14 
nuevas residencias de mayores 
en Castilla-La Mancha.

Así, según explicó el conse
jero, en la provincia de Albace
te, a las dos residencias de ma
yores que funcionan en la capi
tal, con 120 plazas cada una, a 
finales de año se sumarán las de 
Almansa, con capacidad para 64 
personas, y Madrigueras, don
de se atenderá a 50 personas. 
Además, Tomás Mañas anunció 
que se están desarrollando los 
trámites necesarios para la pues- 
ta en marcha de otras dos resi
dencias, en Villarrobledo y He- 
llín, con 120 plazas cada una.

El consejero realizó estas

son de el de “Mediación Inter- 
cultural”, para el que se ofertará 
al 50 por ciento a mujeres inmi
grantes y nacionales; “Hostele
ría Internacional”, con conoci
mientos sobre restauración, co
cina española y de otros países; 
y por último, el tercer curso se 
dirigirá a la formación de servi
cio a domicilio impartiendo co
nocimientos sobre la reaüdad del 
país.

Al margen de esta formación 
específica, también se les ofre
cerá una formación común so
bre riesgos laborales, nuevas 
tecnologías, orientación laboral, 
atención al público, sensibilidad 
medio ambiental, igualdad de 
oportunidades y prácticas em
presariales. En total, la forma
ción será de seis meses y, al tér
mino, tendrán otros seis meses 
de prácticas que se compatibili- 
zará con la búsqueda de empleo.

declaraciones durante su visita 
a la Residencia de Mayores San 
Vicente de Paúl de Albacete, 
donde agradeció a los trabaja
dores “su trabajo diario con los 
mayores, que se lo merecen por 
su esfuerzo y trabajo callado 
durante tantos años”.

Uno de los motivos de la vi
sita del consejero fue la presen
tación d ef libro “Poemas del 
abuelo” , escrito por Antonio 
Simarro Ossorio, uno de los re
sidentes, natural de Salobre, el 
pueblo de Tomás Mañas.

“Esto viene a demostrar que 
las personas mayores no han 
acabado su vida, sino que, cuan
do tienen tiempo, paz y tranqui
lidad, son capaces de dedicar 
tiempo, en este caso, a escribir”, 
señaló el consejero agradecien
do a Antonio Simarro “su esfuer
zo y constancia por no quedar
se quieto”.

i  Según el PP, la redacción actual de la Ley 
permitiría la incorporación de Albacete
Los responsables del PP en Albacete han asegurado que esta ciudad 
puede acogerse a la “Ley de las Grandes Ciudades”, por el hecho 
de ser sede de algunas instituciones autonómicas, como el Tribu
nal Superior de Justicia y la Defensora del Pueblo y, por tanto, no 
sería necesario aprobar la enmienda presentada por el PSOE, por 
lo que el presidente provincial del PP, Atanasio Ballesteros, ha 
pedido al PSOE que “no siga haciendo demagogias”.
En este sentido, el diputado nacional, Héctor Esteve, calificó de 
“error infantil” y de “absurda” la enmienda del Grupo Socialista.. 
Según Esteve, con la actual redacción del texto, Albacete sí que 
podría acogerse a este régimen “en igualdad de condiciones que 
Madrid, Zaragoza, Bilbao, Sevilla o Burgos”, por el hecho de 
albergar sedes de instituciones autonómicas. “A mi no me cabe 
ninguna duda, jurídicamente hablando, que el Tribunal Superior 
de Justicia es una institución autonómica”, afirmó Esteve.
Además, añadió que, según el artículo 1 de la Ley 36/85 -que regula 
las relaciones entre el Defensor del Pueblo e instituciones autonó
micas similares-, define a esta figura como “instituciones autonó
micas”, al igual que la Ley 16/2001 que regula la institución del 
Defensor del Pueblo de Castilla-La Mancha, fijando su sede en 
Albacete. “Eso significa que en Albacete hay dos instituciones 
autonómicas que permiten a la ciudad optar a este régimen 
especial”, manifestó Esteve.

Un centro de interpretación turística en el recinto ferial

Tomás M añas visitó la Residencia 
de ancianos San Vicente de Paúl
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La Junta seguirá Impulsando 
las excavaciones de Libisosa
El consejero de Presidencia, Francisco Pardo, visitó el yacim ien
to arqueológico “El Cerro del Castillo” de Lezuza, donde anun
ció la construcción de un centro cultural que acogerá el patrimo
nio que está surgiendo de las excavaciones.

COMARCAS DE ALBACETE - Leznza

Foto: Cristina Martínez
El consejero de Presidencia, Francisco Pardo, acompañado por la 
Corporación Municipal de Lezuza, conversa con los responsables del 
yacimiento arqueológico “El Cerro del Castillo’’.

Francisco Pardo recorrió, acompa
ñado del delegado de la Junta en 
Albacete, Siró Torres, los delega
dos de Cultura, y Obras Públicas, 
Llanos Moreno y José Eduardo 
Martínez Valero, respectivamente, 
y el alcalde de Lezuza, Angel Mu
ñera, el yacimiento arqueológico 
“El Cerro del Castillo” (Libisosa), 
donde trasladó el compromiso del 
Gobierno regional de “seguir im
pulsando los trabajos de investi
gaciones arqueológicas que se 
están desarrollando en este yaci
miento”. •

Pardo destacó que “se trata de 
uno de los yacimientos arqueoló
gicos más importantes de la pro
vincia de Albacete, junto al “Tol
mo de M inateda”, asegurando 
que se configura como “un ele
mento muy importante de desarro
llo para el municipio de Lezuza y

su comarca y un gran foco de tu
rismo”.

Además, el consejero de Pre
sidencia anunció la colaboración 
de la Junta de Comunidades en el 
proyecto de un centro de usos 
múltiples, con enfoque cultural, 
que el Ayuntamiento de Lezuza 
quiere construir para exponer gran 
parte del patrimonio arqueológi
co que está surgiendo del yaci
miento de Libisosa.

En este sentido, cabe recordar 
que las excavaciones, que se ini
ciaron en septiembre de1996, se 
han venido efectuando todos los 
años dirigidas por el equipo de in
vestigación encabezado por el ar
queólogo José Uroz, consiguien
do, hasta la fecha, desenterrar di
versos restos monumentales per
tenecientes a la antigua ciudad 
romana de Libisosa.

Devuelven dos buitres leonados a su medio natura!
Personal de los Servicios Provinciales de la Consejería de Medio Ambiente en 
Albacete, procedieron recientemente a la devolución al medio natural de dos 
ejemplares juveniles de buitre leonado. Antes de su suelta, estas aves necrófagas 
fueron cuidadas y recuperadas en el Centro de Recuperación de la Fauna Salvaje 
de Albacete, un auténtico “hospital” para animales silvestres,El lugar elegido 
para la suelta fue el monte Mingamao, en Merpio. -
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LOURDES VAREA MORCILLO, ALCALDESA DE M UÑERA I

“No vam os a regatear esfuerzos 
por potenciar el turism o”

La alcaldesa MailgM AIlHÍi..D?lirJes3(iBa

municipio para k  presentí? legislatura, o 
la construcción de ana residencia de ancia
nos, la puesta en marcha dei polígono incltis- 
faíaicrear..ima.zenaJeodq

completor un gran complejo. (leiiariim y ÉiÍ4£

Hcracljpasocjtó fe yjm m tz.
2M?!*

Después de haber pasado más

particular, i d  gran apoyo que - 
lia recibido de Sos ciudadanos
de Manera?

da en la responsabi lidad. Los ciu-: 
dadanos otorgaron a la candidato-

dándonos la mayoría absoluta y
eso me bacc sentir una gran res-;

debernos responder con trabajo y 
eficacia.

Estos resultados, para ser sin
cera, también significaron pina mi 
algo de sorpresa, pues llevo mu
chos años al frente del Ayunta
miento y eso, sin duda, puede 
crear roces y malos entendidos 
entre algunos vecinos, va que (o. 
dos los días se deben tomar dock 

¡ Í i l ! | p i l Í p | ^ Í | Í Í | J | ¡
um a unios. Por eso estoy espe
cialmente agradecida a mis paisa
nos y prometo un gran esfuerzo

sos adquiridos”.
¿Cuáles son ios principales

proyecto; que se plantea» lle
var a cabo durante Sos próxfe

Uttelada cor, ía que comamos so 
ha quedado pequeña y no ofrece, 
iodos los servicio;; necesarios, 
Nuestro objetivo es que nuestros
M H M M M M íse a otras icsidencias de! cuto?no 
y por ello vamos a trabajar con

i Ü t f l M H B M
presas que generen empico y, por 
lo nuito. riqueza y bíe 

Otro proyecto imp 
dos hemos planteado es d  do po
ner en marcha una zona de ocio y ■ 
esparcimiento al aire libre en mi; 
espacio municipal en el pai aje del: 
depósito de agua 
cclebr

zai* actividades deportivas, usar: 
eoem-ts y, m, áefimuva. mspintr

||!1^M|M!1KíMíBMi|||M l l l B l l
también está remodclar la plaza y

alarse y van estando deterioradas, 

los trabajos de recuperación en el 

gran compiejo cultural, con ima

sala y un museo de ítucrpudacion 
junto a los restos del yacimierUo, 

Otro objetivo importante es 
hacer un cambio de Normas Sub
sidiarias. paro potenciar la cons
trucción y enriquecer el patrimo
nio local con más suelo urbano que 
haga posible la construcción de vt-

l i l lB y

tes del sucio, que se están eneare-

i8®ÍfclllÍÍfÍSiSÍÍlpÍli
l 8 l 8 l l l ® 8 l l E 6 S i * ^ 8 Í i 8 i
ciótt de un tauatorío. En estos 
momentos estamos sopesando si 
sera plenamente municipal o. p¡ >r 
contra, una vez enastando, lo ad
judicarnos a una empresa pata que 
«tes!¡une su funcionamiento. fiá
semos lo que sea mejor para Mu
ñera v„ a ía vez lo que beneficie

l|||l^¡l!|j|||j|llllllllfiliiili
mejores y más económicos.

En cuanto al ¡mismo, no va
mos a regatear esfuerzos para 
potencialío. atrayendo nuevos vi
sitantes, ya que estamos dentro 
de la ruta del Quijote y se apremí- j

es tm municipio de grandes con • 
notaciones con El Quijote.

Otra de las obras que va muy : 
avanzada y que tiene una gian 
mtporiandí) para nuestra pohja-. 
dónese! instituto. Apiovechare-; 
mos este nuevo servicio et 
vo pura urbanizar conveniente-; 
mente las calles de los alrededo
res. igualmente, vamos a confitmm 
con d  arreglo y mejora de iodos : 
los caminos rurales del término 
mutiieipaí, ya que en Muñera la 
agricultura es fundamental y ne
cesitan que estas vías estén en

i|||||||||il||jjli|||IIU in ii
gradas nuevas, césped auifieial, 
más iluminación y coa una avejti-
M i g i i M M j i l i i Ü M M i i
una gran complejo deponivo. Esta 

que eí instituto y una nueva guar-

En cuanto a plazos do todos 
estos proyectos estamos aún en 
periodo de planificación y muño■ 
«es con las administraciones por 
lo que no me atrevo a dar fechas 
concretas, aunque se liaran en esta 
legislatura para cumplir con í;r 
confianza que los ciudadanos nos 
lian dado".

¿Cámo está evolucionando -
todo lo referente ai peligroso 
paso de la carretera nacional 
por Moliera?

“Seguimos demandando el 
desviodc esta carretera, y última
mente. estamos viendo emt los 
vecinos, soba; todo los del hamo 
próximo a la plaza de Unos, cómo 
buscar soluciones, Además en esa 
zona va ei nuevo instituto, to que 
generauí un especial peligro pata 
los estudiantes que tendrán une 
cruzar esa vút varias o-. ,,d • ¡u. 
Hemos remitido canas .d Mmc, 
terio de Fomento pa 
hacen caso por las bi 
estamos plniiicurnos la ¡>osif>ili-

nos para conseguiré! 
carretera, Hay que tenes en mien
ta que la población e¡ 
sibíitzada por lo qu¡ 
miento estará junto 
vecinos para que se d 
grave problema ante 
hecho luctuoso pued •
«, ¿A qué proyectos europeos 
pertenece M uñera y qué se, 
está haciendo con ellos?

"Estamos en el Leader Plus 
Sierra de Aleara/, y Lampo dd 
Monde! y tenemos otro proyec
to como es el Equal, enfocado a 
mujeres, 1 .o que se está haciendo 
ahora es comenzando a rodar, 
pues tras la elecciones estamos re
componiendo los cargos de las 
mancomunidades de la comarca, 
Fon estos programas hay un pro - 
yecto global que es buscar el de
sarrollo de esta amplia comarca, 
compuesta por tres zonas dife
rentes”.
**, El proyecto do autovía Jaén*.
Albacete posa por parte de la 
comarca ¿cuál v$ su pimklmm- 
nsíeitlo *?n ese sentido?

“Estamos trabajando por 
conseguí! quépase ¡<ot osla zona, 
ya que ex es trazado «aíuni!, Son 
temas muy complicados con mu
chos mlesrse.x. Esperemos que d  
final prime la postura de mantc- - 
n& d  trazado histórico”.

Finalmente ha cambiado sw 
responsabilidad m  las Cortes 
regionales de Toledo por la de 
la Diputación de Albacete,

l i l i W S ^^9 ítStlS&
liberada y la parcela que llevo es 
Sanidad, que aunque es pequeña 
es muy interesante. Este nuevo 
cargo me posibilita estar más cer
ca para gestionar asuntos de Mu
ñera”.
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Culmina así la primera parte del proceso administrativo para poner en 
marcha esta importante infraestructura

Publicado el proyecto de “singular 
interés” del Aeropuerto de Ciudad Real
El Diario Oficial de Castilla-La M ancha para el Aeropuerto de Ciudad Real. De esta 
(DGCM) ha publicado el acuerdo del Consejo manera, culmina una primera fase administrati- 
de Gobierno por el que se aprueba definitiva- va en la que la Obras Públicas ha recabado toda 
mente la figura de Proyecto de Singular Interés la información sobre esta infraestructura.

Según se publica en el DOCM, los 
primeros trabajos de construcción 
del aeropuerto se iniciarán en el 
segundo semestre de 2003 y se 
prolongarán durante dos años, 
aproximadamente, por lo que su 
explotación comenzará en la pri
mera mitad del año 2006.

No obstante, aunque esta in
fraestructura se llevará a cabo por 
fases, en función de la demanda 
del tráfico aéreo se irán acometien
do obras de urbanización general, 
infraestructuras básicas e instala
ciones tales como el campo de 
vuelos, las terminales de carga y 
pasajeros, la torre de control o el 
centro de emisores, entre otros.

En cuanto a la gestión del ae
ropuerto, se prevé que la ejecu
ción de infraestructuras o instala
ciones para el desarrollo de las ac
tividades industriales y terciarias 
tendrá un carácter estrictamente 
privado, mientras que la Adminis
tración regional se encargará de 
la construcción de los accesos, 
servicios generales y red hidráuli
ca, consideradas infraestructuras 
de apoyo, por cuanto gozarán de 
titularidad pública de la Junta de 
Comunidades y serán para uso y 
disfrute de todos los ciudadanos.

Emesias infraestructuras se in
cluyen las conexiones a la auto
vía Ciudad Real-Puertollano, a la 
carretera de Aldea del Rey y a la 
futura autovía del Campo de Cala- 
trava que construirá el Gobierno 
regional.

La publicación del Proyecto de

Singular Interés es fruto de la co
laboración existente entre el Go
bierno regional y los promotores 
del proyecto, que ha reinado en

las reuniones de trabajo celebra
das entre ambas partes, la última 
de ellas el pasado día 19, para co
ordinar actuaciones.

■ Barreda: “El Aeropuerto siempre ha sido un 
proyecto de singular interés para el Gobierno”
El vicepresidente del Gobierno regional, José María Barreda, ha 
destacado que el aeropuerto de Ciudad Real fue señalado, desde los 
orígenes, como un proyecto de interés regional para Castilla-La 
Mancha y afirmó que los promotores saben bien quién ha tenido 
voluntad política para conseguir que esta infraestructura sea una 
realidad.
Preguntado por el anuncio del inicio de las obras del aeropuerto de 
Ciudad Real, Barreda comentó que el presidente de la Sociedad 
Promotora, Juan Antonio León Triviño, le ha manifestado 
personalmente su satisfacción y la de sus más estrechos 
colaboradores por la noticia.
En este sentido, el vicepresidente insistió en que “todos” tienen 
que hacer su trabajo, también los promotores que ahora deberán 
ultimar los proyectos de la obra para que todo esté a punto.
A pesar de las muchas dificultades que han ido surgiendo, dijo 
Barreda, la Administración regional ha venido haciendo el trabajo 
que le ha correspondido desde que se comenzó a gestar la idea de 
este proyecto.

A c u e r d o  d e  c o la b o r a c ió n  e n tr e  A y u n ta m ie n to  
y  la  S o c ie d a d  P r o m o to r a  d e l A e r o p u e r to
El alcalde de Ciudad Real, Fran
cisco Gil-Ortega, y el presidente 
de la empresa Ciudad Real Aero
puertos S.L., Juan Antonio León 
Triviño, han firmado un acuerdo 
marco de colaboración, que será 
desarrollado en venideros conve
nios sobre aspectos concretos.

Entre estos temas, se encuen
tran la conexión mediante trans
porte público de la capital de la 
provincia con el aeropuerto, el 
aumento de las licencias de taxis 
o la formación de profesionales 
que puedan ejercer su labor en los 
diferentes trabajos que requiere la 
explotación de una infraestructu
ra de este tipo.

Este convenio, realizado a ins

tancias de la empresa, es de simi
lares características a los ya sus
critos con otras localidades en 
cuyo término municipal irán parte 
de las instalaciones, como es el 
caso de Ballesteros de Calatrava 
o Villar del Pozo, o con otros mu
nicipios, como ocurrió con Dai- 
miel, cuyo Ayuntamiento se mos
tró dispuesto a acoger parte de las 
empresas auxiliares que pudiera 
necesitar el aeropuerto.

En todo caso, el consejero de
legado de Ciudad Real Aeropuer
tos S.L., José Cano, manifestó la 
especial importancia de este con
venio, dado que no hay que olvi
dar que más de la mitad de los te
rrenos que ocuparán las instala

ciones están ubicadas en el térmi
no municipal correspondiente a la 
capital.

Por su parte, el alcalde, Fran
cisco Gil-Ortega, recordó la apues
ta del Ayuntamiento por el aero
puerto, desde que surgió la idea, 
e hizo especial incidencia en la 
colaboración entre ambas partes 
en temas de formación, campo en 
el que también consideró que será 
imprescindible la aportación de la 
Universidad regional.

Asimismo, en el inicio de este 
nuevo mandato, Gil-Ortega mos
tró la disposición del Consistorio 
a colaborar con cuantos proyec
tos puedan plantearse en Ciudad 
Real. . .

A E C A  se in teresa  por el 
p ro y ec to  d e l A e r o p u e r to
La Asociación Española de 
Compañías Aéreas (AECA), que 
engloba a todas las empresas 
privadas del país que se dedi
can a hacer vuelos regulares, 
charter, de carga y de helicópte
ro, se ha interesado por cono
cer el proyecto del aeropuerto 
‘Don Quijote’ de Ciudad Real, 
por lo que su presidente, Felipe 
Navio, ha visitado la sede de 
Aeropuertos Ciudad Real.

ite de la empresa Ciu- 
■ A eropuerto, José 

lcó todos los detalles 
o a Navio, y aseguró 

que este es el mejor momento 
ECA conozca el pro- 
pie “tiene muchos 
jue deben conocer a 
5n todos los detalles 

. ti el futuro, vengan a 
nuestro aeropuerto, 

bien para sus tráficos, bien para 
le  actividades que 
deren oportunas”, 

ro r su parte, el presidente de 
AECA destacó la importancia 
que el proyecto tiene, no sólo 
para el desarrollo económico y 
social de la provincia de Ciudad

José Cano, gerente de “Ciudad 
Real Aeropuerto”.

Real, sino para el de toda la re
gión. “Por eso estaremos al lado 
de los promotores de este pro
yecto que nos ha parecido ver
daderamente interesante. Ade
más, nosotros estamos en Eu
ropa y creemos que la compe
tencia entre las compañías aé
reas, así como entre las infraes
tructuras aeroportuarias porque 
el principal beneficio es así para 
el usuario”, indicó Navio.

Atareos a cog ió  a l v isita n te  rail 
d e l P a r q u e  A r q u e o ló g ic o

El ciudadrealeño afincado en 
Málaga, Santiago Ruiz Moyano, 
se ha convertido en el visitante 
número 1.000 del “Parque Ar
queológico de Alarcos-Calatra- 
va la Vieja”, motivo por el cual 
recibió como obsequio, de ma
nos del delegado de Cultura, 
Angel López, un ejemplar del li
bro editado con motivo de la 
gran exposición conmemorativa 
del octavo centenario de la Ba
talla de Alarcos.

Ruiz Moyano, recorrió el Par
que Arqueológico acompañado 
de su esposa y su hijo, aprove
chando su estancia vacacional 
en la capital.

El “Parque Arqueológico de 
Alarcos-Calatrava la Vieja” se 
inauguró el pasado 19 de julio,

día que fue declarado de puer
tas abiertas, al igual que el do
mingo 20. El lunes el parque per
maneció cerrado y el martes 22 
de julio fue el primer día en que 
se expidieron entradas.

El próximo día de puertas 
abiertas, en el que se podrá visi
tar el parque de forma gratuita, 
será el 12 de octubre.

En este sentido, el delegado 
de Cultura se refirió a “un sue
ño posible” conseguir que el 
Parque Arqueológico alcance 
los 50.000 visitantes durante su 
primer año abierto al público, y 
cree que con el trabajo de todos 
y la "difusión adecuada en po
cos años se logrará elevar esta 
cifra hasta el medio millón de 
personas. , .
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El viepresidente regional realizó estas declaraciones en una reciente visita a 
Árgamasílla de Alba -

Barreda: “GIF y RENFE deben concluir 
que aquí conviene una parada del AVE”
El vicepresidente de Castilla-La M ancha, José del GIF y de RENFE tendrían que llegar ellos
M ana Barreda, afirj no di Erante su reciente visi- .solos a la conclusión de que “aquí conviene una 
ta a Argam asílla fie Alba que los responsables parada del futuro AVE Madrid-Jaén”.

Barreda aseguró que desde d  Go
bierno regional siempre se ha di
cho que las Infraestructuras de 
( orounicacíón han de estar al ser
vicio de iar personas y, en este 
sentido, señaló que Tomdlo-o y 
Aigamasilla de Alba ''son mídeos 
de población lo suficientemente 
importantes para tenerlos en cuen
ta".

bl vicepresidente de Castilla-
La Mancha quiso lan/ar un “men
saje de esperanza” y apuntó que 
hay que acordarse fie lo que pare
cía un sueño, el Hospital de To
me 11 oso, que es ya hoy una reali
dad. “Las cosas se eslán hacien
do, dijo, y cuando una comarca se 
organiza y pide en buena lid hay 
que estar muy atento a sus nece
sidades”.

Respecto a la propuesta de la 
presidenta del grupo parlamenta
rio popular de las Chites, Rosa 
Romero, par a reunirse con el pre
sidente de Castilla-La Mancha,
José Bono, y planificar las futuras 
infraestructuras de la comunidad,
José María Barreda recordó que 
el Gobierno regional lleva mucho 
tiempo planificándolas de la mano 
de los castellano-manchegos.

Sobre el asunto del AVE, el 
coordinador del Grupo de Parla
mentarios Nacionales del PSOE de 
Castilla-La Mancha, Máximo Díaz- 
Cano, señaló que en el proyecto 
de Presupuestos Generales del Es
tado para el 2004 hay muchas ea-

IUDAD REAL /12
- ' ' 1 /  Cuadernos

Del 14/10 al 20/10 - 2003 /  Manchegos

LA MANCHA - Tomelloso .. ‘ .

jua ,cíA|m»iiiiiii ue Arte Plásticas de Valdepeñas adquiere obras de tomelloseros
El alcalde de Tomelloso, Carlos Cotillas, junto a la concejal de Cultura, Flor Martínez, acompañaron a los pintores locales 
Fermín García Sevilla, Pepe Carretero y Félix Huertas en la clausura de la LXIV edición de la Exposición Internacional de 
Artes Plásticas de Valdepeñas. Los cuadros de estos tres artistas integran el fondo de adquisición de obra, dotada con
159.865 euros e instituido por un total de 19 empresas.

......... m m m m m

rencias, como la no inclusión de 
Tomelloso ni Argamasóla de Alba 
en Ja línea Madrid-Jaén.

i  Primer acto sobre 
el feiTOcarril
Cabe recordar que el primer 
acto sobre la conexión por 
tren de Tomelloso y Argama
sóla de Alba se celebró el 
pasado noviembre, cuando la 
revista “Pasos” organizó una 
mesa redonda en la que 
participaron los alcaldes de 
Tomelloso, Carlos Cotillas, y 
Argamasóla de Alba, José 
Díaz-Pintado; los senadores 
María Teresa Novólo (PP) e 
Hilario Caballero (PSOE), el 
entonces portavoz del PSOE 
inocente Andújar, los repre
sentantes de movimientos 
ciudadanos de Tomelloso 
Jesús Salinas e Isabel Cañas 
y el director de “Cuadernos 
Manchegos”, Francisco 
Rosado.

1i

Cabe recordar que Romero es
tuvo recientemente en Tomelloso 
donde instó al Ejecutivo regional 
a dialogar para alcanzar un acuer
do que permita elaborar un “ver
dadero plan de infraestructuras 
para toda Castilla-La Mancha”, 
con el objetivo de “vertebrar nues
tra región”.

Por otra parte, la Plataforma 
por la Comarca de Tomelloso or
ganizó en el auditorio “López To
rres” un acto que bajo el lema “To
dos por el tren” reunió al presi
dente de la Plataforma, Isidoro 
Burillo; los presidentes de la Coo
perativa “Virgen de las Viñas” y 
“Santiago Apóstol”, Rafael Torres 
y Alejandro Cañas, respectiva
mente; Natividad Cepeda; Laurea
no Olmedo; el presidente del To
melloso C.F., Ambrosio Armero y 
el presidente de la cooperativa 
“Guadialba”, Apolonio Moreno.

En Toledo

P r esen ta d o  e l p r o y e c to
“ T o m ello so , C iu d a d  Digital”
Tomelloso ya se encuentra en la 
línea de salida del reducidoy pri
vilegiado grupo de ciudades di
gitales de Castilla-La Mancha, 
tras la presentación en la sede 
de la Consejería de Ciencia y 
Tecnología del proyecto “Tome
lloso, Ciudad Digital”, que faci
litará el acceso a las nuevas tec
nologías de la información a 
todo el tejido social y empresa
rial de la ciudad.

Para la consejera de Ciencia 
y Tecnología, Marta Roldán se 
trata de una gran noticia para 
Castilla La Mancha ya que este 
programa de ciudades digitales, 
pretende desarrollar experien
cias que faciliten la implantación 
generalizada de la sociedad de 
la información, para que poste
riormente pueda ser trasladadas 
a otros municipios de la región.

Por su parte, el alcalde de 
Tomelloso, Carlos Cotillas, resal
tó que este proyecto resultará

altamente positivo al “meternos 
de cabeza, en las nuevas tecno
logías de la información que 
convierten al mundo en un pa
ñuelo”. •

El alcalde de Tomelloso y la 
consejera estuvieron acompa
ñados por los alcaldes de las 
otras ciudades que desarrolla
rán los dos proyectos digitales 
aprobados además del de Tome
lloso, uno en Cuenca y otro con
junto entre Alcázar de San Juan 
y Miguelturra.

En este programa que cuen
ta con la participación de la Jun
ta, el Ministerio de Ciencia y Tec
nología, los ayuntamientos im
plicados y empresas del sector 
de las telecomunicaciones y tec
nologías de la información, se 
van a invertir 7.760.000 euros, de 
los que un 40 por ciento, aproxi
madamente, 2.700.000 euros co
rresponden al proyecto “Tome
lloso, Ciudad Digital’ ’.

L as o b ras en  la  H o sp ed ería  
com en zarán  an tes d e  fin  d e  añ o
La Escuela-Taller “Bombo ffl” ya 
cuenta con el personal directi
vo, docente y.de apoyo de cara 
a iniciar antes de finales de este 
año la última fase de las obras 
de la Hospedería del Museo del 
Carro El Bombo.

Una vez completado el pro
ceso de selección del personal 
directivo, docente y de apoyo 
de la Escuela-Taller, se procede
rá a seleccionar a los aspirantes 
a alumnos: chicos y chicas de 
entre 16 y 23 años que se en
cuentren en desempleo.

La in tención , tanto  del 
Sepecam como del propio Ayun

tamiento es, según el concejal 
de Personal, Isidoro Torres, que 
este nuevo proyecto de Escue
la-Taller comience a funcionar a 
finales de noviembre o primeros 
de diciembre

Esta nueva Escuela Taller, 
que supondrá una inversión 
superior a los 900.000 euros va 
a permitir dar formación y em
pleo a cuarenta jóvenes desem
pleados de la localidad durante 
dos años. Una formación y una 
experiencia que a muchos de 
ellos les permitirá, según expe
riencias anteriores, integrarse 
después en el mundo laboral. •

En Alcázar de San Juan

Los trabajos de la Autovía de los
Viñedos empezarán este mes
La primera fase del tramo de la 
Autovía de los Viñedos que se 
ubicará entre Tomelloso y Con
suegra comenzará este mes de 
■ octubre en Alcázar de San Juan.

Las obras comenzarán en 
Alcázar de San Juan porque se 
ha considerado un punto equi
distante entre Tomelloso y Con
suegra, aunque habrá otros 
puntos de focalización, según 
informan desde la empresa con
cesionaria Auvisa, en Madride- 
jos. En las pasadas semanas re
presentantes de Auvisa proce

dieron al levantamiento de ac
tas de ocupación como fase del 
procedimiento de expropiación, 
en un proceso que según la em
presa “se está resolviendo con 
total normalidad, porque un alto 
porcentaje está aceptando la 
oferta”.

La primera fase de la Auto
vía de los Viñedos, entre Tome
lloso y Consuegra, comprende
rá unos 74,5 kilómetros, de los 
118 kilómetros totales de la Au
tovía, y se prevé que esté termi
nada para finales del año 2005.
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La X III M uestra Provincial de Teatro 
llegó al auditorio “L ópez Torres”
L a XIII Muestra Provincial de Teatro ya ha lie- en Tomelloso fueron “El siglo que mejor trató 
gado al auditorio “López Torres”, tras comen- de Amores”, por el grupo local “Pathos”; “No 
zar el pasado mes de septiembre en Malagón, hablarás del amor en vano”, por “El Viejo y el 
localidad que, junto con Tomelloso, repite este Loco” (Ciudad Real) y “Te pillé, Caperucita”.

LA MANCHA - Tomelloso

año como sede. Las obras que

“El siglo que mejor trató de amo
res”, es un montaje literario, des
enfadado, pedagógico y original 
enfocado no a través de la lectura 
de textos, sino de interpretación 
teatral de los mismos, en una es
pecie de coloquio o debate de per
sonajes no identificados, sino con 
los propios textos y autores que 
lo definen.

“Phatos” intenta poner el ma
yor énfasis en la correcta dicción 
del verso, sin duda el elemento 
más valioso del espectáculo para 
dejar en el espectador una “músi
ca poética” que suene bien al es
pectador y le haga disfrutar de 
unas rimas que forman parte del 
mejor patrimonio literario.

El amor no correspondido, los 
celos, la belleza, la misoginia, las 
infidelidades, la moral, el sexo,... 
son temas que servidos a través 
de versos extraordinarios alcan
zan una dimensión distinta a la que 
se puede ver en los montajes de 
moda.

En “No hablarás del amor en

se representon por “Anade”,

vano” los actores hablan del amor 
con enorme facilidad y se jactan 
de ser buenas personas, de ser to
lerantes, pero en el momento en el 
que el prójimo invade nuestra se
guridad, nuestro bienestar... el 
amor sólo es un recuerdo. En ese 
momento se hace evidente la cruel
dad más primitiva del hombre.

“Te pillé, Caperucita” es un

Daimiel.

divertido espectáculo infantil ba
sado en los cuentos.

Malagón
Tras su paso por Tomelloso la 

Muestra sigue en Malagón con 
“Historias de amor”, de “Máscara 
L aroye” y “ L ysístrata", de
“Tespis Teatro”, ambas compa
ñías de Tomelloso.

Están dirigidos a jóvenes de entre 10 y 18 años y niños de 10 a 14 años

Alcazul y Comunidad, Escuela de Salud 
programan actividades en los colegios
La Concejalía de Educación del 
Ayuntamiento de Tomelloso ha 
presentado las actividades progra
madas para el invierno dentro de 
las iniciativas Alcazul y Comuni
dad Escuela de Salud dirigidas a 
jóvenes de entre 14 y 18 años y 
niños de 10 a 14, respectivamen
te.

- En el caso del programa Co
munidad Escuela de Salud, dirigi
do a los más pequeños, se ha pro
gramado un taller de artesanía que 
se desarrollará del 14 de octubre 
al 17 de junio de 2004 en los cole
gios Embajadores, José María del 
Moral, San José de Calasanz y Vir
gen de las Viñas. En todos los ca
sos el precio de inscripción es de 
ó519 euros y el número de plazas, 
quince en cada centro.

También se ha programado un 
taller de teatro que se desarrollará 
de mediados de octubre a media
dos de junio próximo en los cole
gios San José de Calasanz y Vir
gen de las Viñas. El taller de dibu
jo y pintura se desarrollará en los 
colegios Embajadores, Doña Cri-

santa y San Antonio. Además, en 
el colegio San José de Calasanz 
acogerá un taller de aeróbic que 
tendrá lugar los lunes y miércoles 
de cuatro y cuarto a cinco y cuar
to y en el que podrán participar 25 
niños.

En noviembre y también den
tro del programa Alcazul se desa
rrollarán talleres de inglés, en la 
Liverpool School of English, de 
Informática, en Copermática; y de 
Hípica, en el picadero del Centro 
“Reina Sofía”. El precio de matrí
cula es de 63 euros en el caso del 
inglés, de 22 para el curso de in
formática y de 45 para el de hípica.

Se ha programado igualmente 
un taller de D ’js, que se desarro
llará del 7 de noviembre al 30 de 
enero, los viernes de seis a ocho 
y media, en la discoteca Llago’s. 
Por último, se ha programado, 
como cada año el club de ocio, del 
7 de noviembre al 25 de junio, en 
el Centro de Barrio La Paz. En él 
podrán inscribirse 50 niños y el 
precio de matrícula es de 6,19 
euros o gratuito si están apunta

dos a alguno de los otros talleres.
En el caso del program a 

Alcazul, dirigido a jóvenes de 14 a 
18 años, se han programado talle
res de Aerobic, en el edificio de la 
antigua estación de Renfe; dibujo 
y pintura en la Casa de Cultura; 
diseño de páginas web, en el cen
tro de formación Copermática; hí
pica en las instalaciones de AFAS, 
Ingles, en la Liverpool School of 
English y teatro, en la estación de 
Renfe. Se ha programado además, 
al igual que en Comunidad Escue
la de Salud, un taller de D’js, que 
se desarrollará en la Discoteca 
Llago’s.

Los precios de las actividades 
oscilan entre los doce euros de 
aerobic, teatro y dibujo y pintura 
y los 63 de Inglés. El precio del 
taller de hípica es de 45 euros y 
los de diseño de páginas web, de 
22.

Todos los cursos se desarro
llarán entre los meses de noviem
bre y mayo o junio del próximo 
año, a excepción de los de hípica
que finalizarán en enero..

1340 personas in ician  u n  nuevo  
curso en  la  p iscina cubierta

Se ha puesto en marcha un nuevo y pionero 
sistema de control de acceso a la instalación

El concejal de Depones, Vicen
te García-Antón, ofreció recien
temente los datos del inicio de 
la temporada en la piscina cu
bierta. Así, ante la alta partici
pación registrada el pasado año, 
el Patronato Municipal de De
portes (PMD) ha aumentado fa 
oferta de actividades para este 
curso, cubriéndose en la actua
lidad el 76 por ciento de la oler
ía, lo que sin embargo ba su
puesto un aumento «leí 10 por 
ciento respecto al pasado ano.

En cifras, sobre, i .7 70 [ti.izas 
ofertadas se han cubierto 1.340. 
además de los 200 abonos retí 
fados para eí baño íibi e. I ín cuan 
(o a los datos económicos apo¡- 
fados, se informo que ai pasado 
año, de octubre a junio se lugre 
satou 710.35<! euros, lo que su 
pone cubstt pot este concepto 
el 70 pot etento del gasto total 
de la instalación.

Novatadas
En cuanto a las ñor edades, 

García Antón recordó que, una 
ve/, que al final de! curso pasa 
do flitalí/aioii las obras del apar 
cumíenlo de la piscina, la entra 
da a la piscina sera por la aveni 
da de Niort que ya se eneuentia 
asfaltada hasta su eottl incítela 
con la calle La Paz.

Otra novedad importante 
viene determinada por el nuevo 
sistema de acceso a la instala
ción totalmente informatizado. 
Se trata de una tarjeta personal 
e inri ansí crible en la que ade
más de aparecer el nombre y una 
fotografía, en la banda magnéti
ca se encuentran todos los da
tos de! usuario así como su dis
ponibilidad de acceso.

Los responsables deporti
vos municipales pretenden ex
tender este sistema al resto di 
instalaciones deportivas. Según 
el gerente del PMD, Sebastián

I
I

s

L á

Vmonto Gan ia  Antón

Gómez, se trata de un sistema 
“pionco) y un ir o en í 'astilla la 
Mancha".

Vírenle ( Jarcia Antón tmn 
bien scietittua las obras de neus 
tahunicnto que se están llevan 
do a cabo en la parte supei ior y 
el encargo que ya se ha icah/a - 
do paia dolar fus i spat tos bines 
de abajo con s.tunas, gimnasios 
y salas de mttsetij,tetón. Sobo* 
estos pioyeetos ittíotmoque las 
obias ya iniciadas Imaltzaiau en 
breve y que una vez concluidos 
duran una nueva dimensión a la 
piscina ante el aumento de po 
sibilídades que se oleifaia

Pura esta lempos ada se lian 
contratado a J(t personas de los 
que 19 serán monitores sin o- 
cristas y 4 serán personal de 
niantenimíenio.

Por último, el concejal se ríe 
filió a ios datos que se han ob
tenido en la temporada de ba
tios de la piscina olímpica que 
acaba de finalizar. Para García- 
Antón se trata de mi nuevo éxi
to al comprobar cómo mas de 
40.000 personas han pasado pol
la piscina a lo largo del año, de 
los que 2.600 lo han hecho los 
viernes en horario de madruga
da a través del programa para 
jóvc ties Esta noche toca...”.

Mercedes Gómez visitó “Virgen de las Viñas”
La consejera de Agricultura, Mercedes Gómez, visitó recientemente la coo
perativa Virgen de las Viñas de Tomelloso, donde, acompañada de su presi
dente, Rafael Torres, visitó sus instalaciones y se interesó por la presente 
campaña de vendimia.
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LA MANCHA - Soceélamos
También piden a losé Bono que negocie con el Gobierno central la 
prolongación de la red de cercanías regional hasta Socuéllamos ■

El Ayuntamiento se adhiere a la petición del 
AVE por Tomelloso y Argamasilla de Alba
el Ayuntamiento de SocuéJIamoí, se ha adheri
do a los acuerdos adoptados por los plenos de 
ios consistorios de Tomelloso y Argam asilla de 
Alba demandando que el AVE M adrid-Jaén pase 
y pare en es*a comarca. Adem as, el portavoz

t Jibe recordar que en el Pleno de 
Si Corporación Municipal de To • 
modoso eoiresponrmoíe al mes de 
apodo ,e ap>obó luid moción íik> 
uiucioijal poi la que se solicita re
querir ai minidío de. fomento a 
que rnodií i que; el trazado de la lí
nea AVhMadíia-.íaéi' incluyendo 
una estación que dé servicio a 
Tomelloso y Argamasilla de Alba, 
a que autoricen el estudio infor
mativo de trazado de ferrocarril por 
Tomelloso y Argamasilla de Alba 
y requerir al presidente del Gobier
no y al Consejo de Ministros a que 
incluyan una partida en los Pre
supuestos Generales del Estado 
para el año 2004 una partida eco
nómica destinada a estos fines.

Plan de Transportes
01 texto de la moción también 

solicitaba instar al piesidente de 
la Junta de Comunidades de Cas- 
til la-La Mancha para que negocie 
y pacte con el Gobierno de Espa
ña la inclusión de Tomelloso y Ar
gamasilla de Alba en el trazado 
Madrid-Jaén y que cumpla con lo 
dispuesto para esta comarca con 
respecto a la red regional de ferro
carril en el 11 Plan Director de 
Transportes de Castilla-La Man
cha.

deí FP, Da vid Salmerón desde este Ayuntamiento 
se ha pedido tam bién al presidente de la  Junta 
de Com unidades, José Bono, que negocie con 
el Gobierno central la prolongación de la red de
cercanías regional hasta Socuéllamos.

i  Un convenio mejorará el suministro eléctrico
La Consejería de Industria y Trabajo ha suscrito un convenio con 
Unión Penosa para la Instalación de un nuevo circuito de salida 
desde la subestación de Socuéllamos, con el objetivo de atender el 
incremento de la demanda de suministro de energía eléctrica en
ese municipio,
£1 convenio, con un montante total de 100.393 euros, sufragará la 
instalación del nuevo circuito de salida. De esa cantidad, la
Consejería de Industria y Trabajo aportará 30.118 euros, el 30 por 
ciento del importe global del presupuesto de las obras.
Según el acuerdo, los trabajos para reforzar la Infraestructura 
eléctrica de Socuéllamos deberán estar acabados antes del 1 cié 
diciembre de este año.
Este convenio forma parte de la política de colaboración que 
mantiene industria y Trabajo con Unión Fenosa para incrementar
los Indices de calidad energética en nádeos de población de la 
región donde las instalaciones son propiedad de la compañía 
eléctrica.

El arreglo de las carreteras de Las M esas y E l Provendo 
centró la reunión con el delegado de Obras Públicas
El Ayuntamiento de Socuéllamos 
ha pedido a la Junta el arreglo de 
las carreteras de Las Mesas y Bi 
Provencio. Para ello, el alcalde de 
Socuéllamos, Sebastián García, se 
reunió recientemente en Ciudad 
Real con el delegado provincial de 
Obras Públicas de la Junta de Co
munidades, Lorenzo Selas, para 
solicitarle el ensanche y mejora 
de las carreteras de Las Mesas y 
El Provencio, así como la supre
sión de las curvas de la carretera 
de Pedro Muñoz.

En la reunión, Sebastián Gar
cía reiteró la petición, hecha por el 
Pleno y el Consejo Local Agrario, 
de construir puentes sobre los ca
minos agrarios Alcázar y Capitán 
que permitan la accesibilidad a los 
mismos una vez terminada la va
riante que se está construyendo 
y que circunda la población.

El delegado provincial de 
Obras Públicas confirmó al alcal
de que el camino Capitán tiene tra
mitado el expediente.

En esa reunión se acordó tam

bién que una vez terminada la va
riante se firmará un convenio para
la urbanización de la calle Mani
gua en la entrada por la carretera 
de Tomelloso. M

El alcalde solícita a la Junte la 
ap ertu ra  d e  o tra  au la  en  e l C A I
El alcalde de Socuéllamos, Se
bastián García, se reunió en Ciu
dad Real con la delegada de 
Bienestar Social de la Junta, Pra
do Pérez, para tratar la necesi
dad de abrir un aula más en el 
Centro de Atención a la Infan
cia (CAI) “Arco l i s ” que permi
ta este curso escolarizar a los 25 
niños que hay en lista de espe
ra.

Según García, la delegada se 
comprometió a que los servicios 
técnicos provinciales enviarían 
a los municipales los requisitos 
que debe cumplir esa aula toda 
vez que el Ayuntamiento ha pro
puesto diversos locales munici
pales. La intención del Ayunta
miento es que en noviembre se 
pueda abrir esta aula dando una 
solución a la gran demanda de 
plazas escolares infantiles.

Esta aula sería una solución 
provisional por lo que el Ayun

tamiento ha vuelto a presentar a 
la Consejería el proyecto de am
pliación del CAL Según el alcal
de, Prado Pérez se comprometió 
a que en los presupuestos re
gionales del próximo año se 
recogería una partida para la 
ampliación del centro.

Centro de la Mujer
Otro tema que trataron Gar

cía y la delegada fue la apertura 
del Centro de la Mujer, para el 
cual se ha adquirido mobiliario 
pero falta la firma de un conve
nio que financie el personal y el 
mantenimiento del centro.

El alcalde también trató con 
la delegada de Bienestar Social 
la necesidad de tener comedor 
en el Centro de Mayores y ser
vicio de comida a domicilio, para 
lo cual se pidió la ampliación del, 
convenio de colaboración entre 
Junta y Ayuntamiento.

La Cuenta General 2002 presentó 
un superávit de 1.304.220 euros
El Pleno del Ayuntamiento de 
Socuéllamos aprobó la Cuenta 
General del ejercicio 2002, que 
re fle ja  unos ingresos de 
9.452.063 euros y unos gastos 
de 8.742.670 euros lo que supo
ne un superávit de 1.304.220 
euros, con un remanente nega
tivo de 276.684 euros.

En ese Pleno el Ayuntamien
to concedió diez subvenciones 
a empresas por un montante to
tal de 10.370 euros premiando 
así la inversión y la creación de 
puestos de trabajo. A otras em
presas se les concedió la reduc
ción de tasas de apertura o de 
construcción.

Otro punto que se aprobó en 
el Pleno fue el convenio que se 
ha suscrito con la titularidad del 
colegio concertado Nuestra Se
ñora del Carmen por el cual el

Ayuntamiento aportará 9.000 
euros a la Asociación de Padres 
y Madres del colegio para finan
ciar la contratación de dos pro
fesoras de educación infantil.
. También en esa sesión ple- 

naria se aprobó la firma de un 
convenio de colaboración con 
la Diputación Provincial de Ciu
dad Real para la implantación y 
acceso a las nuevas tecnologías, 
así como la solicitud de subven
ción a la Consejería de Ciencia y 
Tecnología para favorecer el ac
ceso al servicio de Internet de 
banda ancha vía satélite.

Además se adjudicó la obra 
de mejora en los sistemas de 
abastecimiento y saneamiento y 
se aprobó la memoria de ejecu
ción de obras de conexión a las 
redes de abastecimiento y sa
neamiento.

El Ayuntamiento quiere comprar los 
terrenos de “ñancacor”
El pasado 18 de septiembre el 
alcalde de Socuéllamos, Sebas
tián García, se reunió en Madrid 
con el subdirector general de 
Patrimonio de la Tesorería Ge
neral de la Seguridad Social, Ju
lio Mejías, con la intención de 
hacer firme la compra de unos 
terrenos embargados por este 
organismo a la desaparecida 
empresa “Plancacor”. ...

El Ayuntamiento quiere ad
quirir esos terrenos, 12.000 me
tros cuadrados situados en la

carretera de Záncara junto al 
Instituto “Femando de Mena”, 
para realizar un plan de actua
ción urbanística que permita la 
implantación de empresas en 
esos terrenos. La propuesta de 
compra del Ayuntamiento es de
48.000 euros.

Por otra parte, el Ayunta
miento está negociando con la 
Consejería de Industria y Tra
bajo la agilización de las obras 
.deLpotígono.mdustrial “El Lla
no” propiedad de la Junta.
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E l A yu n tam ien to  e n ta b la  c o n ta c to  
d ir e c to  c o n  la s  e m p r e sa s  lo c a le s
El alcalde de Pedro Muñoz, Ángel Exojo, y el 
concejal de Promoción Económica, lo sé  Ma
nuel Rodríguez Carretero, han iniciado un ciclo 
de visitas a las empresas de Pedro Muñoz, para 
mostrar la total disposición y apoyo del Ayunta-

Este primer contacto de la presen
te legislatura giró por Farcinox, lí
der en la fabricación y reparación 
de cisternas; el museo ambientado 
en la época del Quijote que pro
mueve el artista Julián del Olmo; y 
a la empresa 1F de distribución de 
productos de perfumería en exclu
siva. A todos ellos Exojo y Rodrí
guez Carretero les transmitieron la 
apuesta del Ayuntamiento por el 
desarrollo económico e industrial 
de Pedro Muñoz, que redunde en 
toda la sociedad, y el apoyo de la 
Administración local a su gestión.

La política del Ayuntamiento 
en este sentido es que Pedro Mu
ñoz se dote aún de más empresas 
de las cerca de seiscientas que 
posee. En ese sentido, Ángel Exo
jo  señaló que “Pedro Muñoz es 
un pueblo dinámico y emprende
dor, con un número de empresas 
gratamente elevado, pero no nos 
conformamos con eso. Por eso, 
estamos trabajando en la cons
trucción de un nuevo polígono, 
con el que la localidad dispondrá 
de 350.000 metros cuadrados de 
suelo industrial de alta calidad”.

En Farcinox, Exojo y Rodríguez 
Carretero visitaron las instalacio
nes de esta empresa pedroteña lí
der en la fabricación y reparación 
de cisternas de acero inoxidable 
para uso alimentario, de mercan
cías peligrosas, y de fabricación 
de contenedores y depósitos.
Desde el año 1996 están instalado 
en el Polígono Industrial de Pedro 
Muñoz, ocupando una superficie 
de 3.000 metros cuadrados, con

miento para contribuir a su desarrollo y reco
ger las principales inquietudes o propuestas tte 
estos empresarios. Pedro Muñoz ostenta uno 
de los índice más altos de empresa por habi
tante de toda la región y resto de España.

sucesivas ampliaciones. El avan
ce de su mercado hace necesario 
una nueva ampliación de las ins
talaciones, asunto que trataron los 
propietarios de Farcinox con el al
calde y el concejal de Promoción 
Económica.

Exojo y Rodríguez Carretero se 
desplazaron posteriormente al 
museo ambientado en la época del 
Quijote que promueve el artista 
pedroteño Julián del Olmo. En 
unos terrenos próximos a la Lagu
na, del Olmo construye un museo 
que refleja totalmente la época del 
hidalgo que inmortalizó Cervan
tes, con todas las dosis caracte
rísticas de tipismo manchego. En 
este establecimiento también se 
servirán los manjares manchegos 
más tradicionales y estará dotado 
de una casa de campo y vistas a la 
Laguna de Pedro Muñoz, de alto 
valor ecológico. Los representan

tes municipales valoraron positi
vamente esta iniciativa y puesto a 
disposición de Julián del Olmo 
toda la colaboración que pueda 
ofrecer el Ayuntamiento para sa
car adelante este proyecto que ya 
se encuentra en avanzado estado 
de construcción.

Por último, cu este primer ci
clo de visitas, Exojo y Rodríguez 
Carretero visitaron la empresa de 
distribución de productos de per
fumería en exclusiva JF, de Julio 
Fernández, que se asienta en el 
Polígono Industrial de Pedro Mu
ñoz sobre una parcela de 2.050 
metros cuadrados, con una super
ficie construida de 1.640 metros 
cuadrados y 154 metros cuadra
dos de oficinas. Julio Fernández 
se instaló en el Polígono en el (ja 
sado mes de abril, aunque lleva 
trabajando 35 años como distribui
dor de este tipo de producios.

El aula de discapacitados “Abre tos ojos” 
amplía y renueva sus instalaciones
El alcalde de Pedro Muñoz, Ángel 
Exojo, y la concejal de Educación, 
Mercedes Molina, visitaron re
cientemente las nuevas instalacio
nes rehabilitadas y ampliadas por 
el Ayuntamiento para el desarro
llo del aula de discapacitados 
“Abre tus ojos”. Este programa es 
promovido por el consistorio pe
droteño desde hace dos años, 
quien lo financia, junto con un 
pequeño porcentaje que aporta la 
Diputación Provincial de Ciudad 
Real y los padres de los propios 
alumnos.

Los resultados del trabajo con 
discapacitados son altamente po
sitivos y, por ello, el Ayuntamien

to decidió ampliar las instalacio
nes para este aula al doble de la 
superficie existente, así como otra 
serie de mejoras en las infraestruc
turas, nuevo mobiliario y útiles 
para las actividades de integración 
y formativas que se imparten.

En el aula participan diez dis
capacitados como alumnos que 
reciben las atenciones y conoci
mientos de dos monitoras. La aten
ción que recibe cada uno de ellos 
es personalizada, existiendo un 
proyecto individual para cada 
alumno, ya que sus propias nece
sidades son distintas.

La concejal de Educación se
ñaló, sobre el transcurso de este

programa, que “el principal obje
tivo es mantener este recurso e ir 
adaptándolo a las necesidades y 
de cara a un futuro próximo dis
poner de un centro nuevo o la 
adaptación del edificio”.

En cuanto a los alumnos, se
gún comentó Molina, los objeti
vos son: apoyar a las familias, co
ordinación y evaluación trimestral; 
integración social; potenciar ha
bilidades; valorar destrezas; inte
gración en el ámbito educativo 
local; movilidad controlada por las 
profesoras; atención personaliza
da; y fortalecimiento de los logros 
conseguidos por parte del alum
no.

Las obras de restauración ambiental 
del Záneara están al 70 por ciento
E! alcaide de Pedro Muñoz, An
gel hxojo y el eoueeja* de Pio- 
mocton tconófiika ) Tumitio 
Johc Manuel Rodrigue/ C-ine 
tej o, vih íta» ou i ecie -líeme nu. Lie 
obias que ejecuta la Conledeia 
clon Hidrográfica del Guadiana 
(CHG) pam la itsuun ación am 
hiemal del entorno del no Lau
cara a su paso por Pidió Mu
ño/ eomprohaíKm el buen as 
pecio y clesíiitollo que pi< venta 
esfu dcn«ae5óii,para ahííi de < >«io 
y dispute de unios los pt droíe 
ños.

Lstas obras, <-onfcmp!«.du‘ 
d< íiiiodel Plan i bdotloguv fia 
eiona!. st encuendan a un 70 pot 
ciento de su egvucióti y se pie 
ve su teiimitación de caía al 
próximo invierno. L os liaba jos 
de iestaui ación ambienta! ah t 
tan a una superficie de unos
10.000 tneltos cu.uliados y el 
p iesupueslo  asciende a
1.102.000 unos a los que hay 
que stiinai otios 600.000 enios

que ya «vertió *u CHG en este 
pant|'*.

Las obras han incluido la 
restauración de* puente romano 
que «leso? i mas de ríos md añon 
di fisiona, situado sobre el no 
/aneara a Ves hilómeüos dd  
pataje de San Migue!, donde se 
liba a t¡. emula de rluesu,* fie 
ñuta del lita n Paito bvüf el 
¡mi nte lutivtfio v el p.vafc so 
está omsíejyoüdo una -/«- va 
de que nu tais a la pianíamim d< 
eqn ises vegetales autoeíoims 
pasa .sépaos' i ! ? f in  , la ‘■en 
da a pu que ,u i inh p.m

F: la at Uia*. ion laminen d< 
i «i mil s el ene im ^¡minao s, fi 
limpie/ ;dc! iium» I pataje «ico 
omínalo. ef an i pío di 1 c turnio 
i une ef puente lomano y la u  
«ida, !:tpímfm mu de libóle . fi 
ilolaeion ríe duinmaciou a! iccni 
lo, la ( OílslfUíVioii de e-aunque 
atíiífcwí la unJuMun de fiaba 
coas, zona de upan «míenlo y un 
paique infantil homologarlo

Mediante un convenio

Ayuntamiento y Obras Míticas 
mnnrlrittráfi las V.P.O. “La Vereda”

El Ayuntamiento de Pedro Mu 
ñoz va a suscribir mi convenio 
con la Consejería de Obras Pú
blicas de la Junta de Comunida
des para ejecuta? eí proyecto de 
mejora de ios exteriores de las 
Viviendas de Protección Oficial 
del barrio de “La Vereda”. El con
sistorio ya ha adjudicado estas 
obras, que consistirán en la crea
ción de rampas de acceso en 
cada una de las puertas de los 
distintos bloques de pisos e ins 
talar nuevos depósitos de agua.

El presupuesto de este pro
yecto ronda los 40.000 euros y 
posibilitará el acceso de minus
válidos a estas viviendas y, por 
otro lado, una mejora sustancial 
de la calidad y presión del abas
tecimiento de agua que va a lle
gar a cada hogar. El proyecto 
también contempla la instalación 
de contadores de agua y depó
sitos para almacenar agua y gru

pos de presión.
En este barrio pedroíeno se 

agrupan 135 viviendas de pro
tección oficial, en las que e! 
Ayunlanúenío desarrolló) unas 
obras de acondicionamiento, 
que incluyeron el asfaltado de 
calles, la instalación de nuevas 
redes de agua, la dotación de ilu
minación, creación de un parque 
infantil y colocación de mobilia
rio urbano.

Ahoi a es la Consejería quien 
acomete un proyecto de mejora 
del interior de cada uno de los 
bloques de vivienda. Por este 
motivo, el alcalde de Pedro Mu
ñoz, Ángel Exojo, la concejal de 
Servicios Sociales, Encara! Mu
ñoz, y técnicos de la Delegación 
de Obras Públicas visitaron las 
obras que afectan a estas vivien
das, para comprobar el estado 
de desarrollo de las mismas e 
incluir posibles mejoras.
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LA MANCHA - Argamasilla de Alba

El vicepresidente regional también inauguró la restauración de la iglesia parroquial ■ . .

Barreda presidió la colocación de la 
, ..aera piedra del Teatro-Auditorio

posición de fotografía “Legados de la Tie- acompañado por el consejero de Edüca- 
rra” . Barreda tam bién presentó, en la Casa ción, José Valverde, y por el alcalde de la  
de M edrano, el libro “Capitulaciones, re- localidad, José Díaz-Pintado, estuvo en Ar- 
laciones de Felipe II y título de la Villa de gam asilla de A lba coincidiendo con la  ce- 
A rgam asilla de Alba. Año 1542” de P ilar lebración de la IV edición de las “Fiestas 
S errano  M enchén . E l v icep res id en te , de la  Vendimia” . .

El vicepresidente de Castilla-La M ancha, 
Joré M aría Barreda, visitó Argam asilla de 
Alba, donde colocó simbólicamente la pri
m era del Teatro-Auditorio M unicipal, in
auguró las obras de restauración de la Igle
sia Parroquia] “San Juan Bautista” y la ex-

El i diñe 10 del Te aíro Auditorio 
' on fio presuou^ ' ío u  ’̂ -aoo sí 
/rujió ) y me <Ko é  (-"ros, se oiga 
m/a i-u tomo u un patio re n tí ai el 
patio ríe óuírtcss mi jurr iói¡ riel 
cual v  o uuhi1 fíalas la; depr n- 
ocucjas, ceriuando corla ia atoa 
<uón dr i edite »o sobo- dicho r s 
pa< loy a/ ;k míoal iiiisino íieinpo 
coico .Tinento ( vbiófii/adoi.

Ln Ja Jpls mu parto juial de 'Pan 
Juan Baud ,uf se han ihipefiíjcab'- 
!i/,adí) las c abantas piedra y se lia 
procedido a la reparación de !s 
cnbieria y de la esfiuctura pan  
paliar los electos de la degrada
ción de la piedra. No obstante, Ja 
principal intervención solía reali
zado en el “di scubir río” tin es
pacio situado cri Ja parte por te
rna del templo que quedó sin te
char cuando se construyó el tem
plo y que ha permanecido cerrado 
con una verja durante décadas- 
que se podrá utilizar a partir de 
ahora para la celebración de actos 
culturales y religiosos.

La iglesia es del tipo “colum- 
nario”, con tres naves de la misma 
altura sostenidas por pilares, con 
algunos añadidos del siglo XVÍf. 
Las obras se iniciaron en J.542 
para cubrir las carencias ocasio
nadas por la destrucción de su an
tecesora, la Iglesia de la Concep
ción, destruida en el siglo XVI por 
una crecida de aguas debida a la 
rotura del dique natural de la la
guna del Rey (Ruidera).

Aunque se adosaran a la nave 
central en los siglos XVII y XVÍII 
dos capillas laterales en la facha
da sur, el templo quedó definitiva
mente inconcluso al faltar de cu
brir buena parte del mismo que 
comprendía la zona del coro y no 
finalizar la fachada principal ni las 
dos torres gemelas que habría que 
de tener, si bien una de ellas, cuya 
construcción fue ya iniciada, la 
ubicada al norte, se terminó rema
tando en 1913 con una torre de 
distinto estilo arquitectónico al 
que define al conjunto, esto es 
renacentista.

A finales de los años 80 tuvo 
lugar una intervención arquitec
tónica con el objetivo de proce
der a su consolidación y restaura
ción, comprendiendo las obras 
apropiadas en cubierta, estructu
ra de las mismas, acabados inte

riores, capillas y en particular, la 
reconstrucción de las portadas de 
las fachadas norte y sur y por últi
mo, las obras efectuadas en el cuer
po de Sacristía, comprendiendo 
básicamente la sustitución de la 
cobertura y mejoras y adecuación 
de revestimientos exteriores e in
teriores.

“Legados i e  la tierra”
Durante su estancia en Arga

masilla de Alba, Barreda también 
inauguró la exposición “Legados 
de la tierra” corresponde al pro
grama de ayudas para la realiza
ción de exposiciones fotográficas 
de interés regional que mantiene 
la Consejería de Cultura que sir

ven también para preservar el pa
trimonio fotográfico de nuestros
municipios.

■ Entre las imágenes presentes 
en la exposición destaca la del car
tel conmemorativo del tercer cen
tenario de la publicación del Qui
jote, elegida para la portada del ca
tálogo de la exposición.

Presentado el libro “Capitulaciones, relaciones de Felipe 
II y título de la Villa de Argamasilla de Alba. Año 1542”

| |

pi Jd
1 4 1 1 H H H
título de la Villi 
Argamasilla cíe 
Alba. Año 1542” ele 
la historiadora y 
poetisa Pilar Serra
no de Menchén, un 
acto organizado con _ _ _ _ _  
motivo de las Fies
tas de la Vendimia y que 
en la Casa de la Cultura “Casa 
Medrano” a unas Si 

Del libro, el
indicó que se trata de in
cién n 
muy pi

nuestra propia historia, d 
rreda. Sobre la autora, c 
presidente destacó su 
so con la cultor 
ces.

En este acto, Barreda tam-

Centenario de la primera publi
cación de El Quijote* en el año
■ m h h m h n m

para recordar a?

: i l l |B | |B i p |p | ¡ | l  
¡ |Í |Í¡ |^ |ígp |^ ||M Í|||j 
te. Es importante su-

ip | | |^ ¡ P |p S Í | |Í ¡ | | l  
tofeaestriieéitras y 
recu
reglón. ‘
Ua-La Mancha tene
mos un bagaje cttl- 
taral que tiene un

Barreda, quien, pa
rafrasean#

sacio apasiouaute que se refleja 
en el patrimonio artístico y cul
tural excepcional. Per ello, para:

Por unanimidad

El Pleno
aprueba la 
inclusión en la 
línea AVE
Madrid-jaén
La última sesión plenaria del
Ayuntamiento de Argamasilla 
de Alba aprobó por unanimi
dad una propuesta relativa al 
trazado de ferrocarril por Ar
gamasilla de Alba y Tomeilo- 
so. La propuesta hace referen
cia a la necesidad de la comar
ca de contar con una buena red 
de infraestructuras de comu
nicaciones que permita la pues
ta en contacto de sus vecinos 
y de sus productos con las 
principales regiones, ciudades 
y mercados de España y Euro
pa.

El Pleno de Argamasilla de 
Alba, ha mostrado reiterada
mente, en acuerdos tomados 
en diversas sesiones y a lo  lar
go de varios ejercicios, su fir
me compromiso y voluntad de 
hacer llegar a esta localidad la 
mejor conexión ferroviaria po
sible, recogiendo así el senti
miento y las aspiraciones que 
los ciudadanos han manifes
tado de forma reiterada y ro
tunda. •

Así, aunque ya se han pro
ducido pronunciamientos fa
vorables a la inclusión de Ar
gamasilla de Alba y Tomello- 
so en la línea AVE Madrid-Jaén 
por parte de la Diputación Pro
vincial de Ciudad Real y por 
las Cortes de Castilla-La Man
cha, se hace necesario un im
pulso definitivo que es el ob
jetivo que se pretende conse
guir con esta propuesta.

Osimizaiite 
caMKdd Chito 
deMayores
El Área de Servicios Sociales 
del Ayuntamiento de Argama
silla de Alba ha presentado la 
nueva programación de cursos 
y actividades del Centro de Día 
para M ayores, que ya han 
comenzaco.

Entre las novedades que 
se presentan en el programa de 
actividades esta nueva tempo
rada se encuentran el Taller de 
Prensa, el Curso de Iniciación 
a la Informática e Internet y el 
Bingo. Estas coexistirán con 
otras como el Taller de Manua- 
lidades. Cine Fórum, Volunta
riado para el Servicio de Rope
ro o el Curso de Prevención del 

. Dolor.
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LA MANCHA - Campo de Criptana

L e c a s-T o r r e s :  “E n  tr e s  m e se s  se  h a n  p u e s to  
e n  m a r c h a  m á s  d e  se te n ta  p r o y e c to s”
El alcalde de Campo de Criptana, Santia
go Lucas-Torres, ha destacado, en el ba
lance realizado de los primeros cien días

En el Area Económica, Lucas To
rres ha subrayado que “hemos 
desbloqueado la negociación con 
SEPES y, a día de hoy, tras solu
cionar los puntos donde no había 
acuerdo, estamos esperando su 
respuesta para dotar a Campo de 
Criptana de 440.000 metros cua- 

' drados de suelo industrial”. En 
estos tres meses, el Ayuntamien
to ha propuesto una solución para 
las aguas fecales y pluviales de 
estos terrenos, así como elabora
do un estudio de empresarios que 
desean instalarse en el Polígono 
Industrial..

Sobre el sector agrario, el al
calde ha confirmado que este año 
Campo de Criptana estará presen
te en Fitur, donde cobrarán espe
cial protagonismo la promoción de 
los vinos de esta localidad, para 
lo que se está formando una Co
misión específica entre Ayunta
miento y bodegas. Dentro de este 
área, el equipo de Gobierno traba
ja  en la consecución de un Polí- 
gonoAgrícola.

Una línea prioritaria de trabajo 
está siendo el turismo, “convertir 
a Campo de Criptana en el refe
rente que debía ser por su patri
monio histérico-artístico, cultural

de gobierno, que “en los tres primeros 
meses se han puesto en marcha más de 
setenta proyectos e iniciativas”, en un pe

riodo que ha calificado de “trabajo inten
so, com o será la  tónica en el resto de le
gislatura.

de todas éstas estarán incluidas y 
dispondrán de instalaciones para 
el desarrollo de sus actividades.

En cuanto a Educación, se ha 
desan oliado un intenso y arduo 
trabajo, cristalizado en la cesión 
de 730 metros cuadrados a la Jun
ta para eliminar las barreras arqui
tectónicas del "Sagrado Corazón”.

En Deportes, se trabaja en la 
consecución de una piscina clima- 
tizada. en la dotación de una Casa 
del Deporte, con espacio para to
dos los clubes deportivos y es
cuelas municipales; y en la amplia
ción de horarios.

En cuanto a Servicios Socia
les, se ha exigido la construcción 
de un Centro de la Mujer, y que 
según señaló 1 ,ueas Torres “es la 
primera necesidad para este go
bierno. la mujer”. También se ha 
presentado a Obras Publicas la ce
sión de terrenos paia la construc
ción de viviendas para jóvenes y 
para los tnás necesitados.

Otro referente del equipo de 
gobierno son los jóvenes, a cuya 
(Lisa para la Juventud se preten
de llenar de contenido y recursos 
humanos y materiales; junto con 
la organización de actividades 
enfocadas a este sector.

y valores”. El equipo de Gobierno 
desarrolla un proyecto de dinami- 
zación turística, que ya ha sido 
explicado a la dirección de Quijo
te 2005. Un proyecto que pasa por 
incrementar los recursos huma
nos, señalizar convenientemente 
las rutas turísticas y su ampliación 
como pueden ser hasta el Santua
rio del Santísimo Cristo de Villajos 
o al puente de San Benito, y mejo
rar las infraestructuras hoteleras. 
Sobre la futura Hospedería de la 
Casa de la Torrecilla, recalcó que 
se va a sacar a concurso su explo

tación hotelera, con la condición 
de que la empresa adjudicatario no 
sólo busque lucrarse, sino también 
se comprometa a invertir en edu
cación y formación del sector ho - 
telero. Para este proyecto turísti
co, también se prevé la realización 
de un taller de empleo que permíta 
la rehabilitación de ta Sierra de los 
Molinos y Albaicín.

En el terreno cultural, destace) 
el apoyo municipal a las Asocia
ciones. En este sentido, en el Cen
tro de Usos Múltiples se ubicará 
la Casa de las Asociaciones, don-

El portavoz socialista, Juan José Fuentes, hizo balance de los cien primeros días de gobierno

E l PSO E afirm a que “el equipo de G obierno  
vende com o propios los proyectos anteriores”
El grupo municipal socialista de 
Campo de Criptana, con su porta
voz, Juan José Fuentes, al frente, 
ofreció recientemente una rueda 
de prensa en la que ofreció su ba
lance de los primeros cien días de 
gobierno. En la misma señalaron 
que “el actual equipo de Gobier
no vive de las rentas de los pro
yectos iniciados por el PSOE”.

Para la oposición criptanense, 
el balance triunfalista del alcalde, 
Santiago Lucas-Torres, no se co
rresponde con la realidad de la lo
calidad. Así, el PSOE considera 
“una auténtica tomadura de pelo 
a los ciudadanos” que el primer 
edil afirme que se han iniciado más 
de 70 proyectos, “cumpliendo 
prácticamente su programa elec
toral y casi el nuestro”.

El grupo municipal socialista 
recordó que “lo cierto es que los 
únicos proyectos que se están 
ejecutando son los que el anteriro 
equipo de Gobierno dejo iniciados 
o con la financiación buscada. En

ese sentido, Juan José Fuentes 
señaló que el nuevo Centro de 
Salud lo consiguió el anterior equi
po de Gobierno con gestiones 
ante el INSALUD y después el 
Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha. En este aspecto indica
ron que las obras comenzaron an
tes de las elecciones municipales

del pasado 25 de mayo. 

Hospedería
Sobre la Hospedería, que está 

construyendo una Escuela-Taller, 
Fuentes señaló que sus diferen
tes fases también comenzaron an
tes de mayo y son logros también 
del PSOE la dotación de terrenos

para la construcción del nuevo 
aulario y las obras de reforma y 
mejora del antiguo edificio del co
legio "Sagrado Corazón”.

El portavoz socialista también 
hizo referencia a que la construc
ción de cuatro nuevas pistas de 
tenis, que no se han inaugurado, 
ja financiación para las nuevas 
redes de agua y saneamiento, así 
como ias obras en el colegio “Vir
gen de Criptana” también son 
consecuciones del anterior equi
po de Gobierno.

Por ello, la oposición cripta
nense acusa al alcalde de apun
tarse tantos que no le correspon
den, limitándose a copiar propues
tas incluidas en el programa elec
toral socialista, como el Centro de 
la Mujer o la ampliación del Cen
tro de Servicios Sociales.

El portavoz sociaii sta también 
se refirió a las pasadas fiestas pa
tronales, “cuya calidad no se ha 
correspondido con el presupues
to empleado”.

Piden a la Junta
rompromfeocon 
un proyecto 
integral de
turismo
El delegado de la Junta de Co
munidades en Ciudad Real, 
Santiago Moreno, se reunió 
recientemente con el alcalde de 
Campo de Criptana, Santiago 
1 meas -Jones, quien te solicitó 
la colaboración «le ki Junta para 
el desarrollo de un proyecto 
turístico que se presenta! á a la 
opinión publica en diciembre.

Se trata, según traslado í .u 
cas-Jorres, de un proyecto bi 
legra! que abarca la mejora de 
infraestructuras, ayudas a cus 
piosarios o el acondiciona 
miento de la Su na «le los Mo 
linos y que engloba a toda (a 
comarca de l a Mancha

En este sentido el pnm ri 
edil hizoicíeiew sa a la icunb»n 
(pie liare unos días mantuvo 
coa el embajador de Japón en 
España que se < ompiomeíio a 
facilita! el acceso a los toiis 
operadores japoneses y a o< 
gans/ai una jornada hispano 
japonesa que piomocione la ri
queza cultural criptanense.

Por su parte, el delegado 
dejó patente el compromiso de 
la junta con los eriptanenses 
y aseguró que se mantendrá el 
entendimiento y diálogo que 
caracterizó (a relación con la 
anterior corporación m unki- 
pal.

Lucas Jo rres agradeció 
estas manifestaciones y co
rrespondió a Moreno hacién
dole entrega de la llave tic la 
localidad. Del mismo modo, 
aseguró que confía en Ja cola 
boración entre ambas adminis
traciones porque, según dijo, 
“somos socios en este barco”.

O tras iniciativas
Además de este proyecto 

turístico, el alcalde de Campo 
de (Vi plana presentó ai dele - 
gado otras iniciativas que se 
pretenden llevar a cabo cu la 
localidad a lo largo de la pre
sente legislatura, tales como la 
remodelación del edificio del 
Ayuntamiento, un proyecto 
que se gestó con el equipo de 
Gobierno anterior y que el ac
tual pretende culminar con éxi
to y que, según Moreno, será 
incluido en Ja próxima convo
catoria de subvenciones para 
casas consistoriales.

Igualmente, está previsto 
incluir en la programación de 
actuaciones del Gobierno re
gional la apertura de un Cen
tro de la Mujer y la ampliación 
del centro social polivalente.
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Siguen las Movilizaciones ante la falta de 
acuerdo en las empresas auxiliares de Repsol
El conflicto de las empresas auxiliares de R ep
sol continúa, y parece que no tiene visos de una 
solución a corto plazo, manteniéndose las con
vocatorias de huelga por parte de los sindicatos 
U G T y CCOO, que reivindican mejoras econó

micas que se centran en los pluses de parada 
programada e industrial, unas demandas que, se
gún han señalado, nada tienen que ver con la 
explosión ocurrida en la refinería el pasado 14 
de agosto, y en la que murieron 9 trabajadores.

■
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El último episodio de movilizacio
nes se ha vivido en la Subdelega- 
don del Gobierno de Ciudad Real, 
donde un millar de manifestantes, 
al frente de los cuales estaban los 
secretarios regionales y provincial 
de CCOO, Juan Antonio Mata y 
Jesús Cantadlo, respectivamente, 
y la responsable provincial de 
UGT, Teresa Fernández, han pedi
do la dimisión del subdelegado, 
Jaime Lobo, por la intervención 
policial de la jornada anterior, y 
que se saldó con el balance de tres 
trabajadores heridos, cuando las 
fuerzas antidisturbios cargaron, 
contra los manifestantes, que te
nían cortados Jos accesos al com
plejo petroquírnico.

Mata seííaJaba que, tras seis 
jornadas de hudga, había llegado 
el momento del acuerdo, solicitan
do una actitud más flexible por 
parte de los empresarios.

Por sil parte, el responsable de 
la Federación del Metal de UGT, 
Sebastián Correas, reclamó a la 
CEDE que “ponga orden” en Ja 
Federación de Empresarios de 
Puertollano (FEPIJ), precisando 
que la responsabilidad del conflic
to recaía en ellos.

Apoyo ala PEPU
Por su parte, Ja organización 

empresarial ha mostrado su “apo
yo sin fisuras e incondicional” a 
los dirigentes empresariales de 
Puertollano, calificando de “fas
cistas” los insultos contra ellos tic 
tos trabajadores.

En este sentido, y tras apelar a 
la “educación y el buen talante” 
en la negociación, reclama las “le-
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gítimas posiciones” de las dos 
partes en una negociación, preci
sando que desde esta organiza
ción “nunca se ha proferido el más 
mínimo insulto o descalificación a 
la parte sindical o a alguno de sus 
dirigentes, por lo que volver a fe
chas lejanas y otras formas de ac

tuar en el tiempo a nadie benefi
cia”.

En un comunicado, CEOE rei
tera “nuestra más firme voluntad 
al diálogo y entendimiento, sin 
coacciones de ningún tipo, ya que 
se está jugando con el futuro de 
Puertollano y su comarca”.

i  Piden la dim isión del subdelegado del 
Gobierno por la carga policial
Tras la carga policial contra los manifestantes de Repsol, que se 
saldó con tres heridos, ios dirigentes sindicales han pedido la 
dimisión del subdelegado del Gobierno en Ciudad Real, Jaime 
Lobo, a quien responsabilizan de una acción “injustificable y 
desproporcionada”, acusándole de haber tomado partido por las 
patronales y de haber convertido en un grave conflicto social un 
conflicto laboral que se desarrollaba con absoluto civismo y sin 
incidentes.
El alcalde de Puertollano, Casimiro Sánchez, ha anunciado que 
también pedirá la dimisión de los responsables de este suceso, por 
la actuación desproporcionada de la policía contra los trabajadores 
en huelga.
Desde la Junta de Comunidades, el delegado en Ciudad Real, 
Santiago Moreno, calificó también la actuación policial de 
“desproporcionada, innecesaria e inoportuna” y dijo que el 
Gobierno regional está haciendo gestiones “calladamente” 
intentando mediar y que haya un acuerdo entre las partes.

F o m en to  lic ita  la s  o b ra s d e l tra m o  A rg a m a silla  
d e  C a la tra v a -P u erto lla n o  d e  la  A 4 1
El Boletín Oficial del Estado (BOE) 
ha publicado la licitación de las 
obras del tramo Argamasilla de Ca
latrava-Puertollano de la Autovía 
Ciudad Real-Puertollano (A-41). El 
presupuesto de este tramo, de 
10,34 kilómetros,es de 36,97 millo
nes de euros y el plazo máximo de 
ejecución de 40 meses.

El tramo se inicia al norte de 
Argamasilla de Calatrava, muy 
próximo a la N-4,20 y finaliza en la 
Avenida de Almadén, dentro del 
casco urbano de Puertollano.

. La nueva Autovía dispondrá. 
de dos carriles de 3,5 metros por

cada sentido, con arcenes exterio
res de. 2,5 metros e interiores de
1,0 metros. Se proyectan dos en
laces, uno el de Argamasilla y el 
enlace de Puertollano.

Para reponer la red viaria ac
tual se han proyectado un total 
de 17 estructuras (cinco en enla
ces, dos sobre el río Tirteafuera, 
dos que permiten el cruce sobre el 
AVE, uno que cruza sobre la N- 
420 y el resto para la reposición 
de caminos).

En cuanto a las medidas de 
protección ambiental hay que se
ñalar que se han definido en el

proyecto las zonas de exclusión y 
restringidas para la ubicación de 
las instalaciones auxiliares de 
obra, préstamos y vertederos, así 
como las medidas a adoptar en los 
mismos para evitar las posibles 
afecciones al sistema hidrológico, 
hidrogeológico, así como al patri
monio cultural. :,

■ Se han proyectado las medi
das de protección y conservación 
de suelos, defensa contra la ero
sión, recuperación ambiental e in
tegración paisajística, así como 
medidas para reducción del impac
to acústico en zonas habitadas.

LOS MONTES - Almadén

1,6 millones en Mraeslmetiiras 
para servicios sociales
La delegada provincial de Bien
estar Social, Prado Pérez de Ma
drid, viajó hasta Almadén con el 
fin de comprobar in situ el esta
do de las infraestructuras que 
se lian realizado o que se están 
llevando a cabo en la localidad 
desde el Gobierno regional y que 
superan los 1,6 millones de 
euros.

La visita comenzó en el 
Ayuntamiento donde Pérez de 
Madrid mantuvo una reunión 
con el alcalde, Emilio García Gui
sado, y el concejal de Servicios 
Sociales, Ismael Mansilla, que le 
trasladaron la importancia que 
para Almadén supone contar 
con estos nuevos servicios ya 
que resultan fundam entales 
para toda la comarca.

En concreto, la Consejería de 
Bienestar Social ha invertido 
más de 851.000 euros en la cons
trucción de un nuevo centro de 
mayores que cuenta con las 
prestaciones más modernas, tal 
y como comprobó la delegada, 
si bien todavía son necesarios 
unos “retoques” antes de la in
auguración oficial que, ya ade
lantó, correrá a cargo del conse

jero, Tomás Mañas. Así, el cen
tro oferta ya una amplia gama 
de servicios: peluquería, pedo
logía, biblioteca, taller de manua- 
lidades, servicio de bar y coci
na.

Pérez de Madrid se interesó,- 
asimismo, por el estado de las 
obras del nuevo centro ocupa- 
cional que será “pionero y van
guardista”, tanto por arquitec
tura como por los programas que 
está previsto desarrollar en el 
mismo. “Es un centro del siglo 
XXI que prestará una atención 
digna, sobre todo teniendo en 
cuenta el colectivo al que está 
destinado, los discapacitados”, 
añadió.

A continuación, visitaron el 
actual centro  ocupacional 
“Xabeca” en el que a diario tra
bajan treinta y tres discapacita
dos en los talleres de imprenta, 
encuademación, abalorios y bi
sutería y textil. Este centro ha 
contado con una subvención de 
227.00 euros para sufragar su 
mantenimiento, a los que se 
unen 36.000 euros más destina
dos al aula de día que también 
alberga.

LOS MONTES - Porzuna

El Ayuntamiento pondrá en marcha 
un plan de depuración en las aldeas

El delegado de la Junta de Co
munidades, Santiago Moreno, 
ha transmitido a la alcaldesa de 
Porzuna, Blanca Fernández, la 
disposición del Gobierno regio
nal para colaborar con el Ayun
tamiento en la puesta en marcha 
de un plan de depuración de las 
aguas residuales de las aldeas 
del término municipal.
•• Además de esta actuación, 

la alcaldesa planteó también a 
Moreno un proyecto de recupe
ración medioambiental de las ri
beras del río Bullaque, un pro
yecto que Blanca Fernández 
está negociando con la Confe

deración Hidrográfica del Gua
diana.

Más tarde, el representante 
del Gobierno regional en la pro
vincia recibió al alcalde de 
Villahermosa, Isidro Villamayor, 
que planteó la necesidad de re
formar el pabellón polideporti- 
vo y la piscina municipal, obras 
que se incluirán en la programa
ción de actuaciones de la Con
sejería de Cultura. Asimismo, 
Villamayor se interesó por la 
posibilidad de la construcción 
de un polígono industrial y la 
concesión de una escuela-taller 
al:municipio.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #558, 14/10/2003.



CAMPO DE MONTIEL - Vva* de los Infantes

Durante la reunión mantenida con el delegado de 
la Junta en la provincia, Santiago Moreno

Sabina reitera el apoyo 
del Campo de Montiel a la 
opción norte de la autovía

9$

El delegado de la Junta de Comu
nidades en Ciudad Real, Santiago 
Moreno, y el alcalde de Villanue- 
va de los Infantes, Mariano Sabi
na, han mantenido una reunión, 
en la que el mandatario infanteño 
ha trasladado algunos de los pro
yectos que pretenden desarrollar 
en los próximos cuatro años, en
tre los que destaca el apoyo a la 
opción norte de la autovía Lina- 
res-Albacete, por parte de los die
ciséis alcaldes de la comarca del 
Campo de Montiel. .

Del mismo modo,-Sabina pre
sentó a Moreno la necesidad de 
crear un centro médico de espe
cialidades, una infraestructura que 
el delegado se comprometió a es
tudiar seriamente.-El desarrollo 
industrial y el empleo son otras 
de las áreas en las que el consis
torio quiere incidir. Por eso, Sabi
na pretende promocional suelo 
industrial en el polígono “El Car
tabón”.

El alcalde informó al delegado, 
asimismo, de la intención del 
Ayuntamiento de poner en mar
cha un programa cultural y turísti
co sobreda vida y obra de Fran
cisco de Quevedo.

La construcción de un centro 
de infraestructuras turísticas, 
cuya ubicación sería un edificio 
histórico de la localidad, y una ruta 
cervantina por el Campo de Mon
tiel, son dos de los ejes del plan 
turístico municipal. Del mismo 
modo, Sabina pretende promover 
la posibilidad de que Infantes sea 
patrimonio de la humanidad y lle
var a cabo la remodelación del cen
tro cultural “La Encarnación” para 
adscribirlo a la red de teatros de 
Castilla-La Mancha.

En esta promoción cultural y 
turística es fundamental el mante
nimiento y embellecimiento del 
urbanismo patrimonial, M  y como 
reiteró Sabina, por to  que-el éon-

r. t e _____________________ D A

sistorio quiere desbloquear el plan 
especial de protección del conjun
to histórico monumental, además 
de poner en marcha una serie de 
programas específicos con este 
fin.

Sabina no quiso finalizar esta 
reunión con Moreno sin plantear 
otras propuestas en materia de 
agricultura, como el apoyo a la 
cooperativa de aceite y al pimien
to; en bienestar social con la cons
trucción de una serie de vivien
das tuteladas para mayores, ade
más de viviendas de promoción 
pública con especial atención a 
jóvenes, y en deporte con la re
modelación del campo de fútbol y 
la piscina municipal.

1 Reunión con el
vicepresidente
regional
El alcalde de Villanueva de 
los Infantes, Mariano Sabina, 
ha presentado esta mañana al 
vicepresidente de la Junta, 
José María Barreda algunos 
de los proyectos a desarrollar 
en los próximos cuatro años,

- en este municipio. Entre 
ellos, cabe destacar la mejora 
de las infraestructuras - 
viarias, no sólo en esta 
localidad sino en la comarca 

. del Campo de Montiel, así 
como el fomento del turismo 
en la zona.
En el encuentro, además de 
hablar sobre la demanda para 
que la autovía Linares- 
Albacete se desarrolle por la 
opción norte, se trataron 
cuestiones referentes entre 
otros aspectos a la promoción 
turística del municipio.
Sabina se mostró muy 
satisfecho del .encuentro > 
mantenido con el 
vicepresidente del Ejecutivo 
regional, ya que,..y-según--' 
manifestó, “la relación con la 
Junta de Comunidades 
siempre han sido muy . ..

. estrecha”. . . '

IUDAD REAL 19
i Cuadernos

Del 14/10 al 20/10 - 2003 /  Manchegos

MARIANO SABINA. ALCALDE DE VILLANUEVA DE

“Tenemos que devolver a la dudada 
protagonismo en la vida política municipa
Elgqdalsta, MmiamSabitia hayiieito ala.A.1- 
caMladg Yffla.BucyaiMqM^
Ira años en la oposición. Ahora, en su nueva 
etapa apuesta por devolver a la duda
protagonismo en la vida política, a través de;

mili#! te l i’lástetura^esjáfi kijm m irm xim  tl±: 
un, recinto ferial, la tt.iiioya ¿jefas jpstalacw r; 
Mes sanitarias o de!

¿Qué significa para usted 
haberse alzado, por pri 
vez en la histor 
de Infantes, con la mayoría ab
soluta ?

“Una gran satis face km. ya 
ique ello significa ci reeonorímieífe, 
to del pueblo a las posibilidades 
y capacidad del proyecto que re
presentaba la candidato:
PSOE. La satisfacción es plena 
porque los
fado incluso las expectativas, al
canzando la victoria en la 
dad de las mesas.

En Infantes, el PSOE ha go
bernado siempre excepto en la le
gislatura anterior, pese a que sien
do el partido más votado hemos: 
estado en la oposición merced a 
un pacto entre PP e Independien
tes. Esto ha venido a demostrar 
que este tipo de acuerdos traen 
resultados negativos para la loca
lidad”,

¿Cómo se Iiai
Ayuntamiento iras esíos nía-.

“Lo hemos encomrado iré- 
nitradamente degenerado en cuan 
to a la vida política, que preterí-: 
domos regeiH reren im: próximos 
meses, acabando con la apa» ¡a ciu
dadana y la falta de participación, 
municipal.

En cuanto a la (.superación 
hemos ofrecido participación af 
resto de grupos y el clima es bue
no, con ganas de colaborar de io
dos ios concejales.

Lo que. también tenemos que 
hacer es devolver a la ciudadanía 
d  protagonismo en. la vida poite- 
ea municipal, y eso se hace a tra
vés de crear las normativas y los: 
cauces de participación. Así. se 
han aprobado los reglamentos de 
participación ciudadana y ci del 
registro de asociaciones muuici-:

específica, ludeParüeíparióit CÍ»--:

editando "n boletín digital desde : 
el que se puede su 
ración pública.

En definitiva, lo que queremos. 
es de Vid ver d  proiagoutsn 
ciudadanía, lo que ya se e;-: 
lando en div

». ¿Cuál es la situación econó-
mica efef AyuitCaiiiitmlo?

ahora está cercana al millón de
ÍIlB lpIliiíliiilÉ lllliiílÉ l
i i l l l i l l i l i p I H l l M l l l
ano mediante operaciones de cré
dito, y esta situación no se la pue-

rws de ser capaces de imaginaJ-

ctones crediticias”.

*>. ¿Cuáles son los principales 
proyectos y cuál sera m  perio
do ele desarrollo?

“Los proyectos nos los he- 
un;s mareado portogíteialum. Hay 
algunos mmediníos ¡o mu - devol
ver i a ilusión y la participación y 
luego hay otros a medio plazo 
como la. acometida de un plan real 
de arreglo de caminos, de pavi
mentaciones y acerados o d  man
tenimiento y la mejora de la red 
de saneamiento.

Tenemos también proyectos 
de desamóte, como la couMjm- 
etón de un recinto ferial, del ceii-; 
tro de infraestructuras, 1» mejora 
de las instalaciones sanitarias o la 
ampliación riel polígono industrial,; 
Estos proyectos son de legislatu
ra y muchos de ellos ya están plan
teados en las diferentes admiras-: 
traciones”.

*, ¿Qué apoyos van a recibir de 
las ndniHti,si raciones para lle
var a cabo estos proyectos?

“('orno he comentado antes, 
ya hemos realizado los primeros: 
contactos, retiñiéndonos, por' 
ejemplo, con el presidente, de la 
Diputación Provincial, Nemesio 
de Lara, y su respuesta fue muy 
positiva, También nos hemos re
unido con el delegado de1 la Jimia, 
Santiago Moreno, y con Jos dele
gados de Obras Públicas, Cultu
ra, Industria y Agricultura.

Villanueva de los Infantes, al 
igual que el resto de pueblos de la' 
comarca, necesita mucho apoyo 
institucional, pues la mayoría so- 

(§1!j||®||M||^^pii|||^S!^^|g||pii>

una comarca deprimida. Una de;
las soluciones es la coma real iza 
clon con infraestructuras coimi--

í m h h h í

la autovía Unares*A(baceta?
“Villanueva de los infames 

tiene tm planteamiento muy con
creto y es la mejora de las vías de i 
a  múrate ación, lo que vertebrará 
la comarca. Para la autovía Utre
ras- Albacete, de competencia es
tatal, se barajan dos opciones. L¡ 
m u . (¡tic deja fuera u Ciudad Peal 
y Sa norte, que es ía que nosotros 
vamos a d< •.tender, {unto a momeó 
píos de Jacú y Albacete.

Ahora bien, esta no es la Uni
ca vía por la que va a pelear Villa • 
nueva de tos Infantes y su comar
ca. pues también trabajamos por 
la autovía Ciudad Real-Vnldepe- 
has, dependiente de la Juma de 
Comunidades, y debemos serete 
bilizar a la administración regio
nal para que esta vía continué atra
vesando el Campo de Montiel, lo 
que permitirá la tintó» con la de 
Uñares-Albacete. IV no ser así 
esta comarca tendrá muy difícil 
progresar”,

», ¿Cuál «s l» áfíiadé» tiirísiL 
c« del municipio?

“Hace ya más de ocho «tíos 
que comenzamos la participación 
en PlTUli, y los resultados lian, 
sido muy positivo'-. Ahora bien.

porque sí cada día nos llegan 200 
turistas y no tenemos infrafcstme- 
funts pan? «tendea: mida más que ai 
50 habrá 150 que se van descort». 
lentos. Por lo lanío, fas ae 
municipales ya deben ser de con- ’ 
soüdación dei turismo y de fomen
tarla creación de infraestructuras,

Pese a que en los úMm< »s ano:, 
han surgido diversas mi racé fue
teras hoteleras, consideramos que 
la oferta aún es escasa. Por otro, 
lado, e! Ayunta miento, en colabo
ración con asociaciones tur 
está participando en diversos, 
eventos de promoción.

En ht actualidad, V 
los Infantes peí tenue 
comunidad Tierra de tes Caballe
ros y Tablas de I >aimíd, que ges
tiona un plan de din ai ni rae ion tu- 
i íntica con aún dos anos de vigen
cia y vamos a seguir trabajando, 
por el desarrollo de este impon-: 
tartte sector.

Por otra parte, densos pedido 
(i íuprooen Iíj Mancomún) 
Mancha, a la fftie podemos 
lar un gran beneficio 
ele sus municipios. Esf. 
atienda»? nuestra

l i l i

jote) y ios pueblos c? uc 
turísticamente señemos algo que 
decir no podemos quedar a» trun - 
gen pues tenemos ahí una yiras 
fuerza de desarrollo, 'iodos tes 
pueblos que tenemos algo que ver 
con el Quijote debernos techar 
para que este proyecto irradie a 
toda esra comarca”.
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FSOE f  FP afirman que la mejor ubicación 
para estación del AVE está fuera de la ciudad
El FSOE y cJ Partido Popular de Cuenca han la ciudad, a unos cuatro kilómetros de casco 
defendido que la mejor ubicación posible para urbano, mostrándose satisfechos por el modo 
ía futura estación del AVE está a las afueras de en que Fomento está desarrollando el proyecto.

UENCA 22
/  Cuadernos

Del 14/10 al 20/10 - 2003 » Manchegos

Er- rueda de prensa conjunta, el 
alcalde de ía ciudad, Jo? é Manuel 
Martínez Cenzano, y el portavoz 
de ía oposición, /esto Cordente, 
maní u vieron I a misma opinión en 
este asunto, considerando que lo 
importante es que ei tren de alta 
velocidad va a llegar a Cuenca, y 
que no hay que polemizar sobre la 
ubicación.

FSOE y PP manifestaron su 
satisfacción por el modo en d  que 
el Ministerio de Fomento está de
sarrollando f J proyecto, y seríala- 
ron que el Ayuntamiento di' pone 
de informes de técnicos cualifica
dos que avalan que la ubicación 
fie mayor i ni eré?; para Cuenca es 
la que sitúa la estación del AVE 
fuera del centro.

Respecto a las firmas entrega
das por el partido Independientes 
por Cuenca solicitando que se hi
ciera un referéndum preguntando 
a ka; ronqueares donde quieren 
que esté la estación, indicaron que 
el Ayuntamiento no tiene compe
tencia para promover un referén
dum de estas característica:;.

irregularidades
Además, algunas de estas fir

mas han presentado irregularida
des, ya que se recogieron más de 
4.000, pero unas 1.000 pertenecen
a personas no censadas er» Cuen
ca y otras 400 están duplicadas. 
Hl alcalde dijo que no es necesa
rio volver a preguntar a los ciuda
danos sobre este asunto, ya que 
expresaron su opinión en las pa
sadas elecciones municipales 
cuando votaron de forma mayor» ~

i  Independientes
por Cuenca pide un 
referéndum
El partido Independientes por 
Cuenca pedirá al alcalde,
José Manuel Martínez 
Cenzano, en el próximo 
Pleno del mes de octubre, que 
convoque un referéndum 
sobre la ubicación de la 
futura estación del AVE y 
cumpla con su promesa 
electoral de 1999.
Por otra parte, han anunciado 
que solicitarán también 
formar parte de la Comisión 
de Seguimiento de la 
ubicación del AVE, formada 
por el Gestor de 
Infraestructuras Ferroviarias 
(GIF), el Ministerio de 
Fomento, la Junta y la 
Diputación y el 
Ayuntamiento. Sobre este 
asunto, denuncian que la 
comisión no se haya reunido 
desde marzo de 2001, día de 
su constitución.

tana a los partidos que defienden 
que la estación debe estar a las 
afueras de Cuenca.

“La realidad es que los dos 
partidos que postulaban que la es
tación debía estar en el centro de 
Cuenca obtuvieron el número de 
votos que todos conocemos” , 
añadió el alcalde.

Cordente explicó que la oro
grafía de Cuenca no permite que 
la estación del Ave esté en el cen
tro, y además se incrementaría el 
tiempo del recorrido en 15 minu
tos. La construcción de túneles 
para soterrar la estación tampoco 
es conveniente, y sería una obra 
muy costosa, agregó.

Además, aseveró que si la es
tación estuviera en el lugar actual 
el crecimiento de la ciudad queda
ría limitado. La mejor alternativa, 
tai y como propone Fomento, es 
que la estación esté en la superfi
cie y en la línea principal.

Así se garantizará el correcto suministro de agua a la capital conquense, 
evitando roturas de la conducción existente

Aprobadas las expropiaciones para la 
mejora del abastecimiento a la ciudad
Hl Diario Oficial d¡- Casi i lia- La 
Mancha (DO< 'M) ha publicado la 
((•solución de la Consejería de 
O bia; Publicas de la fuñía de Co - 
numidades, en virtud de la cual se 
aprueba el proyecto de las ex pro 
[naciones derivadas de las obras 
de mejora y ampliación del aba?; - 
íeciíífkííto ¡i Cuenca, cuya según • 
da fase cuenta con una inversión 
de seis millones de euros.

De esta manera, en un breve 
plazo de tiempo podrá iniciarse el 
periodo de licitación de los traba
jos.

Estas obras, incluidas en la se
gunda fase, pretenden garantizar 
el suministro de agua a la capital

conquense, en calidad y cantidad 
suficientes, evitando los proble
mas derivados de las roturas de. la 
coi aluce i ón exi síe s tic.

Con la ampliación de la prime
ra fase, donde se han invertido 7,6 
millones de euros, se aumentara, 
además, la capacidad de almace
namiento, de 15.000 metros cúbi
cos a 22.233 metros cúbicos, y el 
caudal de abastecimiento, que 
pasará de 220 a 370 litros por se
gundo.

Con estos trabajos se dupli
cará la conducción del abasteci
miento a Cuenca, con la excepción 
de los primeros 2.680mililitros des
de el manantial de Royofrío hasta

el Ventano del Diablo, donde la tu
bería se encuentra en buenas con
diciones.

También se contempla, en esta 
segunda fase, Ja impermeabiliza- 
ctón de ios depósitos de Cerro 
Molina. A ella se añaden los tra
bajos que forman parte de la pri
mera fase, consistentes en doblar 
la capacidad de la conducción 
desde las Grajas hasta Molino de 
la Torre.

Ambas fases de la mejora y am
pliación del abastecim iento a 
Cuenca tienen como horizonte el 
año 2015 y garantizarán el sumi
nistro a una población potencial 
de 90,000 personas.

Próximo a funcionar de manera 
regular el nevo helipuerto
El nuevo helipuerto de Cuenca,
que está funcionando en prue
bas desde hace aproximada
mente un mes, iniciará en los 
próximos días su actividad re
gular, una vez realizadas las prue
bas de iluminación para su ope
ración nocturna.

El helipuerto de Cuenca se 
ha construido en un solar de 
unos 9.000 metros cuadrados 
cedidos por el Ayuntamiento y 
ha supuesto una inversión su
perior a los 430.000 euros.

Estas instalaciones darán 
servicio al hospital Virgen de la 
Luz, aunque ha sido diseñado 
para que pueda contar con la 
correspondiente autorización de 
aviación civil, lo que permitirá 
su uso para el aterrizaje de cual
quier helicóptero que llegue a la 
capital conquense.

El helipuerto está dotado 
con una instalación petrolífera

para el suministro de combusti
ble a los helicópteros, un han
gar para la realización de tareas 
de mantenimiento y un aloja
miento para la dotación sanita
ria y tripulación del aparato.

El delegado de Sanidad, José 
Antonio Olmeda, subrayó que 
cada año se invierte más dinero 
con el objetivo de equiparar o 
superar el servicio de Castilla- 
La Mancha con el de las demás 
Comunidades Autónomas.

Por otro lado, el delegado 
añadió que el proyecto del Cen
tro de Salud “Cuenca I” está en 
proceso de elaboración, a expen
sas de que el Ayuntamiento de- 

. cida cómo se va a urbanizar la 
zona. Además, agregó que va a 
ser un centro de salud dotado 
de nuevas tecnologías y conta
rá además con 2.000 metros cua
drados de aparcamiento y 3.000 
para asistencia sanitaria.

Aprobadas con superávit las 
cuentas de la Diputación de 2002

El Pleno de la Diputación de 
Cuenca aprobó, con la absten
ción del Grupo Popular, la cuen
ta general del ejercicio econó
mico de 2002, que presenta un 
superávit y remanente de teso
rería total de más de 19 millones 
de euros, y un saldo de rema
nente positivo superior a los
71.000 euros, que servirán para 
financiar la modificación de cré
ditos del presente ejercicio. El 
presupuesto total liquidado, 
después de aplicar las corres
pondientes modificaciones, as
ciende a 91 millones de euros.

El vicepresidente segundo 
de la Diputación Provincial, José 
Luis Chamóii, señaló que se tra
ta de una cuenta “muy positi
va” que ha conseguido mante
ner la salud financiera de la ins
titución provincial. En su opi
nión, “esto es fruto de la buena 
gestión y refleja que hemos 
cumplido los objetivos que nos 
marcamos, el realismo y la con
tención del gasto comente sin

recurrir al endeudamiento”.
Por su parte, el presidente, 

Luis Muelas, alabó la buena ges
tión del equipo de Cuentas, Eco
nomía y Hacienda y destacó que 
“estos buenos resultados de
muestran que el presupuesto 
elaborado en su día era el acer
tado y el que necesitaba esta 
provincia”.

La portavoz del Grupo Popu
lar, María Ángeles García Rome
ro, explicó que su grupo se ha
bía abstenido por considerar 
que se ha ingresado menos de 
lo que estaba previsto y el por
centaje de obligaciones recono
cidas ha pasado de un 89 por 
ciento en el año 2000 a un 88 por 
ciento en el 2002.

Asimismo, señaló que mu
chos de los diputados ‘popula
res’ no fueron partícipes en la 
elaboración de este presupues
to, “aunque daremos nuestro 
margen de confianza al equipo 
de Gobierno para este ejercicio”, 
añadió. . .
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COMARCAS DE CUENCA - Cam pillos-Parayieníos

R o sa r lo  A révalo  in a u g u ró  el n u ev o  
e d if ic io  1—i la  B a se  A é r e a
La consejera de Medio Ambiente, Rosario Aré- en esta instalación, y cuyo objetivo es mejorar 
valo, visitó  la base aérea de Cam pillos- - la operatividad de la base en el control del mo- 
Paravientos para conocer las obras de remode- vimiento de aeronaves y como centro de comu
lación y ampliación que se están llevando a cabo nicaciones.

Foto: Pablo López

La consejera de Medio Ambiente, Rosario Arévalo, conversa con el personal de servicio, durante su visita a la 
base aérea de Campillos-Paravientos.

El nuevo edificio inaugurado, de 
unos 150 metros cuadrados, dará 
alojamiento a las tripulaciones de 
las aeronaves, mecánicos; auxilia
res de pista y encargado de base, 
quedando la anterior edificación 
para albergar la cuadrilla-retén 
helitransportada. ■

La construcción se ha ejecu
tado en dos fases durante los años 
2002 y 2003, ascendiendo el im
porte de la inversión a 152.146 
eu ro s...

Actualmente, operan desde la 
base, dos aviones de carga en fie- • 
rra con capacidad para aproxima

damente 2.000 litros de aguas con 
retardantes, así como un helicóp
tero para transporte de una cua
drilla-retén y extinción de 1.500 li
tros de capacidad.

Esto supone la presencia de 
forma permanente de 18 personas 
(3 pilotos, 1 copiloto, 2 mecánicos, 
2 auxiliares de pista, 1 encargado 
de base, una cuad rilla  retén  
helitransportada, compuesta por 
1 técnico y 8 combatientes) du
rante 92 días y 12 horas al día. 
Asimismo, es habitual la presen
cia de personal de la administra
ción, en labores de supervisión y

control de su funcionamiento.
Esta base aérea, que forma 

paite de las infraestructuras de la 
Junta para la lucha contra incen
dios forestales, fue construida en 
1988 en el Monte de Utilidad Pu
blica denominado “Jorca Barran
cos” n° 37, situado en el termino 
municipal de Campillos- Paravien
tos. Además de los dos edificios 
para albergar ai personal de serví • 
ció en la base, actualmente dispo
ne de una pista de 1.200 metros de 
longitud, helipuerto, depósitos de 
combustible, almacenes y balsa de 
agua de 600 metros cúbicos.

In d u str ia  y T rabajo  ap ru eb a  e l p ro y ecto  d e u n  
p arq u e eó lico  en  e l térm in o  m u n ic ip a l d e T in a jas
Se instalarán tres aero generadores, con una potencia de 2.000 kilovatios

La Consejería de Industria y Tra
bajo ha aprobado el proyecto del 
Parque Eólico y la subestación 
transformadora en el término mu
nicipal de Tinajas, según una re
solución de la Dirección General 
de Industria y Energía. -

El proyecto, promovido por el 
Ayuntamiento de Tinajas y con 
presupuesto de 5,5 millones de 
euros, recoge la instalación de tres 
aerogeneradores de velocidad 
variable, de 2.000 kilovatios de 
potencia nominal y una potencia 
total de 6 MW, y la construcción 
de una subestación transformado
ra.

El Ayuntamiento tendrá dos

años como máximo para ejecutar 
las obras del parque eólico y sus 
instalaciones de evacuación de

energía.
El proyecto fue presentado en 

agosto de 1999 por la empresa 
Endesa Cogeneración y Renova
bles S. A., que cedió los derechos 
del parque eólico en julio de 2002 
al Ayuntamiento de Tinajas.

La Dirección General de Me
dio Ambiente declaró el pasado 
mayo que el proyecto era ambien
talmente viable, aunque las obras 
de instalación deberán cumplir con 
todo rigor los condicionantes 
medioambientales establecidos 
en la declaración de im pacto 
medioambiental emitido el pasado 
mes de junio por la Dirección Ge
neral de Calidad Ambiental.

El Gobierno regional invertirá en los trabajos de 
esta carretera más de 217,000 emos

Aprobada la mejora entre Santa Cira 
de Moya y el límite con Valencia
El Diario Oficial de < 'astilla í a 
Mancha ha publicado la apro
bación de* ptoyecto de trazado 
de las mejoras que se efectua
ran en la carretera CM-922l.qia. 
conecta Santa C iu / de Moya 
con ef límite de la provincia de 
Vale ncia. Estas obras potencia
rán las comunicaciones de la 
Sen ama Baja de Cuenca t on ía 
zona mas oriental de ía Comum 
dad Valenciana

1 os t¡afeqos con usínaii en 
la limpie/a de tirrias construc 
eión oe muios de houmpon en 
ei fahtd del terraplén hundido 
el {«'Vestido de cutirlas y eolo 
ración de hutdiílos, 1 ¡ hjaeirai 
de raíles de ferrocarril y .el resta
blecimiento del perfil transver
sal y rasante de la carretera en 
las zonas afectadas. También se 
proyecta el desmontaje y nue
vo montaje de las blondas, con 
e l objetivo ele mejorar la seguri
dad vial.

El Gobierno icgional invertí 
rá 217,560 euros en la mejora de 
esta carretera comarcal, cuyo 
plazo de ejecución se ha fijado

en 4 ok ras. I as obras se aco
meterán sobre una longitud de 
300 luchos.

Villar cíe Olaya
Por otra patío, la Consejnf/a 

de Obras Públicas hu adtudtca 
do a la empresa <’OJ MAM iu-> 
obras de eonsluavión d<- ía de
puradora ds aguas residuales 
que pi ostaia ser viejo d< mane 
ía conjunta, a los ¡nenie tpio- 
« oiiqueuses d> Anas del Vi j Lu 
y Vdfai de t Maya Id < roles«no 
nuoonal ¡nunf na en da fia mira 
eshurtura nías de I anfiones 
ds, cutos.

I .os trabajo1 que se lícv ti un 
a cabo consistir.su en ¡a cons 
ü ttccjojt de un eofeetot de cafa
re, con lies afiviu<icios.ende fas 
mencionadas poblaciones y la 
depuradora de agitas residuales, 
que se ubicará en el término 
municipal de Vífiat de t Maya y se 
diseñara cosí rapacidad sufi
ciente pteviettífo fumo»:; m( ce
mentos demoptáitcos o numen 
tos de población en épocas 
puntuales, como el verano.

San Clemente

El A yuntam iento cederá 20.000  
metros cuadrados a COOPAMAN
El Ayuntamiento de San (de 
mente cederá 20.000 metros cua
drados a COOPAMAN para la 
ampliación de sus instalaciones 
comerciales. Así lo aprobaron 
por unanimidad los miembros de 
la Corporación municipal que 
preside José Em ilio Rubio 
Bóveda tras la petición realiza
da por esta cooperativa con 
sede en Las Peilroñeras.

Rubio Poveda ha señalado 
que ei asentam iento de esta 
cooperativa que podría crear 
entre 60 y 70 puestos de traba
jos directos supone una gran re
percusión socioeconómica que 
no se puede pasar por alto. En 
todo caso apuntó que intenta

rán que esta cooperativa se 
asiente, en San Clemente.

Asimismo Rubio Poveda 
puso de manifiesto la importan
cia de esta solicitud de una era 
presa social eomoCÍ K MAMAN 
que* a su juicio no puede estar 
peregrinando en busca de las 
instalaciones que necesita.

Según el alcalde sancionen - 
íitio, ('OOPA MAN no es un ti 
empresa cualquiera puesto que 
está den tío del mundo de la eco
nomía social a la que tanto la Ley 
nacional como regional dan un 
tratamiento distinto y en este 
caso ha dicho, es necesario que 
se apoye su desarrollo por el 
bien de toda Ja comarca.

Iiuete

Com ienzan las expropiaciones de 
la m ejora del abastecim iento
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado el proyec
to de mejora del abastecimiento 
a Huete y Valdemoro del Rey, a 
efectos de iniciar el periodo de 
información pública en materia 
de expropiaciones. Los trabajos

consistirán en la ejecución de 
una nueva toma de agua del 
pozo existente en Fuente del Saz 
y las conducciones necesarias 
para la canalización del abaste
cimiento hasta Huete y Valde
moro del Rey.
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En la presentación del proyecto, el consejero de Obras Públicas ha destacado 
las óptimas condiciones de Guadalajara, sobre todo en comunicaciones

U n  estu d io  de v ia b ilid a d  d efin irá  
la  fu tu ra  C iu d ad  d el T ran sp orte
La situación actual de Guadalajara, con la auto
pista R-2 a punto de comenzar a funcionar, las 
obra de la Ronda Norte en marcha, la futura 
autovía de La Alcarria, la posible variante de la 
N-320, la ubicación junto a la línea de ferroca
rril y la cercanía al aeropuerto, debe ser apro

vechada empresarialmente. Así lo cree el con
sejero de Obras Públicas, Alejandro Gil, que ha 
felicitado a la Cámara de Comercio de Guada
lajara por haber tenido la iniciativa de realizar 
un estudio de viabilidad para poner en marcha 
una Ciudad del Transporte.

Foto: Raquel Chirivella

G uadalajara se convierte en la  
prim era capital donde se puede 
conectar a internet sin cables

El consejero ha dejado claro que 
el éxito de este proyecto pasa por 
que sea la iniciativa privada quien 
lo lidere, que sean los empresa
rios quienes financien el proyec
to y se encarguen de su posterior 
gestión. En este sentido, Gil ha 
explicado que otros proyectos si
milares que se han planteado en 
la región han fracasado por no te
ner claro este concepto.

En cualquier caso, Gil ha brin
dado el apoyo incondicional del 
Gobierno regional en aquellas 
cuestiones que sean de su com
petencia o en la negociación con 
otras administraciones si fuera 
necesario.

El estudio de viabilidad parte 
de las óptimas condiciones que 
presenta Guadalajara para poner 
en marcha un proyecto de este 
tipo en el Corredor del Henares, 
con una demanda de este servicio 
ya creada y unas excelentes con
diciones de interconexión de dis
tintos tipos de transporte para la 
mercancía, ya sea a través de ca
rretera o ferrocarril.

El estudio dibuja una Ciudad 
del Transporte que ocuparía de 
200 a 300 hectáreas y que se divi
diría en cinco áreas. Por un lado 
se diseñaría una parte central des
tinada a servicios, una segunda 
en la que se llevarían a cabo las 
operaciones entre ferrocarril y ca
rretera y viceversa, una tercera 
zona con naves, una cuarta para 
los operadores de logística y un 
último espacio para actividades 
económicas complementarias.

El estudio propone cuatro po
sibles ubicaciones que cumplen 
todos los requisitos y que se en
contrarían dos de ellas junto a los 
polígonos industriales, otra más

Sus Majestades los Reyes de Es
paña eran recibidos el viernes por 
el presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, en la estación de 
Yebes-Guaclalajara de la línea de 
afta velocidad Madríd-Lérida, 
cuyo servicio comercial comenzó 
a funcionar el sábado.

Junto a los Reyes viajaban en 
el AVE muchas otras autoridades 
como el ministro de Fomento, 
Francisco Álvarez Cascos, con 
quien José Bono conversó sobre

al norte y antes de cruzar la R-2 y 
una última ya pasada la autopista 
de peaje.

En cualquier caso, el presiden
te de la Cámara de Comercio, Ma
nuel Jiménez, puntualizó que el es
tudio presentado se limita a pro
poner posibles alternativas que 
ahora serán presentadas a los gru
pos empresariales y económicos

la necesidad de mejorar algunas 
cuestiones sobre esta línea, peti
ciones que él mismo calificó como 
“muy justas” y que planteó “no 
sólo hoy, hace ya mucho tiempo 
que vengo solicitándolas” . En 
concreto, Bono le manifestó a 
Cascos la necesidad de que esta 
línea llegue pronto a Barcelona, 
porque según ha recordado “mi
rar hacia Barcelona le interesa 
mucho a Guadalajara”.

Bono también le reiteró al mi

de Guadalajara y que finalmente 
podrán ser modificadas por los em
presarios que lideren el proyecto.

Así lo cree también el alcalde 
de la ciudad, Jesús Alique, quien 
declaró que era un día histórico 
para Guadalajara pues ha sido el 
primer paso para llegar a ser una 
de las principales puertas de Eu
ropa.

rustro que el precio del AVE es muy 
caro, recordando que el trayecto 
de Guadalajara a Madrid cuesta 
cinco veces más que la línea con
vencional, cuando apenas tarda 
unos minutos menos que ésta. 
Además, el Ministerio no ha cons
truido la carretera que una Guada
lajara con la estación del AVE y es 
que, según recordó Bono, “Gua
dalajara es la única ciudad con 
AVE que tiene la estación a una 
distancia considerable”.

Guadalajara se ha convertido en 
la primera capital de provincia 
de todo el país que ofrece la po
sibilidad de conectarse a Inter
net sin necesidad de cables y 
de forma gratuita, gracias a un 
proyecto iniciado por la Cámara 
de Comercio.

La consejera castellano- 
manchega de Ciencia y Tecno
logía, Marta Roldán, acudió a la 
presentación de este proyecto, 
que sitúa a Guadalajara a la van
guardia de las nuevas tecnolo
gías, ya que, según explicó, úni
camente Zamora cuenta con un 
proyecto similar, pero no es gra
tuito. Se trata, por tanto, de “un 
hito en Guadalajara” que va a 
permitir a los ciudadanos conec
tarse a Internet desde su orde
nador simplemente con una tar
jeta.

La consejera explicó que la 
intención del Gobierno de Cas
tilla-La Mancha es “ser referen
tes a la hora de acercar las nue
vas tecnologías y hacerlas ac-

Ei presidente del Gobierno, José 
María Aznar, inauguró oficial
mente la nueva radial de peaje 
R-2, entre Madrid y Guadalaja
ra, en un acto que estuvo acom
pañado, entre otras autoridades, 
por el ministro de Fomento, 
Francisco Alvarez Cascos, el 
presidente en funciones de la 
Comunidad de Madrid, Alberto 
Ruiz-Gallardón; y el vicepresi
dente de la Junta de Comunida
des, José María Barreda.

En esta nueva infraestructu
ra se han invertido 450 millones 
de euros, ya que “los accesos a 
M adrid estaban colapsados; 
desde 1996 no había alternativa 
para los accesos, y el peaje más 
caro en las comunicaciones es 
la incomunicación, la conges
tión, la falta de capacidad para 
absorber los tráficos”, según ha 
señalado el propio ministro.

cesibles a todos” y, por eso, fe
licitó a la Cámara de Comercio 
por esta iniciativa, Declaró que 
“como en todo, hay que usar el 
ingenio para beneficio de todos” 
y destacó la dificultad que pre
senta hacer realidad este pro
yecto en una capital de provin
cia.

La Cámara de Comercio es ti
tular de una línea por la que lle
ga la señal de Internet y desde 
la que se da servicio a la ciudad 
a través de antenas. Por el mo
mento se han instalado 40 ante
nas, por lo que el proyecto es 
factible en una parte de la ciu
dad, pero ahora el Ayuntamien
to ya se plantea extenderlo al 
resto de Guadalajara.

En esa voluntad de acercar 
y extender al máximo las nuevas 
tecnologías, el Gobierno regio
nal tiene proyectos similares de 
Internet sin cable en una dece
na de municipios de la provin
cia y en 138 en toda Castilla-La 
Mancha. *

La radial de peaje R-2 (tra
yecto completo entre Madrid y 
Guadalajara) en hora punta y sin 
descuentos, costará alrededor 
de 6 euros y permitirá un ahorro 
de tiempo estimado de 40 minu
tos; será la primera que se abrirá 
al tráfico de las cuatro autopis
tas de pago que se construyen 
en las entradas a Madrid y cuen
ta con el dispositivo VIA T.

Barreda, ha exigido que se 
exima de peaje los 5 kilómetros 
que pasan por Castilla-La Man
cha, en concreto el tramo que 
circunvala la ciudad de Guada
lajara, tal y como se ha hecho 
con los 20 kilómetros que afec
tan a la Comunidad de Madrid. 
Tras apelar a la colaboración 
institucional, Barreda aseguró 
que confía que esta petición sea 
atendida por el Gobierno de Es
paña.

I  Dudas sobre el nuevo anuncio de la 
entrada en servicio del AVE a Lleida
El alcalde de Guadalajara, Jesús Alique, ha calificado de “decepcio
nante” el “nuevo anuncio, sexto en un año”, hecho por Renfe 
acerca de la puesta en marcha del servicio de la línea de alta 
velocidad Madríd-Lérida que pasará por la provincia, “dividiéndola 
en dos y sin ninguna ventaja”.
Alique, en un comunicado, se ha referido al “excesivo retraso que 
acumula el proyecto”, mostrando sus dudas de que el próximo 11 de 
octubre se ponga en marcha de manera definitiva. El proyecto, a 
juicio del alcalde de Guadalajara, “no cumple con las expectativas 
de los ciudadanos, los empresarios y, en general, de toda la socie
dad de Guadalajara”, y calificó de “abusivo” el anuncio del precio 
de Sos billetes e insistió en la falta de trenes lanzadera para unir 
Guadalajara con Madrid. .
En opinión del alcalde de Guadalajara, ¡a oferta de trenes lanzade- - 
ra entre Guadalajara y Madrid no se ajusta a las necesidades de 
aquellos ciudadanos que tienen que desplazarse a diario a la 
capital de España por motivos de trabajo ni a aquellos que deban 
desplazarse a Barcelona por cuestiones de horario.

Inaugurada la  estación  del AVE de Y ebes-G uadalajara

A znar inaugura oficialmente la  
nueva radial de peaje R -2
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Agricultura y Diputación estudian vías 
de inversión conjunta en los m unicipios

Este documento organizará el desarrollo 
urbanístico de la zona

AliHlaaamiiR«ladab(miáictóFlan
deOitteiacniddC«TOáríMííaii*ffi

La Consejería de Agricultura y la Diputación vincia y para ello sus titulares suscribirán un con
van a trabajar de forma conjunta en la mejora venio que posibilite la actuación de ambas ad
de algunas infraestructuras rurales en la pro- ministraciones en la mejora de caminos rurales.

El Diario Ofii'iai de Castilla-i ,a 
Mancha ha publicado la resolu
ción por la que se inicia la licua
ción. mediante sistema ue con 
curso abierto, de la elaboración 
del Plan de Ordenación del íe- 
nitüDo del Ootudor del Mena 
res -en la provincia de Cuadaíe- 
jara- y ¿ona colindante con la 
Connimdad de Madrid.

Este documento, di ( mueU i 
Mips imiiiiií ¡pal llene roniu oh 
jeísvo íísíutuiH nía! la planifica 
ción dr!,diada <h los felinos 
riesen olios urbaniMÍros de !a

racional de los espacios agríco
las, ganaderos y forestales, en
tre otros, y las zonas de inicies 
economko y social - la eoniribu 
(ion al ii,>o racional Je lo; ¡c 
cursos liidiologicos; ía explota 
ciofj y api o vi ehninuailo nudo 
nal de los melamos naíuoik s i n 
(larPculai de los mineros, ( y ior 
ti\os ) chapódeos de manees 
t ofiípaubk' con !a pmscrvurroa 
de! medio ambionhc fa ,aoí- e 
cien de! pati¡momo iquC < ¡< < 
meo y de! prnsap i¡4e ii y oís 
tu o. ¡a píomoeiOfi de! <í< ,-)< j o

mencionada /aun, cuyo pon n 
cía! itidustri.il y demográfico pie 
vé un ( ¡lonno tumemouu• de la

lio ocoiumiu o y ■;> s>'sa! s ü, o 
de í tomento de urjo idades ¡ao 
duelo as v :h ncj'irioias ¡C etn

La consejera de Agricultura, Mer
cedes Gómez, mantuvo una re
unión con el presidente de la Di
putación de Guadalajara, losé Car
los Moratilla, y el delegado de la 
Junta, Juan Pablo Herranz, para 
conocer de primera mano las ne
cesidades de la provincia.

De esta reunión salió la volun
tad de aunar esfuerzos para con
seguir mayores beneficios para la 
provincia. En este sentido, la con
sejera se mostró partidaria de la 
colaboración entre las administra
ciones, ya que a su juicio, “mu
chas veces se actúa de modo in

dependiente y no se llega a resol
ver los problemas de los munici
pios”. .
- Para evitar estas situaciones, 

Junta y Diputación han acordado 
sumar esfuerzos para llegar a más 
municipios y en este caso mejorar 
las infraestructuras rurales que, 
según recordó la consejera “son 
tan importantes en las comunica
ciones agrarias, como en las co
municaciones entre los distintos 
municipios”.

La Consejería cuenta con una 
orden que contempla ayudas a 
mancomunidades para el manteni-

boto: Héctor Montufo

miento de estas infraestructuras 
rurales, pero, según explicó Met- 
cedes Gómez, no ha funcionado 
todo lo bien que se esperaba en la 
provincia de Guadalajara y, pój
ese, se ha pensado üabajar con
juntamente con la Diputación de 
Guadalajara y llegar así a más ayun
tamientos.

Junto a este futuro trabajo en 
común para conseguir mejorar los 
caminos rurales, el presidente de 
la Diputación manifestó su volun
tad de coordina! otras actuacio
nes con el Gobierno regional y a sí 
se lo hizo saber a la conseja a.

población «iCíü'ti que \o ilcssc 
jueves y ojdenai < <m la suf inn i 
le anricipueion, de maneta íes 
poiiSdOic y coisíriiihi a ht Ley 
de < hdaiaeioii de! hemíono y 
la Actividad í hluniMtca Je ( as 
lilla-1 a Mancha.

Este Flan oidenara el r íe n  
miento uibamstk o de <nJ imini 
eiptos ubicados en el t'oiiedor 
del Henares, localizados a am 
has margenes del no, y zona eo 
lindante con Madrid, afectando 
a un conjunto de población que 
actualmente supera las 100.000 
personas.

Asimismo, sentará tas bases 
de los planes de ( hdenación 
Municipal que redacte cada uno 
de los municipios, lijando un 
modelo territorial de desuno!U» 
que, además de establecer erife 
ríos generales de jdaneamiento 
urbanístico, determina! á las pre 
visiones espaciales m  cualquiei 
suelo para los futuros ptoyec 
tos de las administraciones pu
blicas o de ínteres regional.

Dicho Flan de Ordenación 
del Terntorio tendrá como fines 
la defensa y protección de los 
recursos naturales; la utilización

pico establo, Se t ose c; ion de 
las ; ¡queras riel palnmoiim» u! 
tumi hisíoiii i» v a¡U*-t"'o. asi 
( omo la mfegMCÍoii ¡l¡* íltmu’V'S 
j ni bíneos o pm arios. cspecria os
0 xertoí iaSt s. que al. < (en tí< 
mamúa relevadle al lomfoimcti 
leíueion con los den i lio-, cous 
iitucionalcs

llí»iíiii»isits« dtiiwgrállew
Ns' denomina A ’onedoi rii'í

1 leñares” al eje de des.mol lo 
que con origen en (4 municipio 
de Madrid, sigue el fia/,ado de 
la autovía que eomutm a < on 
Zaiago/.a y Barcelona (N II) 
Esta vía de alta capacidad, jun 
lo aoirás míraesl met mas tomo 
la R 2, el área Madrid Barajas, d  
AVE Madrid - Barcelona, la zona 
de Puerto Seco en Azuqucea de 
Henares y la futura Autovía de 
!a Alcarria, que comunicara ( ¡ua - 
dalajara con Tamueón, confie 
jen a este eonedoi una localiza 
cjóu esóatcgura privilegiada 
pala la creación de nuevas fili
pichis, lo que lia generado un 
dinamismo demográfico sin pre 
recientes en Jos últimos años en 
España.

A lo v e ra . ' ■

ES Pleno ratifica la idea ganadora ai concurso 
convocado para crear un parque de odo

Adjudicada la conexión definitiva 
para abastecer a la (lampina baja

El Pleno de la Diputación de Gua
dalajara ha ratificado la decisión 
tomada hace unos días por el ju 
rado del concurso convocado para 
recabar ideas para convertir en un 
parque de ocio la finca que la Ins
titución posee en Alovera.

El proyecto de crear un par
que de ocio en Alovera parte de 
la necesidad de optimizar- una fin
ca que el anterior Gobierno de la 
Diputación consideró que podía 
superar ampliamente las presta
ciones actuales, dedicadas funda
mentalmente a vivero desde el que 
surtir a los municipios de Guada
lajara de especies vegetales con 
las que embellecer parques y pa
seos ajardinados.

Aunque el Gobierno de la Di
putación ha aclarado que conti

nuará usándose parcialm ente 
como vivero debido al servicio que 
se presta a los ayuntamientos, la 
finca cuenta con espacio suficien
te para albergar un parque de ocio 
que, según el diputado delegado 
de Turismo, José Antonio Herranz, 
reúne dos características funda
mentales: una ubicación idónea 
para ser visitado, puesto que el 
radio que circunda Alovera es una 
de las zonas más pobladas del país 
y una oferta alternativa a los par
ques temáticos meramente lúdicos 
que explora fundamentalmente el 
medio ambiente como núcleo prin
cipal de su contenido.

La idea seleccionada por el ju 
rado, titulada “Casa Babilon. Es
pacio Plural”, parte de la conser
vación de la estructura actual de

la finca. Del actual acceso princi
pal parten todos ios recorridos 
que vertebran, el tratamiento. Los 
itinerarios propuestos son dos: 
uno peatonal con dos recorridos 
diferenciados y una pista para bi
cicletas.

Desde una gran plaza central 
propone un sistema de plazas que 
dan acceso a una serie de espa
cios como kiosco-terraza, cine
fórum, lámina de agua para la prác
tica de deportes acuáticos, zona 
de ocio y deporte para jóvenes, 
museo al aíre líbre, un jardín botá
nico donde se recrearán ecosiste
mas y especies propias de la pro
vincia, un laberinto delimitado por 
plantaciones de bambú y una am
plia zona de actividades de natu
raleza

ira Consejería de Obras Públicas 
ha adjudicado la conexión defi
nitiva a las instalaciones de la 
Mancomunidad de Aguas del 
vSorbe para abastecimiento de Ja 
Mancomunidad de la Campiña 
Baja. En dichos trabajos, el Go
bierno regional invertirá 57.600 
euros.

Las obras que se proyectan 
consisten en la ejecución de ios 
elementos que completen el en
lace, desde la tubería de abaste
cimiento a la Campiña Baja has
ta el punto de unión con la con
ducción de suministro a la man

comunidad del Sorbe, cuyo diá
metro cuenta con el doble de 
longitud.

Estos trabajos completarán 
Ja obra de abastecimiento a la 
Campiña Baja, en la que la Junta 
ha invertido 2,9 millones de 
euros, en virtud de la cual se ha 
construido un depósito en El 
Casar, 2 estaciones de bombeo 
y cuatro conducciones desde 
los depósitos de abastecimien
to de la Mancomunidad del Sor
be hasta los núcleos de pobla
ción que conforman la Campiña 
Baja. ;
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Contempla la posibilidad de declarar Zonas de Protección Acústica en Toledo

Aprobada la modificación de la ordenanza 
sobre contaminación ambiental
L a modificaciones introducidas, y aprobadas en 
el Pleno del Ayuntamiento de Toledo, en la or
denanza reguladora de la contaminación ambien
tal incluyen, como elemento “innovador”, la po

sibilidad de declarar Zonas de Protección A cús
tica (ZPA), que afectarán a bares y otros esta
blecim ientos como almacenes, hiperm ercados 
y los que generen m olestias por ruido.

Así lo indicó en rueda de prensa, 
la edil de Urbanismo, María Paz 
Ruiz, quien señaló que este aspec
to es de “lo más llamativo” que 
introducen las modificaciones rea
lizadas, que, por otra parte, no sólo 
afectarán a bares sino a otros es
tablecimientos, como almacenes o 
hipermercados, y los relacionados 
con actividades que puedan ge
nerar molestias por mido en el ejer
cicio de su actividad.

En cuanto a las Zonas de Pro
tección Acústica, la ordenanza 
contempla que serán los servicios 
municipales de Medio Ambiente 
los que deberán realizar los estu
dios y mediciones justificativas de 
la necesidad de declaración, ele
vando su propuesta al Pleno, que 
será el organismo que apruebe ini
cialmente incoar el procedimiento 
de declaración.

También será el Pleno munici
pal el que declarará, finalmente, las 
Zonas de Protección Acústica, 
estableciendo el régimen de actua
ciones a realizar. La vigencia de la 
ZPA quedará fijada hasta que los 
servicios municipales de Medio 
Ambiente compruebe que los ob
jetivos de calidad acústica se han 
cumplido en una zona.

í a edil, quien recordó que la 
ordenanza está basada en otras de 
comunidades y municipios, ase
guró que con esta “innovación” 
se verán Jas zonas donde hay que 
preservar el derecho al ocio y al 
descanso, en función de las limi
taciones de sonido.

Respecto a las quejas de la 
oposición y algunos colectivos

afectados por la modificación de 
la ordenanza, María Paz Ruiz ex
plicó que hasta su debate en el 
Pleno no se recibió ningún comen
tario ni alegación, e incluso seña
ló que los vecinos de algunas de 
las zonas afectadas, como los de 
la Plaza de Cuba y San Justo, aun
que no han tenido oportunidad de

___ _______J

alegar, “la han leído y les parece 
bien”.

En cuanto a los problemas de 
esas dos zonas concretas, la con
cejal de Urbanismo refirió que “se 
ha ido mejorando la situación”, 
como demuestra el hecho, preci
só, de que se haya disminuido el 
número de denuncias vecinales.

[ Cuestiones salvables
Por su parte, la portavoz del Gobierno municipal, Natalia Tutor, 
contestó a algunos de los comentarios vertidos por concejales de la 
oposición, asegurando, respecto al informe del oficial mayor en el 
que se recomienda ordenar determinados capítulos, poner límite a 
las sanciones y aclarar el inicio de plazos, que son cuestiones todas 
ellas “salvables” y que no eran justificación “suficiente” para que 
el punto no se aprobase, dijo.

Respecto a la falta de participación de los afectados denunciada por 
PSOE e 11J, Tutor apuntó que el tema se abordó en un Consejo de 
Medio Ambiente previo, y sobre el objetivo del Gobierno municipal 
con la ordenanza aclaró que es el de regular la convivencia y 
proteger el medio ambiente.
La portavoz ‘popular’, quien matizó que la aprobación unánime de 
la ordenanza “reconoce la urgencia, aunque no se diga”, quiso 
tranquilizar finalmente a todos los sectores implicados y a ios 
vecinos porque “la participación va a ser posible”, concluyó.

E l C e n tr o  C o m e r c ia l d e  la  F u e n te  d e l M o r o  
n o  p r e c is a  e v a lu a c ió n  d e  im p a c to  a m b ie n ta l
La Dirección General de Calidad 
Ambiental de la Consejería de 
Medio Ambiente quiere aclarar 
que los terrenos de la Fuente del 
Moro de la ciudad de Toledo, so
bre los que se está construyendo 
el centro comercial y de ocio, es
tán catalogados como suelo urba
no desde 1986.

Con esta catalogación no pue
de ser aplicada la legislación de 
evaluación ambiental, ya que las 
actividades constructivas en es
tos terrenos están exentas de este 
trámite. ..

La evaluación de impacto am
biental.sólo sería, aplicable, exclu
sivamente, értcaso de que.se pro

cediera a una recalificación de los 
terrenos.

La evaluación de impacto am
biental no es ninguna autoriza
ción, sino que consiste en un trá
mite que persigue que las obras y 
actividades desarrolladas no afec
ten negativamente al medio am
biente. Este procedimiento no es 
sino una garantía ambiental, por 
lo que las diferentes licencias de 
obras, apertura, etc., son de com
petencia exclusivamente munici
pal, .

Independientemente de la no
necesidad de realizar evaluación 
de impacto ambiental, el.Servicio 
Provincial de Calidad Ambiental de

la Delegación de Toledo emitió un 
informe ambiental con fecha 22 de 
abril de 2002, que fue remitido al 
Ayuntamiento de Toledo, en que 
el que se advertía de la presencia 
de terrenos con vegetación fores
tal que deberían ser tenidos en 
cuenta a la hora de planificar las 
obras y, sobre todo, a la hora de 
planificar y desarrollar las zonas 
verdes que acompañan "al centro 
comercial y que sirven de protec
ción, tanto a las vías de comuni
cación existentes como a las que 
pudieran diseñarse en el futuro, 
proponiendo además medidas co
rrectoras para minimizar el impac
to causado por las obras. .

M o lin a  p resid ió  io s  actos del 
X  an iversario  de la OCPM
El alcalde de Toledo, José Ma
nuel Molina, presidió los actos 
conmemorativos del décimo ani
versario de la constitución de la 
Organización de Ciudades del 
Patrimonio Mundial (OCPM), 
que se celebraron en el Palacio 
del Gran Maestre de la isla grie
ga, y que contaron con la parti
cipación de los anteriores presi
dentes de la entidad, lean Paul 
Allier (Québec) y Anne Grete 
Strom-Erichse (Bergen).

Durante su intervención en 
este acto, el alcalde de Toledo 
resalto los hechos más signifi
cativos de la OCPM durante los 
años en que Toledo ha presidi
do la organización, destacando 
el desarrollo del proyecto “Pa
trimonio y Juventud” gracias al 
cual 20 jóvenes de diferentes 
países están participando en un 
fórum sobre patrimonio en Ro
das, el aumento del número de 
secretarías regionales de la en
tidad, el programa “City2City” 
de colaboración interciudades y 
la organización de la VII Colo
quio M undial sobre el tema 
“Mantener el patrimonio vivo: 
Educar y formar a favor de la pre
servación y de la gestión del

patrimonio cultural”. Asimismo 
hizo un repaso de los hitos más 
importantes de OCPM en estqjs 
diez años, período en el que ía 
organización ha conseguido 
aglutinar a una red de 203 ciu
dades repartidas en 73 países, 
con una población de más de 120 
millones de personas.

En esta década, la OCPM se 
ha organizado en torno a seis 
secretarías regionales ubicadas 
en Guanajuato, Bergen, Buda
pest, Córdoba, Túnez y Kazan, 
ha organizado siete coloquios 
mundiales y ha dado a la luz 37 
publicaciones.

En el transcurso de la cere
monia, se hizo entrega de certi
ficados de la OCPM a las ciuda
des que mayor implicación han 
tenido con la entidad, recibien- 
do los mismos los representan
tes de Bath, Budapest, Córdo
ba, Cuenca (Ecuador), Cuzco, 
Guanajuato, Evora, Fez, Kandy, 
Karlskrona, Kazan, Luxemburgo, 
O linda, P uebla , Q uito, 
Saframbolu, Salvador de Bahía, 
Santiago de C om postela, 
Telford and WreMn, Túnez, La 
Valetta, Vilnius, Zamosc, Rodas 
y Toledo.

B ono y  M olina
ir: '

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, recibió en 
audiencia  en el Palacio  de 
Fuensalida, sede del Gobierno 
regional, al alcalde de Toledo, 
José Manuel Molina, en una en
trevista en la que ambos dirigen
tes repasaron los grandes pro
yectos para esta ciudad.

Tras el encuentro, Molina 
destacó ante los medios de co
municación las “excelentes” re
laciones entre el Ayuntamiento 
de Toledo y la Junta de Comuni
dades y calificó la reunión de 
hoy dé “muy positiva” y de 
“apuesta de futuro por la ciu
dad”.

, A su juicio, “con este diálo
go abierto y la colaboración exis-

se reúnen  para
* ‘pales

tente tenemos asegurado un 
momento muy importante de 
nuestra ciudad de cara ai futu
ro”.

Entre los asuntos tratados 
entre Bono y Molina, el alcalde 
de la capital regional resaltó el 
acuerdo alcanzado para dar luz 
verde a la Vega Baja,.lo que, en 
su opinión, supone una “buena 
noticia para la ciudad de Toledo 
y para esas miles de personas 
que estaban pendientes de ad
quirir una vivienda en esa zona”.

Por último, Molina informó 
de otros proyectos repasados 
en la reunión de hoy, como la 
segunda estación del AVE, el 
Palacio de Congresos o las co
municaciones con Ciudad Real.
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Luz verde ai desamlo de 523237 m2 
de suelo para L214 w k n d a s

La Comisión Provincial de Urba
nismo (CPU) ha dado el visto bue
no al desarrollo de 523,237 metros 
cuadrados de terrenos para uso 
residencial, que permitirán la cons
trucción de 1.214 viviendas en la 
provincia de Toledo.

Los municipios beneficiados 
son Bargas, donde se desarrolla
rán 67.324 m2 de suelo; Guadamur, 
que dispondrá de 18.622 m2; Las 
Ventas de Retamosa, que contará 
con 67.220 m2, y Argés, con una 
superficie de 53.121 m2, además de 
Bargas, Burguillos e Illescas, con 
terrenos para viviendas de 48.338, 
12.397 y 256.215 m2, respectiva
mente.

Asimismo, el órgano respon
sable del urbanismo en la provin
cia de Toledo ha dado un fuerte 
impulso al desarrollo industrial en 
la provincia de Toledo dando luz 
verde al desarrollo de 866.127 m2 
de suelo para uso industrial, de 
los cuales la mayor superficie, un 
total de 700.000 m2, estará ubica
da en Montearagón. Por su parte, 
Cazalegas albergará 119.000 m2, 
mientras que Escalonilla dispon
drá de 47.127 m2 de terrenos para

el establecimiento de empresas.
También la Comisión Provin

cial de Urbanismo ha informado 
de la aprobación inicial del Plan 
de Ordenación Municipal de Vi- 
llarrubia de Santiago, que planifi
ca el crecimiento urbanístico del 
municipio, desarrollando 15 nue
vos sectores de suelo urbaniza- 
ble, de los que 2 se destinarán a 
uso industrial, 1 a dotaciones y 
equipamientos y los restantes a la 
construcción de viviendas.

Por último, la Comisión Pro
vincial de Urbanismo ha autoriza
do calificaciones urbanísticas en 
suelo rústico para naves de uso 
agrícola o ganadero en Marj aliza, 
M enasalbas, Méntrida, Quero, 
Cebolla, La Guardia, San Pablo de 
los Montes, Santa Cruz de la Zar
za y Villacañas. Asimismo, la CPU 
ha otorgado la preceptiva califi
cación a una bodega en Arcicóllar, 
una vivienda en Sevilleja de la 
Jara, una casa rural en Los Nava- 
lucillos y un complejo de turismo 
rural en Pepino, una gravera'en 
Villarrubia de Santiago y el apro
vechamiento de calizas en una 
cantera ubicada en Urda.

Finaliza la transformación a regadío 
de 374 hectáreas en M alpica de Tajo
Un total de 374 hectáreas ya es
tán puestas al riego en Malpica 
del Tajo por la aplicación de un 
proyecto de transformación al re
gadío presentado por la Comuni
dad de Regantes de la margen iz
quierda del Canal de Castrejón, 
que engloba a 531 asociados.

La Consejería de Agricultura 
de la Junta de Comunidades lia 
contribuido con 1,3 millones de 
euros para la ejecución de unas 
obras que han supuesto una in
versión de 2,9 millones de euros. 
El objetivo es mejorar la producti

v idad de una superficie en la que 
se cultivan maíz, cereales de in
vierno, girasol y productos hortí
colas. ' •

El proyecto-ha consistido en 
la puesta en regadío de .-parcelas

. que están orientadas al cultivo de 
secano mediante la construcción 
de una infraestructura moderna 
que permite la programación de los 
riegos en cantidad, horario y du
ración. El sistema consiste en rie
go a presión con cobertura total 
mediante mangueras y cobertura 
enterrada, y con independencia 
entre parcelas.

Zonas regables
La consejera de Agricultura, 

Mercedes Gómez, destacó que “el 
futuro de nuestra agricultura está 
ligado al desarrollo de nuevas zo
nas regables y a la consolidación 
de las ya existentes porque mejo
ra la productividad y,, en conse
cuencia, aumenta la renta agraria 
de nuestros agricultores”.
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de.fi insudaren el municipio.

“Ei principal proyecto es ía 
consecución del polígono in-

bliea, pues tenemos dos pri
vadas con algunas plazas con
certadas.
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ÍPOM), porque las Normas

raudo múltiples problemas y 
queremos darle solución. Pre
tendemos también reformar

lillilllIB IS lp B fc illl
m É m m s m r n í S s m

La AmIícvíu <le los Vmwlos

l ^ l l l l l l i l l l l i l i i i i l l l l  
imuúcanios con Toledo, .Lé
vame, Madrid y Andalucía.

erutos perjudicados, fiero a 

¿Tiene eapaddad Vllrslraii-

l i i i i l B I i i g l B I l B I I I Í I  

l l I ¡® iiÍ ÍB B H ? !p iÍ í Í Í I l l®

vive aquí pero fie-iie que des
plazarse a diario a trabajar, prin
cipalmente a Villacañas y Ma-

parlen varios autobuses. Aho
ra mismo Jos trabajadores duer-

y trabaja fuera. Por eso es fun-

lígono industrial que genere 
empleo”.
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támente. De cara a la próxima 
temporada turística tomare
mos nuevas medidas para po
tenciar este maravilloso lugar’'.
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La Defensora del Pueblo de Castilla-La Mancha achaca parte del problema a nuestra cultura, nuestro 
carácter y nuestra forma de organizar el ocio”

M erino: “contra la contaminación acústica siempre 
hay soluciones, pero no de un día para otro”
La D efensora del Pueblo de Castilla-La 
M ancha, H enar M erino, indicó reciente
m ente que en m ateria de ruidos y conta
m inación acústica, “siem pre hay solucio

nes, aunque no de un día para otro” , y se
ñaló que tanto las adm inistraciones como 
los propios ciudadanos deben tom ar con
ciencia y actuar contra un problem a “no

sólo de Castilla-La M ancha, sino de toda 
España”, que achacó a “nuestra cultura, 
nuestro carácter y nuestra form a de orga
nizar el ocio” .

Henar Merino indicó que la De
fensora del Pueblo ha resuelto al
guna reclamación en este sentido, 
aunque precisó que únicamente 
puede hacer sugerencias que, en 
este caso, han sido a medio y lar
go plazo. ‘'Sobre todo estamos 
hablando de zonas donde hay una 
contaminación acústica”, dijo, y 
agregó que “de lo que se trata es 
de poner en relación el derecho a 
la libertad de empresa, el derecho 
de los ciudadanos a la salud y a 
un medio ambiente de calidad que 
son los que entran en colisión en 
Jos casos de contaminación acús
tica”.

fin este sentido, apuntó que 
“hay irme has vías, algunas están 
experimentadas y han darlo un re
sultado, pero cabe abrir otras y los 
tribunales están dando pie a otras 
vías que deben disponerse”.

Zona de ruidos
Henar Merino subrayó que 

“en todas las ciudades hay una 
zona de ruidos” que suele coinci
dir con el área donde se concen
tran los locales de ocio y dijo que 
es Ja solución corresponde a los 
gestores públicos. “Yo sólo hago 
sugerencias y digo aquí sí está 
colisionando este derecho, hay 
que ponerlo en relación y hay que 
buscar soluciones, pero las solu
ciones son evidentemente de los 
poderes públicos”, añadió.

L __ _________________

“Yo no puedo decir a un alcal
de qué tiene que hacer, yo sólo le 
puedo sugerir que hay medios que 
se han puesto en otras ciudades, 
en otras capitales, que Jos tribu
nales están diciendo que no es el 
mero cumplimiento de una orde
nanza para evitar esa contamina
ción acústica, que tendrá que po
ner planes a medio y largo plazo”, 
apuntó.

Así, a medidas como una ma
yor vigilancia, medios de limpieza 
en esas zonas, más exigencia en la 
inspección de Jos niveles de rui

do que se producen, la Defensora 
del Pueblo indicó que aunque los 
ayuntamientos pueden inspeccio
nar los locales, “no puede poner 
un policía detrás de cada ciuda
dano para que no se saque la copa 
o charle tranquilamente a las tres 
de la mañana en la calle”.

“Es también una cuestión de 
cultura social que tenemos que 
cambiar por el respeto que se me
recen los ciudadanos que viven 
allí, es su intimidad, es su propie
dad privada, es su domicilio y tie
nen derecho a la salud y aun  me

dio ambiente de calidad”, dijo, y 
aseguró que “hay medios, es cues
tión de ponemos a imaginar o es
tablecer planes integrales para lo
grar que cambie la cultura, se res
pete la normativa o se dicte una 
adecuada a la situación que se está 
dando”.
, “Estoy segura que los ayun
tamientos, cuando entiendan que 
este es un problema ‘de entidad’ 
lo irán abordando, pero no se pue
den quitar los midos de hoy para 
mañana”, concluyó la Defensora 
del Pueblo.

En las localidades de Ayna (Albacete) y Almagro (Ciudad Real) .

Cien enfermos de Aizheimer de la región y sus familiares 
se benefician del II Programa de Vacaciones
Favorecer una mayor relación du
rante el tiempo de ocio entre el
enfermo de Aizheimer y su familia 
a través de un programa de activi
dades lúdicas, terapéuticas y edu
cativas, es el objetivo del progra
ma de Vacaciones para Enfermos 
de Aizheimer que, por segundo 
año consecutivo, llevará a unos 
100 enfermos y sus familiares 
cuidadores directos a disfrutar de 
unos días de descanso.
■ Entre las novedades del pro
grama, que se lleva a cabo entre la 
Consejería de Bienestar Social y 
la Federación de Asociaciones de 
Familiares de Enfermos de Alzhei- 
:mer, destaca la inclusión de enfer

mos de carácter grave-moderado, 
el aumento de los días de estan
cia, pasando de seis a ocho; y de 
los tumos, que se amplían a cua
tro en lugar de los dos del pasado 
año.

Asimismo, cambia el destino. 
Si el pasado año este programa se 
llevó a cabo en la localidad alca- 
rreña de Pastrana, en esta ocasión 
los beneficiarios podrán disfrutar 
de sus días de descanso en los 
municipios de Almagro, en Ciudad 
Real, y Ayna, en la provincia de 
Albacete. > ‘

/ En cuanto ajos tumos, el pri
mero, partió el pasado 1 de octu
bre y se prolongó hasta el día S y

fueron 24 los beneficiarios que se 
desplazaron a la localidad ciuda- 
rrealeña de Almagro.

El segundo tumo, en el que 
participarán 30 personas, comen
zará sus días de descanso en 
Ayna, Albacete, el 13 de octubre 
y permanecerán hasta el 20; mien
tras que el tercer tumo partirá el 
18 de octubre hacia Almagro y el 
último, que también irá a esta mis
ma localidad, saldrá el 26 de octu
bre y permanecerá hasta el 2 de 
noviembre.

El pasado año los beneficia
rios de la primera edición del pro
grama de Vacaciones para Enfer
mos de. Aizheimer y sus Familia

res pudieron disfrutar de unos 
días de descanso, en el incompa
rable marco de la Hospedería de 
Pastrana (Guadalajara).

Durante los días de vacacio
nes se rea lizaron  grupos de 
autoayuda, donde los familiares 
cuidadores pusieron en común 
sus experiencias y situaciones, 
ayudados por psicólogos y tera
peutas con el fin de obtener una 
actitud más positiva y nuevas res
puestas, en su labor de atención a 
los enfermos. .

D éla misma manera, los enfer
mos de Aizheimer disfrutaron de 
distintos talleres ocupacionales y 
terapéuticos, :

Maribel Moya.

La Junta pide
una reunión de 
la Conferencia 
de Asuntos 
SodalesyM ujer
El Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha solicitado al minis
tro de Trabajo y Asuntos So
ciales, Eduardo Zaplana, la 
convocatoria con carácter ur
gente de la Conferencia Sec
torial conjunta de Asuntos So
ciales y Mujer en la que desea 
que se aborde la implantación 
de la Orden de Protección alas 
Víctimas de Violencia Domés
tica, según informó el conse
jero de Presidencia, Francisco 
Pardo.

De esta fo de Comunida
des, al igual que los gobiernos 
de otras comunidades autóno
mas, pretende alcanzar un com
promiso con el Gobierno cen
tral sobre esta Orden, ya que a 
juicio del consejero de Presi
dencia, urge un acuerdo entre 
ambas administraciones para 
definir la financiación, tanto de 
las medidas previstas en la Or
den de Protección como los 
instrumentos necesarios para 
hacer efectivas dichas medi
das.

Asimismo, Pardo apuntó 
que en la carta remitida a Za
plana se pide que el Gobierno 
de España ponga sobre la 
mesa el presupuesto y los re
cursos necesarios para que 
esta Orden sea un instrumen
to efectivo en la lucha contra 
la violencia doméstica que re
quiere de respuestas contun
dentes e inmediatas.

En este sentido, la directo
ra del Instituto de la Mujer de 
Castilla-La Mancha, Isabel 
Moya, coincidió con Pardo al 
asegurar queexisten dificulta
des reales para desarrollar esta 
Orden porque ha faltado infor
mación y colaboración del Mi
nisterio de Trabajo y Asuntos 
Sociales con las comunidades 
autónomas y se desconoce su 
financiación.
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La delegada del Gobierno en Castilla-La Mancha constesta los datos del 
PSOE sobre el aumento de los delitos en la región

N aharro insiste en que la delincuencia 
sufrió una desaceleración en el 2002
La Delegada del Gobierno en Castilla-La Man
cha, Encamación Naharro, insistió en que en el 
2002 la delincuencia en Castilla-La Mancha 
sufrió una desaceleración respecto a años an
teriores y cifró su aumento en un tres por ciento

respecto al 2001. Naharro volvió a recordar que 
los datos de la Fiscalía no tienen por qué ser 
coincidentes con los que maneja el Ministerio 
del Interior, que obtiene los datos de las Fuerzas 
y Cuerpos de Seguridad del Estado.

Naharro respondió  así al ser 
preguntada por los datos ofreci
dos por el portavoz regional del 
PSOE, José Manuel Caballero, 
quien teniendo como base la Me
moria de la Fiscalía General del 
Estado cifró el aumento de la de
lincuencia durante el 2002 en la re
gión en un cinco por ciento y no 

; en el tres por ciento como sostie
ne la Delegación del Gobierno.

“Parece -dijo Naharro- que no 
es del todo cierto que la delincuen
cia haya subido y, de hecho, así lo 
corroboraba el presidente de la 
Audiencia de Toledo en una en
trevista y es que los datos de la 
fiscalía se refieren a los delitos que 
han pasado por los juzgados y 
hay ciertos delitos o faltas que no 
pasan por ahí” .

Por tanto, añadió, nosotros 
damos datos policiales y según 
esos datos, que ya dimos a cono
cer en febrero, la delincuencia en 
Castilla-La Mancha había sufrido 
una desaceleración en su aumen
to, es decir, que en el 2002 respec
to al 2001 mejoraba considerable
mente con un aumento del tres por 
ciento.

Además, en el año 2003 y res
pecto al 2002 la delincuencia en la 
región ha registrado un descenso 
considerable, aunque habrá que 
esperar a que acabe el año.Como 
ejemplo ofreció el dato “buenísi-

mo” de Toledo capital, donde en
tre enero y agosto de este año los 
índices delictivos han bajado casi 
el 6 por ciento, cuando hace unos 
años y, “según lo que me cuen
tan”, por el centro del casco his
tórico era peligroso salir por la no
che, dijo Naharro.

La Delegada felicitó a las Fuer
zas y Cuerpos de Seguridad del 
Estado por trabajar “intensamen
te y de forma coordinada y en eso 
la Delegación del Gobierno tiene 
algo que ver también y desde lue
go que los datos siguen siendo 
bastante buenos”.

Respecto al número de efecti
vos que trabajan en la región y 
que según el PSOE se han reduci

do en el conjunto nacional en 
unos seis mil en los últimos años, 
la Delegada del Gobierno señalo 
que “no han descendido desde 
que estoy aquí”.

“Es verdad -manifestó- que 
hay concursos de traslado y la 
policía y la Guardia Civil piden su 
destino favorito y quizás por eso 
haya agentes que se marchan y 
otros que vienen”.

Afirmó que “lo que les puedo 
decir es que el número de electi • 
vos no ha disminuido, sino ai con
trario. Tenemos gente que se está 
formando en Ja Comisaria de Tole
do y que ahora están en un per i o 
do teórico de formación y que ha - 
rán practicas aquí”.

Importante aumento del consumo de
medicamentos en Castilla-La Mancha

En Santa Cruz de Moya (Cuenca)

Cineastas, periodistas y protagonistas 
ahondan sobre los “maquis”
La pequeña localidad conquen
se de Santa Cruz de Moya cele
bró recientemente unas loma
das sobre ía íiguia del "Ma 
qms”, en las que partícipaior* 
periodistas, profesores, investi
gadores. actores, escritores v 
los propios protagonistas 

Por atarfo año consecutivo 
y de ía mano de ía Asociación 
Gavilla Verdi, con la cohibí);;) 
etón de ía Universidad de t. ;,s!¡ 
lia- La Mancha, a tí aves de! I )e 
pao amento tic ! fisiona y de i 
í'cuito  de Estudios de í acidia 
1 ,íi Mancha, asi t orno olías u»s 
utucimn s y empresas se < ele 
boüou unas Jomadas con las 
que se pieíende profundiza! so 
bie “I a i 'tónica Ruta! tic la ( uie 
ri illa Psj amóla”

El eucuenfio tuvo la tufen 
non de ser foto de dialogo en el 
que los testigos dilectos de este 
peí iodo de la Júsloi ia española 
eotifaíoii sus vivera tas. donde 
se; expusieron las investigarlo 
ríes di sai folladas pot distintas 
univeisidades o asociaciones, 
en las que se profundizo en te 
mas concretos, y todo ello con 
el objetivo de que ‘la  memoria 
histórica siga viva”, según des 
tacó Pedro IViñado, pi oxídente 
de la Gavilla Verde.

í .as IV Jornadas “El Maquis 
en Maula ( ’ruz, de Moya” conta
ron con Ja participación de los 
profesores de la Universidad de 
Extremadura Julián í diaves y 
A ntonio Paoíoja y el de la 
UGLM, Pedro (hiver; los guerri -

i ’foi/i) i 'dn'edo.

Ileo <\titi>nio Esteban y Teófilo 
Mai í Hk /, vecino de Santa Cruz; 
el .mídianquista Jaume Valls y 
e! I tí t ¡dador de CCOO en Ara
gón, Manuel Gil,

También aítondaion sobre 
los “maquis” en Manta Cruz de 
Moya e! investigador Miguel 
Man o, el museólogo I Jué; Luí 
eo, el fotograbo José María 
A/eauaga, el c¡ íticolíler ai io Alt 
tomo I o/amios; los historiado 
¡es Dolois Marín, Joseph Cara, 
Joan Martínez y í 'arles I Jamado; 
y “I Vsapaiecidos”; el ex dipu 
tailo Miguel Núñez, el ex preso 
Leandro Maún, el escritor An 
drés Moni y Victos ¡a Ramón, del 
Archivo Histórico del P( en Es 
paña.

Otros de los íntervínícntes 
fueron el peí iodísta D iego 
( 'arcedo, el director de cine 
Mofxo At mondan/., la periodis
ta Montse Armengou o el eiíti 
eo Carlos Heredero.

Suscrito el convenio para la puesta 
en marcha de las escuelas deportivas
Entre i a Funda ('ion Cultura y Deporte y la 
Asociación de Deportistas
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El consejero de Sanidad, Fernán- 
do Lamata, cifró recientemente en
tre un 6 y un 7 por ciento el au
mento del número de recetas que 
se consumen en la región, y el in
cremento de hasta el 14 por ciento 
respecto al año pasado, en el gas
to de medicamentos.

En este sentido, se consideró 
“importante” analizar las causas 
y diferencias existentes entre dis
tintas áreas sanitarias y proponer 
una serie de medidas de mejora ele 
la calidad, para garantizar la pres
tación farmaceútica “y hacerlo con 
calidad y con un uso más eficien
te”.

Estas declaraciones fueron 
hechas tras una reunión del Con
sejo de Administración del Servi
cio de Salud de Castilla-La Man
cha (SESCAM), que analizó un es

tudio sobre prestación farmaceú
tica relativo al consumo de medi
camentos.

De otro lado, Lamata confirmó 
que las vacunas contra la gripe se

han estado distribuyendo a los 
distintos centros sanitarios y a do
micilio desde el pasado día 15, es
tableciéndose el calendario de va
cunación en cada centro de salud.

La Fundación Cultura y Deglu
te de ( 'astilla-1 ,a Mancha ha sus - 
crito un convenio de eolaboia- 
cíóií con i a Asociación de D e
portistas de Castilla- La Mancha, 
ADECAM, que permite Ja pues
ta en marcha de escuelas depor
tivas en ios municipios de. Ja re
gión destinadas a los colectivos 
de niños entre 10 y 17 años, 
mujeres entre 15 y 55 años y 
mayores.

La consejera de Cultura, A ra
ce! i Muñoz, que suscribió este 
convenio en su condición de 
presidenta de la Fundación Cu] - 
tura y Deporte, explicó que el ob
jetivo es “promover Ja práctica 
deportiva y los hábitos saluda
bles” y mostró el compromiso 
del Gobierno regional de conti
nuar con el apoyo a este tipo de

actividades en las que, ademéis 
de la Consejería de ( Diluía, pai 
ficipan Bienestar Social y la Con
sejería de Sanidad.

El presupuesto de este jiro - 
grama pira la campaña 2( XJ3-2ÍXM 
asciende a 234.000 euros y per
mitirá la puesta en marcha de 
140 escuelas deportivas por las 
que cada año pasan más de 
3.900 personas, bajo el asesor-a
miento de 132 monitores en dis
ciplinas tan diversas como el 
tenis de mesa, el fútbol sala, la 
natación, la gimnasia o el balon
mano, entre otras.

Según el p residen te  de 
ADECAM, Antonio Serrano, 
este convenio permite, también, 
“proporcionar una salida labo
ral a los deportistas de Castilla- 
La Mancha”.
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Ruta de Alcaraz: agua e 
insospechada belleza
El excepcional interés de esta ruta radica en la 
simbiosis entre la acción humana y la naturaleza, con 
muestras relevantes de arquitectura adaptada al 
medio. La sierra de Alcaraz es el punto de contacto 
entre el Sistema Ibérico y la Cordillera Bética. 
Nuestro itinerario, de carácter circular, rodea las 
cuencas de los ríos Mundo y Bogarra, atravesando 
bellos parajes con abundancia de agua y paisajes de 
insospechada belleza.

Alcaraz
Es una hermosa población 
situada en la ladera de un 
cerro. Desde la lejanía, su 
estampa se define por el 
castillo -de origen árabe- y 
por sus dos torres 
renacentistas de similares 
dimensiones y 
características. Las "torres 
gemelas" -la del Tardón y la 
de la Trinidad- se alzan en 
la Plaza Mayor, de notable 
atractivo por sus líneas 
austeras y por el carácter de

sus edificios. También son 
interesantes el 
Ayuntamiento, la Puerta de 
la Aduana, el Pósito y la 
Lonja del Corregidor.

Salobre
Bonito pueblo alojado en un 
fértil valle entre los ríos 
Salobre y Ojuelo. Recorrer 
este río por la pista forestal 
hasta el cerro de la Atalaya 
(1.452 m.) o pasear por el 
propio cauce del río Salobre, 
son dos buenas excursiones

que permiten disfrutar de la 
rica vegetación y paisaje de 
la zona.

Riópar
Villa enclavada en un 
bellísimo entorno natural. Su 
nombre proviene de la 
antigua población -de origen 
árabe- situada en los altos 
de un cerro y al que vale la 
pena subir para contemplar 
la panorámica del valle. Su 
iglesia parroquial del Espíritu 
Santo, es del siglo XV. 
Durante mucho tiempo,
Riópar recibió el nombre de 
Fábricas de Riópar, debido 
a la instalación, en 1772, de 
una importante industria 
metalúrgica y que ha 
subsistido hasta nuestros 
días, dejando en la zona 
toda una tradición artesanal 
del metal.
Reemprendiendo la ruta, y a 
los pocos kilómetros un 
desvío nos conducirá al 
nacimiento del río Mundo,
situado en un sorprendente 
paraje, donde podremos 
admirar el magnífico 
espectáculo ofrecido por 
varias cascadas de agua que 
se despeñan por las rocas 
desde más de 100 m. de 
altura.

Molinicos
En el corazón de otros de los 
múltiples valles de la zona, 
es un lugar óptimo para 
realizar excursiones por los 
bosques que lo rodean.

Elche de la Sierra
La antigua Elchecico es el 
centro de la vida económica 
y comercial de la zona. Buen 
reflejo de la importancia que 
tuvo es su enorme iglesia- 
colegiata de Santa Quiteria, 
importante edificio neoclásico 
de cuidadas proporciones y 
las numerosas mansiones 
que se mezclan con sencillas

casas de arquitectura 
popular.
En sus alrededores se hallan 
las simas de Hoya Nevada y 
la Cueva Encantada, lugares 
de gran interés 
espeleológico.

Nacimiento del Río Mundo

Liétor
El trazado de sus calles 
estrechas y de notable sabor 
popular refleja una 
estructura medieval e 
islámica. La ermita de Belén, 
la parroquia de Santiago 
Apóstol y el convento de las 
Carmelitas Descalzas, son 
sus principales edificios.

Ayna
Localidad enclavada en lo 
más profundo de la garganta 
que forma el río Mundo y en 
su conjunto es uno de los 
más bonitos de la zona. Es 
interesante observar el 
aprovechamiento para 
diversos cultivos de las 
terrazas excavadas en las 
laderas del monte, como 
consecuencia de la reducida
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superficie disponible.
A la salida del pueblo 
encontraremos el "Mirador 
del Diablo" que ofrece una 
incomparable vista de la 
característica imagen de 
Ayna.

.
Bogarra
Tras pasar por los pueblos 
de La Dehesa y El Griego, 

r típicamente serranos,
llegamos a esta villa, situada 
en pleno valle de tierras 
arcillosas y montes repletos 

' de árboles frutales, y 
. cruzada por el río que lleva 

su nombre. Su iglesia 
parroquial, es del siglo XVIII. 
En su término, la torre de 
Haches, de origen almohade 
es un vestigio de las 

a fortificaciones de la región. 
Desde su famoso cerro del 
Padrastro, los días 
despejados se alcanza a 
divisar el mar.

Paterna d e l M a d e ra
Siguiendo el cauce del 
Bogarra, cuyo valle plagado

de almendros posee 
miradores con espléndidas 
vistas, aparece Paterna, 
buen punto de partida para 
múltiples excursiones.

Víanos
Su conjunto urbano 
mantiene los caracteres 
propios de otras poblaciones 
serranas, con construcciones 
de tipo popular. Su edificio 
más significativo es la iglesia 
parroquial de San 
Sebastián, del siglo XVI. El 
pueblo posee un peculiar 
encanto debido a su 
emplazamiento, entre la 
llanura y el cañón sobre el 
que se asienta. Sus 
tranquilas calles conducen a 
un mirador desde el que se 
observa una excelente vista. 
Esta ruta enlaza y se 
complementa con la Ruta de 
la Sierra del Segura que se 
inicia en la localidad de Elche 
de la Sierra.

Uüa-La Mancha

C ' K  C* 7% C*
B I A B A N

Mari de Bernabé.
Alcaraz (Albacete)
CASA DE ALQUILER 
Es una casa del siglo XVI restaurada pero 
guardando la estructura original y 
conservando el artesanado con dibujos de la 
época. Situada detrás de la Plaza Mayor.

DIRECCIÓN 
Mayor, 8 - 2o 
Telf.: 967 38 00 17 
02300 ALCARAZ 
(Albacete)

Capacidad: 3 personas. 
Precios orientativos: 
72,12 euros/día.

La Limonera
Riópar (Albacete)
CASA DE ALQUILER 
Esta casa rural se localiza junto al Arroyo 
del Gollizo, cerca de la Fuente Grande y 
con vistas al valle.

DIRECCIÓN 
Ctra. El Gollizo, s/n 
Telf.: 967 43 50 49 
02450 RIÓPAR 
(Albacete)

Capacidad: 4 personas.
Precios orientativos:
150,25 euros fin de 
semana.

Casa Honda
Ayna (Albacete)
A. CQMPARTIDQ Y C. ALQUILER 
Antigua casa tormada y con una exquisita 
decoración. En pleno corazón de la Sierra 
del Segura.

DIRECCIÓN 
Mayor, 20 
Telf.: 967 29 53 04 
02125 AYNA 
(Albacete)

Capacidad: 12 personas. 
Precios orientativos:
36,06 - 78,13 euros/día.

Casa Victoria . .
Sierra de Alcaraz (Liétor)
CASA DE ALQUILER 
Casa antigua totalmente rehabilitada y 
decorada al estilo rústico. Se encuentra 
ubicada en el casco antiguo del pueblo.

DIRECCIÓN 
Pompa, 6 
Telf.: 630 61 82 18 
02410 LIÉTOR 
(Albacete)

Capacidad: 6 personas. 
Precios orientativos: 
120,20 euros fin de 
semana.
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Hasta el próximo 2 de noviembre

Los grandes pintores barrocos, juntos en 
el Museo López Villaseñor de Ciudad Real
El m useo López Villaseñor de Ciudad Real ex
hibe hasta el 2 de noviem bre un total de 56 cua
dros de- grandes pintores barrocos españoles y 
flam encos de los siglos X V I y X V II entre los 
que destacan Zurbarán, M orillo, Jordaens, Fran
cisco Rizi, C laudio Coello y A lonso Cano. L a

m uestra, que patrocina el Fórum  Filatélico, for
m a parte de su fondo de pintura antigua espa
ñola y flam enca, una colección que está abierta 
y aum enta periódicam ente su núm ero, y que ha 
recorrido dieciséis ciudades en los últimos cua
tro años con un total de 675.000 visitantes.

Las obras de Zurbarán son algunas de las que se pueden ver en el Museo
López Villaseñor.

El secretario de la Fundación Cul
tural Fórum Filatélico, Juan Maciá, 
explicó que la colección se exhibe 
por primera vez completa, ya que 
hasta ahora había estado en mu
seos o salas sin disponibilidad de 
espado suficientes, mientras que 
en el museo manchego ocupará 
tres grandes habitaciones de la 
planta superior.

La colección, que viajará des
pués a Granada y Marbeila, mues
tra en una sala las producciones 
de los pintores flamencos, en otra 
las ríe la escuela sevillana y en la 
tercera Jas de la madrileña, en don
de se encuentra una “inmaculada 
Concepción” del pintor Juan Mar
tín Cabezalero, que nació en Al
madén en 1634 y murió en Madrid 
en 1673.

Arte, cultura y solidaridad
Maciá explicó que se trata de 

la primera colaboración de dicha 
entidad cultural-con el Ayunta
miento de Ciudad Real, y que la 
, Fundación, que trabaja bajo el lema 
“arte, cultura y solidaridad”, se de
dica también a la concesión de 
becas y a prestar ayuda a ONG's.

La comisaria de la muestra, Pi
lar Pinto, explicó que la colección 
recoge casi exclusivamente moti-, 
vos religiosos y bodegones, te
mas “fruto del sentir de la época”, 
que “encierran una gran belleza 
que esperamos que el espectador 
de nuestro siglo XXI sepa apre
ciar y admirar, aunque quizá no 
comparta mucho los motivos que 
inspiraron a los pintores de esos

siglos”.
■ La exposición incluye también 

obras de P ieter Coecke, José 
Antolínez, Juan de Arellano, Fran
cisco Barrera, Antonio del Casti
llo y Comelio Schut “El Joven”, 
entre otros, casi siempre con es
cenas de apóstoles, ángeles o di
ferentes motivos religiosos, así 
como algunos paisajes, en los que 
predomina la luz y el colorido. -

La compañía Corrales de Comedia dará a 
conocer el Corral de Comedias de Almagro
La compañía de teatro Corrales de 
Comedias (C+C) de Almagro (Ciu
dad Real) tiara a conocer el Corral 
de Comedias de esta localidad con 
el montaje de una escenografía que 
representará el escenario de este 
edificio, que data del siglo XVII.

Con el fondo de esta esceno
grafía serán - representadas las 
obras que monte este grupo pro
fesional, la primera de ellas, la que 
actualmente están ensayando: “Se 
precisa hombre bien dotado para 
importante labor social”, de Fran
cisco Romero.

La nueva escenografía la ha 
realizado Javier Ritíz de Alegría 
partiendo de una estructura de 
metal, fácil de montar, usando ma
teriales como madera y poliureta- 
no. Rui/, de Alegría ya colaboró 
con Corrales de Comedias en an
teriores escenografías como la de 
“La Discreta Enamorada”.

Esta escenografía guarda las 
proporciones del Corral de Come

dias y, además, es tnuy versátil, 
por lo que se puede adaptar a cada 
escenario, bien a espacios cerra
dos o al aire libre, según explicó 
Antonio León, director de C+C, 
quien estimó en 60.000 euros la 
inversión necesaria para cons
truirla.

Por otro lado, y entre los pro
yectos más próximos de la com
pañía, se encuentra la Campaña de 
Teatro Clásico para Estudiantes, 
que se desarrollará en el auditorio 
de la Escuela Superior de Arte 
Dramático de Murcia del 28 al 31 
de octubre.

El Teatro-Auditor!® de Cuentea 
celebra su décimo aiiivetsaii©
Julio Boca, Pasión Vega y actores de “Siete 
vidas” actuarán en este escenario
El Teatro-Auditorio de Cuenca 
ha preparado para los próximos 
meses una programación espe
cial para celebrar su décimo ani
versario que se cumple en abril 
del año que viene, con la mejor 
oferta de danza, música y tea
tro, entre la que figuran los bai
larines Julio Bocea y M aría 
Pagés, las cantantes Pasión 
Vega y Paloma San Basilio, y los ' 
actores de la serie televisiva “Sie
te vidas” con la obra teatral 
“Como en las mejores familias”.

En el apartado de danza, des
taca la presencia de Antonio 
Márquez, el 27 de noviembre; 
Julio Boca, el 20 de febrero, o 
María Pagés, Premio Nacional de 
Danza en 2002 y que pisará el 
escenario el 23 de marzo. El pro
tagonismo musical se lo lleva
rán los artistas Pasión Vega, 
Miehel Camilo o Paloma San 
Basilio. ■

Como actuaciones estrella, 
con motivo del décimo aniver
sario del auditorio, que se ade
lantará una semana ai coincidir 
el 6 de abril con la Semana de 
Música Religiosa, resalta el con
cierto de la soprano Barbara 
Hendricks, el 26 de marzo, y de

El bailarín Julio Bocea.

la Orquesta Sinfónica de Berlín, 
la formación más cara que ha 
contratado el auditorio hasta la 
fecha y que deleitará a los asis
tentes el 5 de marzo.

En teatro, desfilarán por el 
auditorio actores tan conocidos 
como los protagonistas de la 
serie televisiva “Siete vidas” 
con la obra “Como en las mejo
res familias”, el próximo 11 de 
noviembre; además de Nuria 
Espert, Amparo Ribelles, Veró
nica Forqué, Amparo Larrañaga, 
Nancho Novo o Pepe Sacristán.

Las herederas denuncian la aparición de obras 
falsas y robadas del pintor en subastas públicas

Polém ica en torno a la Fundación  
Antonio Saura, de Cuenca
Las herederas del pintor Anto
nio Saura han denunciado la 
aparición en varias subastas 
públicas de d istin tas obras 
atribuidas al artista, falsas en 
algunos casos, y otras robadas 
de su estudio en los años se
tenta, así como falsos montajes 
realizados a partir de fragmen
tos de obras compuestas origi
nariamente por él, además de 
otras obras que han sido corta
das en varios trozos y posterior
mente puestas a la venta como 
obras individuales.

Para las herederas, lo más 
grave de este asunto es que los 
cuadros vengan acompañados 
de certificados de autenticidad 
emitidos por la Fundación Pri
vada Antonio Saura y firmados 
por su patrono, Santiago Cata- 
lá.

• Por otro lado, aseguran que 
muchos de los títulos de las 
obras no llevan el nombre origi
nal y han sido inventados. Asi
mismo, dan la enhorabuena iró

nicamente a los poderes públi
cos de Cuenca y Castilla-La 
Mancha por apoyar esta Fun
dación y señalan que “es escan
daloso que personas carentes de 
toda competencia para emitir 
certificados de autenticidad y 
han violado la voluntad del ar
tista estén siendo sufragados 
por el gobierno de Castilla-La 
Mancha”.

Por su parte, el vocal de la 
Fundación Antonio Saura, San
tiago Catalá, afirmó que cuando 
la Fundación certifica unas 
obras “antes se ha probado su 
autenticidad por lo que no se 
puede estar hablando de falsifi
caciones”. •

Asimismo, desde la Funda
ción critican que las herederas 
afirmen que se ha violado la vo
luntad del artista a la hora de 
crear la Fundación y aseguran 
que fue él mismo Saura quien 
delegó en este organismo los 
trabajos para salvaguardar su 
obra.
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DUCACION
Educación y Consejo Escolar fomentarán 
la mejora de la convivencia en los centros
El consejero de Educación, José Val verde, ha 
avanzado que los retos fundamentales que de
berán afrontar de forma conjunta la Consejería 
y el Consejo Escolar de Castilla-La Mancha se
rán el fomento de la participación de los padres

en la educación de sus hijos y la mejora de la 
convivencia en los centros educativos. VaJver- 
de realizó estas declaraciones antes de reunirse 
con el recientemente nombrado presidente del 
Consejo Escolar, Pedro Pérez-Valiente.

Foto: Ana Bau

El consejero de Educación, José Valverde, y  el presidente del Consejo Escola! 
de Castilla-La Mancha, Pedro Pérez-Valiente, en su primera reunión.

Valverde recordó que el Gobierno 
de Castilla-La Mancha ha creído 
siempre en la participación de la 
Comunidad Educativa en la ges
tión de la Educación y prueba de 
ello fue que la primera ley educati
va que se aprobó en las Cortes 
regionales fue la del Consejo Es
colar, al tiempo que reiteró que “es 
en el ámbito de este órgano don
de están representadas todas las 
sensibilidades y donde podemos 
llegar a acuerdos y conclusiones 
válidas para todos”.

El consejero agradeció y feli
citó la labor que el presidente sa
liente, Emiliano Madrid, ha reali
zado al frente del Consejo Escolar 
de Castilla-La Mancha, convirtién
dole quizá “en el Consejo más vivo 
de todo el Estado”.

Por su parte, Pedro Pérez-Va
liente reconoció que se hace car
go de la presidencia del Consejo 
Escolar en un momento de gran 
trascendencia para el sistema edu
cativo con toda la normativa y 
cambios que se están derivando 
de la aplicación de la Ley de Cali
dad de la Enseñanza.

Destacó que en esta primera

visita pediría al consejero que dé 
continuidad a la sensibilidad que 
ha mostrado siempre la Conseje
ría con las normativas y dictáme
nes del Consejo y que estén abier
tos siempre a asumir las propues
tas de la comunidad educativa.

Pérez-Valiente manifestó que 
su compromiso es hacer del con
senso y el acuerdo una bandera 
del Consejo Escolar y que su

apuesta personal será que iodos 
los dictámenes que se envíen a la 
Consejería cuenten con el mayor 
consenso, “algo que exigirá a to
das las organizaciones que inte
gran el Consejo y a la Administra
ción educativa de una fuerte do 
sis de generosidad”. “En este mo
mento de cambios en el sistema 
educativo es necesario más que 
nunca el consenso de todos”, dijo.

El consejero destaca el aumento del tiempo de formación en las empresas

Los alumnos de FP han aumentado un 20 
por ciento desde el año 2000
El Gobierno de Castilla-La Man
cha ha aumentado en un 44 por 
ciento el número de ciclos de For
mación Profesional que se impar
tían antes del traspaso de las com
petencias educativas y en un 53 
por ciento el de alumnos, quienes 
además han visto duplicado su 
tiempo de formación en los cen
tros de trabajo.

Asi lo manifestó en Toledo el 
consejero de Educación, José Val- 
verde, quien informó sobre las en
señanzas de Formación Profe
sional en Castilla-La Mancha en 
el curso 2003-04.

José Valverde puntualizó que 
en el año 2000 se impartían 317 ci
clos formativos, dirigidos a 9.000 
alumnos, cuyo tiempo de forma
ción en las empresas alcanzaba las
1.100.000 horas.

En la actualidad esta última ci
fra ha aum entado hasta las
2.780.000 horas y también se ha 
registrado un aumento importan
te en el número de empresas que

colaboran en esta formación, al 
haber pasado de 2.000 a más de 
3.500 empresas.

457 ciclos
Valverde, que ofreció estos 

datos coincidiendo con el inicio 
de las clases en los grados supe
riores de FP, puntualizó que este 
curso se impartirán 457 ciclos (236 
de ellos de grado superior y 221 
de grado medio), distribuidos en 
19 familias profesionales y dirigi
dos a 14.226 alumnos.

Los ciclos formativos serán 
impartidos por 1.747 profesores, 
de los que 976 serán específica
mente de Formación Profesional 
y el resto de FP y de Educación 
Secundaria, precisó el consejero, 
quien resaltó también que de los 
457 ciclos de este curso, 35 serán 
nuevos. .

Valverde recordó que uno de 
los principales compromisos del 
Ejecutivo regional para esta nue
va legislatura es el empleo y des

tacó el importante papel que jue
ga la Formación Profesional en la 
consecución de este objetivo, 
dado que la FP “genera empico es
table y de calidad, es motor de de
sarrollo tanto de tejido producti
vo como tecnológico y califica 
adecuadamente a nuestros traba - 
jadores”.

Alta inserción laboral
En este sentido, subrayó que, 

según datos del antiguo Instituto 
Nacional de Empleo (INEM), el 
grado de inserción laboral de la 
FP, “principal objetivo de esta for
mación”, ronda el 90 por ciento en 
los alumnos de grado superior y 
el 60 por ciento en los de grado 
medio. .

Valverde significó asimismo 
que el éxito de la inserción laboral 
está asociado a que la formación 
profesional que reciben los alum
nos y alumnas se adecúe a las rea
les necesidades del sistema pro
ductivo y empresarial.

Pueden solicitarse hasta el día 31 de octubre

Convocadas ayudas jim!i viduales 
para el transporte escolar
La Consejería de Educación ha 
convocado ayudas individuales 
de transporte escolar para los 
alumnos y ala moas de Castilla- 
La Mancha que no tienen acce
so a una ruta de transpone es
colar contratada por la Adminis 
tración educativa y que esfén 
escolanxudos en Educación Iti 
farad. Primaria, Secundaria Obli
gatoria. Bachillerato. Formación 
Profesional y Programas de Ga
rantía Social en cent ros educa 
íivos de la región.

fas  ayudas ahora convoca
das compensan los gastos de 
desplazamiento de alumnos y 
alumnas de, centros públicos de 
ia región que no pueden acce
der a rulas de transporte eseo 
lar contratadas por la Admmis 
Unción educativa y que deben 
ser trasladados pot sus familias 
con medios propios o en trans 
porte público.

Estas ayudas pueden soliei 
tarso hasta el día 3 i tic octubre 
para los alumnos que no cunt 
ten en su localidad de residen 
cía con un centro o plazas va
cantes en su nivel de escolan- 
zaeíón y que estén matriculados 
en el centro educativo mas ver 
cano a su domicilio.

Asimismo, serán beneficia 
ríos aquellos escolares que ie 
sitian a mas de 2 kilómeíios de 
la parada de transporte escolar 
más próxima o del centro esco
lar en su localidad de residen 
cía, cuando las necesidades de

escoiarizacióíi así lo justifiquen 
por falta de plazas en ios cole
gios de su zona educativa.

Además, podrán tener dere
cho también a estas ayudas ios 
alumnos cscobtrizados en régi
men de internado en un centro 
público con residencia, con el 
fin de ayudar al coste de su des
plazamiento los fines i le sema
na.

La cuantía de las ayudas in
dividuales se establece en fun
ción do Ja distancia entre el do- 
mieiiio y el cent!o y en eí caso 
ile los niveles de ensenan/a-- 
obligatoi tas y Edueaeion luían 
til van ílesde los 267,'70 i-uros 
por curso cuando la distancia 
es mfeimr a 10 kilómetros y ios 
758.60 euros i uando sitpcia ios 
50 k ilómetíos. Por lo que se li
bere a las ayudas para tnuispor 
te de fin de semana, las ayudas 
previstas son de 2(>S,-15 euros 
cuando la distancia es menor a 
20kilómetiosy 351.57 eun>spara 
distancias superiores a los, 20 
kilómetros.

En cuanto a las ayudas para 
los estudiantes de enseñanzas 
no obligatorias, oscilarán entre 
los 14H euros por curso ruando 
la distancia es inferior a 10 kilo 
metros y los 7 2 1 euros cuando 
supera los 50 kilómetios. Y paia 
transporte de fin de semana, las 
ayudas serán de !4H cutas cuan 
do la distancia es menor a 20 kí • 
I ó metros y 296 euros para dis
tancias mayores a 20 kilómetros.

Valverde se reúne con los sindicatos de Educación
El consejero de Educación, José Valverde, ha mantenido diversas reuniones 
con los responsables regionales de los sindicatos de Educación. Así. recibió 
al presidente regional de CS1-CSIF, Juan Pinilla. y al presidente regional de 
Enseñanza de CSI-CS1F, Antonio Jesús Castillo (en la imagen). Valverde 
también re reunió con los responsables de la Ejecutiva Regional de FETE- 
UGT.

En estos encuentros, Valverde trasladó a los responsables sindicales las 
principales líneas de trabajo de la Consejería para este curso, así como los 
nuevos proyectos que se pondrán en marcha.

Entre otras cuestiones trataron sobre la posible regulación de los proce
sos administrativos de adjudicación de plazas de interinos en el inicio del 
curso y la negociación de los puestos de difícil desempeño.

Otro de los temas abordados fue la atención al alumnado inmigrante 
escolarizado en los centros educativos de Castilla-La Mancha.
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Industria y Trabajo concede una ayuda de 239.186 euros al programa PIPE

N oventa y seis pymes se benefician del 
p rog ram a de Promoción Exterior
Cien pequeñas y medianas empresas se benefi- portación en el que participan la Consejería de 
ciarán del Plan de Iniciación a la Promoción Industria y Trabajo, el Instituto de Comercio 
Exterior (PIPE), un programa puntero dentro Exterior (ICEX), el Consejo Superior de Cáma- 
de las líneas estratégicas de fomento a la ex- ras y las cinco Cámaras de Comercio.

Al Registro Mercantil

FECMES recuerda la obligatoriedad 
decomunk^losdoiiMmosde Internet

El Consejo de Gobierno dio el vis
to bueno a la ampliación tanto del 
convenio para el desarrollo del 
programa PIPE como del conve
nio para el seguimiento de este 
mismo plan, con una subvención 
global de Industria y Trabajo de 
239.186 euros.

De las 96 pymes de la región 
que participan en estos planes de 
promoción exterior, que se inicia
ron el año pasado y que durarán 
hasta 2004, 31 están ubicadas en 
Ciudad Real; 29, en Toledo; 17, en 
Albacete; 11, en Guadalajara, y 8, 
en Cuenca.

De estas empresas beneficia
rías, 57 han puesto en marcha el 
programa PIPE, que consta de tres 
etapas: autodiagnóstico de la po
sición competitiva de la empresa 
y su potencial exterior; diseño del 
proceso de internacionalización y 
prospección de mercados; y pues
ta en marcha del Plan de Jnterna- 
cionaJizacíón.

Las 39 pymes restantes partí-

'MM

cipan en el programa de segui
miento del PIPE, que es un plan 
de ayuda para las empresas inclui
das en la primera edición de este 
programa, entre 1996 y 2001, para 
que puedan continuar con su la
bor exportadora mediante aseso- 
ramiento y apoyo económico a las 
actividades de promoción pues

tas en marcha por la empresa, se
gún el plan de intemacionaliza- 
ción diseñado en la anterior edi
ción del PIPE.

Durante el periodo 1996-2001, 
un total de 73 pymes de la región 
se beneficiaron del primer Plan de 
Iniciación a la Promoción Exterior

'(PIPE). . '

La Federación Empresarial de 
Castilla-La Mancha de Econo
mía Social (FECMES) ha recor
dado a todas las empresas de la 
región que están obligadas a co
municar al Registro Mercantil la 
existencia de dominios propios 
de Internet en virtud de una ley 
aprobada por el Gobierno cen
tral el año pasado. El incumpli
miento de esta medida supone 
una infracción penada por la 
norma con multas que pueden 
llegar a los 30.000 euros.

El 11 de julio del pasado año 
el Gobierno aprobaba la Ley 34/ 
2002 de Servicios de la Socie
dad de la Información y de Co
mercio Electrónico que, transpo
niendo una Directiva Europea, 
pretende aclarar las insegurida
des jurídicas planteadas con la 
expansión de las redes telemáti
cas y, en especial, de Internet 
en la vida económica y social de 
España.

Así, entre las distintas medi
das recogidas para generar con
fianza en la sociedad con el uso 
de las nuevas tecnologías, la 
norma obliga a todas las empre
sas a comunicar al Registro 
Mercantil el dominio de Internet 
del que sea poseedora o al me

nos uno de ellos en el caso de 
tener registrado un número ma
yor de dom inios, siem pre y 
cuando estos datos no consten 
ya en el correspondiente regis
tro.

Para ello, la empresa debe 
cumplimentar un modelo de co
municación dirigido al Registro 
Mercantil de su provincia en el 
que aparezcan los datos regís
trales de la sociedad y la deno
minación de dominio que posee. 
La comunicación debe ir firma
da por el representante de la 
empresa o el Consejo de Admi
nistración.

Esta rúbrica debe ir legitima
da, por lo que hay que acudir a 
una notaría donde se validará 
por un importe de seis euros más 
IVA. Posteriormente, la empresa 
deberá presentar la comunica
ción en el registro mercantil co
rrespondiente a su provincia, 
donde pedirán una provisión de 
fondos de 18 euros.

Finalmente la ley establece 
que en el caso de que la empre
sa sustituya o cancele el domi
nio que esté usando y ya se en
cuentre registrado, deberá noti
ficarlo en el plazo de un mes des
de la sustitución.

C astilla -L a  M an ch a  rec ib irá  1 .816  m illo n es de  
E u rop a  d el F on d o  d e S u fic ien c ia  2004

Los castellano-m anchegos tienen  
hipotecadas 2.708 fincas
Las hipotecas suponen un capital de 239 
millones de euros

C astilla-L a M ancha recib irá  
1.816,90 millones de euros del Fon
do de Suficiencia recogido en los 
PGE 2004 y que se destina a las 
regiones que no cubren sus nece
sidades financieras con recursos 
tributarios.

Los Presupuestos Generales 
del Estado para cí año 2004, ios 
segundos que incluyen la aplica
ción plena del nuevo modelo de 
financiación autonómica, recogen 
un Fondo de Suficiencia  de 
25.185,78 millones de euros desti
nado a las trece comunidades que 
no cubren sus necesidades finan
cieras con recursos tributarios.

En el capítulo dedicado a la fi
nanciación de las comunidades de 
régimen común, el proyecto de 
Presupuestos recuerda que con el 
nuevo modelo, acordado en 2001, 
buena parte de los recursos de las 
autonomías provienen de los tri
butos cedidos y de su participa
ción en distintos porcentajes de 
IR Pie IVA e Impuestos Especiales.

El brindo de Suficiencia es un 
“mecanismo de cierre” del mode
lo, que cubre la diferencia entre 
las necesidades de financiación 
de cada comunidad y los recur
sos tributarios que les proporcio

na el sistema.

Compensación Intcrterritorial
Por otro lado, el Fondo de 

Compensación Interterritorial 
(FCI), instrumento de desarrollo 
regional destinado a corregir des
equilibrios entre las comunidades

autónomas, destinará a Castilla-La 
Mancha en el 2004,78,92 millones 
de euros, lo que supone un au
mento casi el diez por ciento res
pecto a 2003.

En total, el FCI estará dotado 
en el año 2004 con 1.011,21 millo
nes de euros.

Los habitantes de Castilla-La 
Mancha tenían hipotecadas el 
pasado mes de junio un total de 
2.708 fincas, con un capital de 
239 millones de euros, y de ellas 
la mayoría eran urbanas, 2.543 y 
un capital prestado de 224 mi
llones de euros.

En el conjunto del país, los 
habitantes de Baleares y La Rioja 
concentran el mayor número de 
fincas hipotecadas, con 331,9 y 
242,8 inmuebles por cada cien 
mil habitantes, respectivamente, 
mientras que los de Murcia son 
los que menor número tienen, 
con 103,5.

Según los datos facilitados 
por el Instituto Nacional de Es
tadística (INE), en España se hi
potecaron en junio 70.352 fincas 
rústicas y urbanas, un 9,2 por 
ciento más que en el mismo mes 
del año 2002, por un capital de 
7.406 millones de euros.

Las autonomías con mayor 
cantidad de capital prestado por 
habitante son también Baleares, 
con 360,8 euros, y La Rioja, con

327,8 euros, mientras que Extre
madura fue la que tuvo menor 
cantidad de endeudamiento, con
80.7 euros por habitante, agre
ga el INE, que no facilita más 
datos por habitante en otras 
comunidades.Por comunidades 
autónomas, Cataluña y Andalu
cía concentran el 38,7 por cien
to del total de fincas hipoteca
das en el mes de junio, con 
14.182 y 13.056, respectivamen
te, lo que supuso un capital de 
1.555 y 1.224 millones de euros, 
respectivamente.

Tras estas comunidades se 
situaron Madrid, donde se hi
potecaron 9.551 fincas por va
lor de 1.337 millones de euros; y 
la Comunidad Valenciana, con 
7.930 hipotecas y un capital pres
tado de 671,6 millones de euros. 
Por el contrario, las comunida
des con menos hipotecas en el 
mes de junio fueron La Rioja, 
con 672 fincas hipotecadas y
90.7 millones de euros; y Nava
rra, con 831 y casi 92 millones 
de euros.

Roldáe: ÍÉLa caza traerá riqueza económica y cultural”
La consejera de Ciencia y Tecnología, Marta Roldáxi, ha mostrado su confianza 
en que la caza se convertirá en una actividad que traerá riqueza cultural y 
económica a Castilla-La Mancha, siempre que los cambios que el sector está 
atravesando se asuman desde el consenso, informó la Junta. Así, la consejera 
explicó que lo que antes era un “ciclo virtuoso” en el que el cazador podía 
suponer un peligro para las especies protegidas, ahora se ha convertido en un 
“círculo virtuoso” un cambio que será necesario afrontar desde estrategias co
munes. ■ .
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¿Quién pone el precio a las uvas?
Jesús de Juan

(Responsable del Sector Vitivinícola de AS AJA Ciudad)

nte la liam ada guerra del vino 
da la impresión de que nadie 

' fija el precio a las uvas, ni las 
cooperativas ni los industriales, unas, 
que elaboran el 80% de la producción, 
porque dicen que no compran uva, que 
se limitan a aceptar la producción de 
sus asociados y lo único que hacen es 
vender vino y mosto, y otros porque 
dicen “Ni Avimes ni ASEVICAMAN 
compran uva, ni intervienen en el li
bre mercado”...”las bodegas adquiren- 
les de uva no llegan ni al 20% ”  etcéte
ra.

. Así es que cuando ios producto
res, a través de nuestras organizacio
nes profesionales agrarias defendemos 
que no podemos permitir que el pre
cio de las uvas esté por debajo de los 
costes de producción, se nos dice que 
efectivamente el precio de las uvas es 
bajo, que debería estar mas alto, pero 
que es el mercado, “el libre mercado” 
(qué ironía), quien diseña la tendencia 
de los precios.

Lo cierto es que las uvas están 
bajas de precio, por debajo de lo que 
cuesta producirlas, que con estos pre
cios se des incentiva a la producción, 
sector que ha hecho un esfuerzo tre
mendo para adaptar la estructura 
vitícola de esta región a lo que se decía 
demandaba el mercado, y que ahora, 
con los deberes hechos, nos dan la 
bofetada de estos precios insultantes, 
en un año en el que las estadísticas 
arrojan una subida de las exportacio
nes, en que los stocks en bodegas son 
inexistentes, en los que las previsio
nes de cosecha en toda Europa han 
caído por efecto de la ola de calor, y 
en el que entraban en producción las 
primeras hectáreas de la reestructura
ción del viñedo, la actuación, según la 
Consejería de Agricultura, más impor
tante que jamás se haya hecho en nin
gún lugar sobre el sector vitícola.

Todos estos datos, que en un li
bre mercado serían suficientes para in
crementar sensiblemente el precio de

las uvas, para pagar las uvas según 
calidades, para que el sector produc
tor recogiera frutos y valor añadido a 
lo que genera su producto, todos es
tos datos favorables, como digo, los 
cogen las asociaciones empresariales 
“AVIMES” y “ASEVICAMAN”, los 
meten en una coctelera, los agitan de
bidamente, y les sale la bomba: “el 
precio de la uva, deciden unilateral- 
mente, es inferior al de la campaña 
pasada, pero no por capricho, sino 
porque así ha diseñado esta tendencia 
el libre mercado”.

Pero es que este no es un mercado 
libre, es un mercado cautivo domina
do por un oligopoiio industrial, y 

cuando ASAJA denuncia esta situa
ción, ASEVICAMAN reconsidera la 
tendencia de ese que llama “i ibre mer
cado” y decide, otra vez unilateral
mente, corregir al alza unas décimas 
los precios pasando de 2,20 ptas./ki- 
logrado a 2,30 ptas./kilogrado, esta es 
una subida del 4,5%, sin embargo, en 
su afán de desinformar, en su alan de 
quitar transparencia al mercado, en su 
nota de prensa ASEVICAMAN dice 
textualmente que las uvas blancas en 
Castilla-La Mancha podrían subir “un 
9,3% más de valoración, situándose 
en unas 2,50 ptas.. kilogrado, inclui
do ya el transporte, es decir, 2,30 ptas. 
Kilogrado, más 2 ptas. kilogramo”. 
¿Qué quiere decir ASEVICAMAN ? 
Si las uvas suben un 9,3% deberían 
pasar de 2,20 a 2,40 ptas. kilogrado, 
que con las 2 ptas, kg. de portes, que 
también se pagaban en las 2,20, se 
pondrían en 2,56 ptas. kilogrado, y es 
que es casi lo mismo, pero no es lo 
mismo hablar de 2,30 que de 2,40, ni 
de 2,50 que de 2,56, y al final tanto un
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precio como otro son una poiquena, 
pero mejor es que la cosa no esté clara 
y sea el comprador el que pueda ani 
mar unos céntimos a :a¡ bolsillo, que 
en el bolsillo del productor no solu 
donan nada.

Porque 10 céntimos por kilo para 
un productor que coja 100.000 lutos 
no es casi nada, dos mil durillos de 
nada, pero para un indusitial que 
molture 40 millones de kilos suponen
4 millones de pesetas, 24.000 euros, 
y con eso ya se pueden hacer algunas 
cosas. El margen de maniobia aumen
ta cuando lo que el industrial se guar
da en el bolsillo no son ya 10 cénti 
mos por kilo, sino 10 pesetas por kilo 
que deja de percibir el productor al 
vender por debajo de los costes de 
producción.

Además ¿qué es eso de las l pe 
setas por kilo para cubrir los portes?, 
acaso cuesta lo mismo acanear las uvas 
a 10 km de distancia que a 100, en

remolques de 7.000 kg.-que en camio
nes de 30.000kg., acaso cuesta lo mis
mo transportar uvas blancas que tin
tas, uvas en remolque con colmo que 
uvas bien recolectadas. Esto de las dos 
pesetas por portes es otra manera de 
oscurecer las cosas, las uvas tienen 
que tener su propio valor, los trans
portes el suyo, sí el transporte lo tie
ne que pagar el productor o el bode
guero es otra cuestión a discutir, pero 
mezclar portes con el precio de la uva 
no va encaminado precisamente a acla
rar las cosas.

Y hablando de oscurantismo y 
falta de transparencia la palma se la 
lleva ASEVICAMAN cuando, de for
ma unilateral, insisto, decide cuanto 
valen las uvas vinííeras tintas, como 
dicen en su nota, “con un correcto 
equilibrio enológico”, faltaría más, ante 
todo vamos a orimar la calidad. Pues 
bien, deciden que las de mas de I V’ 
pueden subir iiü -f'-e, de ',60 que las 
íenínn pasarían a '.70, ¡icm nos inga 
km unos eentmtns mas y dicen que las 
podrían pagai a >, 10 pías, kilopiado 
incluido \a el pone de ! ptas. kg, , 
pe ro aquí se vueh e a eqm voe.u Ahíí- 
V1CAMAN, si las uvas tintas pasan 
ele 2,60 a 2.95 sin ineluii portes quie' 
re decir que la subida no es del 4% 
como dicen, sino de! 1 !,5%, ¿.Poique 
ASEVICAMAN se empeña en pu 
Mirar que solo sube las tintas un •!' í> 
cumulo la subida je,ti que admiten es 
deí 13,5%? No vemos otra explica 
ció» que seguii con la (alta de ttans 
paremia que beneficia al que pesca en 
lío je vuelto.

I >esde ASAJ 4, venimos pidiendo 
año tías año que se fijen los píenos 
antes de eomenzai cada campana, lle

gando a acuerdos interprofesionales, 
pero el año que ha habido acuerdos ha 
habido incumplimientos, con lo que 
¿para qué llegar a acuerdos cuando una 
parte se ve con la fuerza suficiente 
como para imponer precios de forma 
unilateral? Porque efectivamente las 
bodegas no cooperativas solo com
pran el 20% de la producción, pero el 
producto final de las cooperativas, ya 
sea vino, mosto, subproductos, etcé
tera, va a parar a manos de esas pocas 
industrias que son las únicas que tie
nen estructuras comerciales capaces 
de colocar en el mercado la produc
ción.

Para resolver el problema es ne
cesario constituir una inferprofesión 
deí vino de mesa de Castilla-La 
Mancha, primero porque a nivel na
cional es imposible que funcione, los 
intereses de las distintas zonas 
vitícolas no sólo son distintos, sino 
que a menudo son contrarios, segun
do porque esta región supone el 50% 
de la producción nacional de vino, 
pero mas del 80% de la producción 
nacional del vino de mesa, tercero por
que solucionando el problema del vino 
dr íiH'í.i! ) a solo nos qucdai ¡,< soto, m 
uai r) ¡noblcitw de ¡os \ m¡v. dr rali 
dad.

V i -.que sr habla dv \ d i o rn gs nr 
tal, dt-uvas ni gciH-iaf, [»*io b;n que 
liablaf de dt-sfiio d<'ia; mas im- ¡na
de trun el mismo pus to la u\ a qut \ a 
dtsslmada a la desfilarlo!) qtir la que 
vn destinada ¡i mostos, que la desuna 
da a tdaboiai \íno de i r o  u vino dr 
calidad, y hasta aquí nadie ha valo 
nulo la uva poi su calidad, es más la 
piodiiectoii de u\ a de calidad en t ‘as 
tilla t,a Mancha esta penalivada y su 
producción no participa en absoluio 
en el valui anadidoque esta g,envían 
do.

i Hasta aquí la indusíiia se piegun 
ta ¿poique voy a pagas un céntimo 
inas sí puedo eompiat las uvas mejo
res al mismo pícelo que las peojcs?

G óm ez espera llegar a un acuerdo para que las leyes ¡tes cooperativas se suman al sistema
d d  vino estatal y  autonóm ica* 4 ‘convivan pacíficamente1’ ’ dediferenciadóndecalidaddelauva
La consejera de Agricultura, Mer
cedes Gómez, espera que el Go
bierno regional y el Ministerio de 
Agricultura sean capaces de lle
gar a acuerdos para evitar un po
sible conflicto de competencias 
entre la Ley de la Viña y el Vino de 
Castilla-La Mancha y la ley esta
tal antes de llegar al Tribunal 
Constitucional, según se decidió 
en la Comisión Bilateral de Coope
ración Administración General del 
Estado-Comunidad Autónoma.

Según Mercedes Gómez, el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
pretende que ambas leyes “con
vivan pacíficamente” y que “ni 
nosotros tengamos que recurrir la 
ley estatal ante el Constitucional 
ni que el Ministerio haga io mis
mo con los reglamentos que esta
mos desarrollando de la Ley re
gional de la Viña y el Vino”, expli
có.

Tras el pacto alcanzado en la 
Comisión Bilateral de Cooperación 
Administración General del Esta
do-Comunidad Autónoma, ambas

partes se han dado un plazo de 
seis meses para negocia? un acuer
do antes de acudir al Tribunal 
Constitucional.

Calendario de negociaciones
La Secretaría de Estado de 

Administraciones Públicas pro
pondrá al Ministerio de Agricul
tura y a la  Junta de Comunidades 
un calendario de negociaciones; 
el Gobierno regional ya ha comu

nicado la apertura de este proce 
so negociador al Constitucional.

La consejera de Agriculiura 
explicó que el Ejecutivo eastelJa- 
no-manchego entiende que la nor
mativa nacional, que es posterior 
a la Ley de la Ley de la Viña y el 
Vino de Castilla-La Mancha, debe 
ser una ley de mínimos que deje a 
las comunidades autónomas liber
tad para diseñar su propia norma
tiva. Sin embargo, aclaró Merce
des Gómez, la ley estatal pretende 
establecer lirniíaciones a cuestio
nes como el régimen sancionados- 
a aplicar en cada región o la crea
ción de nuevas denominaciones 
de origen o indicaciones geográ
ficas.

La consejera señaló que noj- 
rnariva comunitaria deja en manos 
de las comunidades autónomas la 
posibilidad de crear nuevas indi
caciones o denominaciones espe
cíficas para los productos de cali
dad y aseguró que la Ley de la 
Viña y el Vino de Castilla-La Man
cha se inspira en esta idea.

I ,a l Inión de Coopera!ivas Agrá 
rías de Castilla La Mancha 
íUí AMAN) califica ele “muy sa 
tislacíorio” eJ desarrollo del pío 
ñero proyecto a nivel nacional 
sobre, la Diferenciación de la 
Calidad de la Uva, que desde 
hace dos campañas comenzó a 
implantarse de forma experimen 
tal en más de tina decena de bo
degas coopcraíivas de Castilla 
La Mancha.

Este año se han adscrito al 
proyecto tres nuevas bodegas 
coopera! ivas, con e re lamente. 
Cristo de la Vega de Socuella 
rnos ((dudad Real), La Remedia - 
dora de La Roda (Albacete) y 
Nuestra Señora de La Soledad 
de Fuente de Pedro Nabarro en 
Cuenca.

Las excelencias de este no
vedoso sistema está permitien
do a las cooperativas participan
tes (un total de catorce de las 
distintas provincias de Castilla- 
La Mancha) determinar la cali
dad de la uva que entra en bo
dega, al instante, pues el soft

ware que se lia diseñado cu el 
proyecto facilitará dicha iiiíoi 
niación cu cuanto se, fe ¡ntroduz 
can los paramo! tos analizados.

El objetivo de UCAMAN es 
conseguir que en los próximos 
dos años cerca de medio ansie 
nai de cooperativas de ( 'astílle 
La Mancha h ngan los equipos 
metodología de trabajo y soft 
watc necesarios para 1 levar a 
cabo de forma inmediata íadile- 
reneí ación de la calidad de la uva, 
io que permitirá beneficiar amáis 
de 30.000 cooperativistas vid vi
nícolas de la región,

hste proyecto fue pueslo en 
marcha enjillió de 2002 en la ¡r - 
gioo por LLAMAN a través de 
un convenio de colaboración 
con el instituto de la Vid y el 
Vino en Castilla-La Mancha (IV i- 
CAM), con sede en Tomelloso. 
que financia la totalidad econó
mica de su coste, 45.000 euros, 
y la participación en el desarro
llo del proyecto del Instituto 
Tecnológico Agroalimentario 
(AINLA) de Valencia.
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Se celebra en el Parque Ferial Juan Carlos I de 
Madrid del 15 al 18 de octubre

i a las

ES Parque Ferial Juan Carlos I de Madrid acogerá del 15 ai 18 de 
octubre Sa celebración de uno de ios eventos más importantes 
dentro del sector de Sa alimentación y la hostelería en España; 
La Semana de Sa Alimentación, SAL. Paralelamente, deS 17 al 20 
de octubre se celebra en eS mismo recinto la Semana de Sa 
Hostelería y Equipamiento, HOREQ. A esta edición conjunta ya 
han confirmado su presencia 484 expositores directos. Además, 
por orimera vez, se celebra en estas fechas el Salón 
Internacional del Vino, SIV, que tendrá lugar del 15 al 18 de 
octubre en el pabellón 3. Los tres salones ocuparán seis de los 
diez pabellones del recinto ferial, lo que se traduce en 97.200 
metros cuadrados brutos de superficie.

En cuanto a la Semana de la 
Alimentación, un total de 177 
empresas han anunciado su 
participación en la quinta edición 
de la SAL, que se celebrará en los 
pabellones 5 y 7 de la Feria de 
Madrid. En este salón, plenamente 
consolidado en el panorama 
nacional, participan las más 
prestigiosas firmas, que mostrarán 
las últimas novedades del sector.
Se han reservado 12.455 metros 
cuadrados netos de superficie 
expositiva.
Respecto a la Semana de la 
Hostelería y Equipamiento HOREQ, 
que se desarrolla en los 
pabellones 4, 6 y 8, cuenta con 
307 expositores directos y una 
superficie contratada de 16.824 
metros cuadrados.
La convocatoria reúne una amplía 
oferta para los profesionales del 
sector, integrado por grandes 
superficies, pequeños y medianos 
comercios, hoteles y restaurantes, 
cafeterías y bares, empresas, 
organizadores de actos sociales, 
importadores, transportes, 
consultorías, franquicias y vending. 
La oferta comercial se 
complementa con un amplio 
programa de actividades paralelas 
que abordan las cuestiones de 
mayor relevancia para el sector.

Escaparate de Novedades
En la SAL se instalará el 

tradicional Escaparate de 
Novedades (Pabellón 5), con una 
selección de los productos más 
novedosos. Por otra parte, dentro 
de la Jornada de Análisis del Sector 
Lácteo y Quesero, se entregará el 
Primer Premio Nacional de Quesos 
(salas N105 y N106). También se 
convoca una jornada sobre 
Seguridad Alimentaria (Sala S21), 
así como una serie de catas de 
aceites, quesos, carnes y . 
caracoles. Asimismo, se realizará 
una exposición de un mercado 
tradicional, y Mercasa y . .
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prestigiosas firmas, que 

Mcistriráfl..las..fe|lliai 
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Mercamadrid convocan Mercarest. 
En el marco de HOREQ, la 
protagonista de las jornadas será 
la "Cadena Fría en Acción"
(pabellón 6, stand 6D410), una 
exposición dinámica que muestra 
el funcionamiento de este sistema 
de cocina de nueva tecnología, 
dirigido a planificar la elaboración y 
conservación de comidas 
garantizando la seguridad 
alimentaria. Cabe destacar 
además, la celebración del 
Campeonato Nacional de Cocina, 
cuyas instalaciones ocuparán una 
superficie de 400 metros 
cuadrados. Entre 10 y 12 
cocineros, vencedores de los 
Concursos Provinciales de Cocina, 
tendrán que elaborar seis 
porciones de un plato personal 
para optar a uno de los tres 
premios que se concederán.

Hotel Innova
El Hotel Innova (Pabellón 6), 

una reproducción de un hotel de 
alta tecnología en el que se 
podrán realizar visitas guiadas, 
será otro de los grandes atractivos 
de las numerosas actividades de 
HOREQ. Otros encuentros que 
tendrán lugar dentro de HOREQ 
serán la IV Convención de la 
Federación de Asociaciones 
Dedicadas a la Restauración Social, 
FEADRS; la II Reunión

Internacional de Cadenas de 
Restauración Moderna,
EUROCAREM 2003; las II Jornadas 
sobre la Cocina de la Barqueta, y 
conferencias y seminarios sobre el 
vending, informática de gestión, 
las categorías profesionales en la 
hostelería y restauración, la 
formación y adaptación de la 
inmigración a las demandas del 
sector y la política de compra de 
equipamiento en la hostelería.

Seguridad alimentaria, Política 
de compra en el sector hotelero, y 
la Formación y adaptación de la 
inmigración al sector son algunos 
de los asuntos que se abordarán 
en la Semana de la Hostelería y la 
Alimentación

Industrias Alimentarias
La Feria de Madrid acoge a las 

industrias alimentaria y de 
equipamiento hostelero, en la II 
Semana de la Hostelería y el 
Equipamiento, HOREQ 2003, y en 
la V Semana de la Alimentación,
SAL 2003. Los sectores 
representados en ambos 
certámenes, además de mostrar 
su oferta más actual, 
aprovecharán la convocatoria como 
lugar de celebración de un 
interesante programa de jornadas 
técnicas, destinadas a la formación 
y puesta en común de los 
profesionales de estos sectores. 
Las nuevas tecnologías en la 
restauración, la formación de los 
inmigrantes o la seguridad 
alimentaria son algunos de los 
temas que serán objeto de 
sesiones de trabajo durante la II 
Semana de la Hostelería y el 
Equipamiento, HOREQ.

En HOREQ se dará gran 
importancia a un mercado en alza, 
el vending, con la celebración de 
dos mesas, el 18 de octubre, de 
11.30 a 14 horas, en la sala S13:
La restauración moderna y Sistema 
de pago modernos. La aplicación 
de las nuevas tecnologías en el 
sector de la restauración así como 
las ventajas del denominado 
sistema de Cadena Fría serán 
también objeto de análisis durante 
las II Jornadas sobre la Cocina de '

la Barqueta, que organiza la 
Asociación de Pequeñas y 
Medianas Empresas para el 
Fomento del uso de nuevas 
tecnologías en la alimentación 
fuera del hogar, ANTA, el lunes 20 
de octubre, en las salas NI 17 y 
N118, de 10 a 18 horas. Ese 
mismo día, de 10 a 12 horas, en la 
sala S 103, tendrá lugar un 
desayuno de trabajo sobre Política 
de compra de equipamiento en la 
Hostelería, organizado por Editorial 
Ediciones y Estudios Restauración 
News.

Seguridad Alimentaria
En el marco de SAL, la 

Asociación Española para la 
Calidad convoca, el viernes 17 de 
octubre, una jornada en la que 
grandes personalidades del sector 
hablarán de un tema que preocupa 
a todos, la Seguridad Alimentaria. 
La mesa tendrá lugar de 10 a 14 
horas, en la sala S21. Por otra 
parte, la Fundación de Industrias 
Lácteas Españolas ILE organiza la 
Jornada de Análisis del Sector 
Lácteo y Quesero, dentro de la 
cual se hará entrega del Primer 
Premio Nacional de Quesos "Dr 
Arroyo". Será de 14 a 21 horas, en 
las salas N-106 y N-105.

El interés de los temas y el 
prestigio de los profesionales 
participantes y de las asociaciones, 
entidades e instituciones 
convocantes son una garantía de 
éxito para este programa, que 
completará la oferta comercial de 
HOREQ y SAL 2003, que contarán 
con la participación de 485 y 473 
empresas respectivamente.
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Asisten en un stand comjunto bajo el nombre de "'Ayuntamiento de Tomeiioso"

; iyuntamiento de Tomefloso / nueve empresas
:ici a _ de Alimentación

Por primera wez? Tomeiioso estará 
presente en la Semana de ia 
Alimentación (SAL) organizada por el 
Instituto Ferial de Madrid que se celebra 
cada dos años en el parque ferial Juan 
Carlos I. A propuesta de la asociación 
para el Desarrollo de Tomeiioso,

Almanchara, nueve han sido las 
empresas del sector agroalimentario de 
la ciudad interesadas en participar en 
este evento que lo harán todas Juntas en 
un mismo stand bajo el epígrafe 
'‘Ayuntamiento de Tomeiioso". Las 
empresas que participarán en este

interesante proyecto de promoción e 
imagen son las cooperativas Virgen de 
las Viñas, Vinícola de Tomeiioso, Oleícola 
Oración del Huerto, Santiago Apóstol y 
Ganaderos Manchegos, además del grupo 
de empresa,s Madrigal, Soleras de 
Tomeiioso, Bodegas Peinado y Sai Morago,,

La Semana de ¡a Alimentación que 
este año cumple su quinta edición, 
es eí marco idóneo para 
fabricantes y distribuidores del 
sector alimentario y bebidas para 
presentar sus gamas de 
novedades y sus productos. 
Asimismo, cabe señalar que esta 
edición coincide en el tiempo con el 
Salón Internacional del Vino y la 
Semana de Hostelería en los 
diferentes pabellones del recinto 
ferial por lo que la convierte en la 
principal cita sobre ia alimentación, 
hostelería y equipamiento, 
previéndose que se superen con 
creces los 28.000 visitantes 
profesionales de la última edición 
que se celebró en el año 2001.

El Ayuntamiento de Tomeiioso, 
consciente de la importancia de 
este evento y de ios beneficios 
que aportará a la dudad, acordó 
en la Comisión de Promoción 
Económica celebrada el pasado 
martes, financiar el 50 por ciento 
de esta iniciativa.

El stand de Tomeiioso tendrá 
unas dimensiones de 59 metros 
cuadrados y estará ubicado en el 
stand 7 del recinto ferial. La 
Semana de la Alimentación tendrá 
lugar del 15 ai 18 de octubre en 
los stand 5 y 7 del recinto ferial 
Juan Carlos I y tiene un carácter 
estrictamente profesional.

La organización ha previsto una 
serie de actividades paralelas a la 
feria como catas dirigidas a 
profesionales de los productos de 
aceite, quesos con denominación 
de origen, carnes con 
denominación específica y 
caracoles de granja, una 
exposición sobre un mercado 
tradicional y diversas charlas entre 
las que destacan una sobre la 
seguridad alimentaria y otra sobre 
la evolución, situación actual y 
perspectivas del sector lácteo 
durante los últimos 25 años.

Para ultimar los detalles de esta 
participación conjunta del 
Ayuntamiento y las empresas, la 
semana pasada se celebró una 
reunión entre los participantes en 
las oficinas de la Asociación para el 
desarrollo de Tomeiioso, 
Almanchara. En este encuentro se 
dio cuenta a los expositores por 
parte de Almanchara de las 
características y situación del 
stand que ocupará la 
representación tomeilósera, así ■ 
como el plan de trabajo que se 
llevará a cabo durante le feria. Del 
mismo modo, los participantes 
acordaron como trasladarán hasta

el recinto ferial de Madrid, los 
artículos que expondrán, el 
material publicitario y los productos 
que serán destinados a la 
degustación durante estos días.

Cabe recordar que las nueve 
empresas del sector 
agroalimentario que participan en 
este evento lo harán todas juntas 
en un mismo stand bajo el nombre 
genérico de "Ayuntamiento de 
Tomeiioso", aunque cada una 
tendrá su propio espacio dentro 
del stand que comparten.

Sobre ia participación de las 
empresas en esta Semana de la 
Alimentación, el gerente de la 
cooperativa vinícola "Virgen de las 
Viñas", Manuel Olmedo, señala que 
es ia primera vez que vamos a la 
Semana de la Alimentación en un 
espado propio, aunque antes 
hemos acudido dentro del stand 
del Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen "La 
Mancha".

Olmedo espera que la SAL 
tenga éxito de público y entonces 
seguro que "nosotros tenemos 
éxito". "Lo malo de estas ferias es 
que a veces te encuentras muy 
soló", dice el gerente de "Virgen de 
las Viñas", ■

En cuanto a los productos que 
la cooperativa vinícola lleva a la . 
Semana de la Alimentación de 
Madrid se encuentran ios vinos

crianza, reservo y gran rosoiva y 
los jóvenes, aunque no los de este1 
año que no estarán i tasto últimos
de noviembre;, según apunta 
Olmedo.

Además de ios caldos, "Virgen 
de las Viñas" aportara todos ios 
catálogos de la cooperativa y 
realizará degustaciones de sus 
vinos, todo ello en un stand 
decorado dentro de la uniformidad 
del stand conjunto, Según apunta 
Manuel Oimedo, "haremos que 
todos ios interesados prueben 
nuestros vinos y a los que no se 
interesen también se los 
ofreceremos, para que empiecen a 
hacerlo".

Desde la cooperativa 
"Ganaderos Manchegos", que 
también participa por primera vez 
en la SAL, indican que "nuestro 
principal objetivo es introducirnos 
en el mercado de Madrid y la zona 
centro, por cercanía, aunque 
estamos abiertos a todos los 
mercados que surjan".

"Ganaderos Manchegos" 
aportará a la Semana de la 
Alimentación toda ia gama de sus 
quesos, haciendo especial 
incidencia en los quesos con 
Denominación de Origen "Queso 
Manchego", de ios que harán •• : 
degustaciones y ofrecerán amplia 
información,

Otra de las empresas de

Tomeiioso participantes es
Bodegas Peinado, que también 
acude por primera voz a esta fe! ia 
alimentaria de Madrid, Según 
señala su gerente, Víctor Gallego, 
"esperamos estableces' contactos a 
nivel nacional y consolidar los que 
ya tenernos, aprovechando que es 
una feria eminentemente para 
profesionales del sector". Bodegas 
Peinado también acompañará toda 
su gama de brandys con 
abundante información.

José Morago, como propietario 
de "Sal Morago", señala que esta 
es la primera vez que acuden a la 
SAL, donde "queremos consolidar 
nuestros pedidos de suministros a 
toda la zona centro"

Este empresa tomellosera • 
expondrá en Madrid todos sus 
productos; sal, azúcar, aceite y 
vinagre, de marcas propias.

La cooperativa Oleícola "Oración 
del Huerto" temblón mude por 
puniere v e / e le SAI , donde, según 
lose Antonio Meleno "queiunos 
darnos n conocer más allá rio! 
mofeado loeeí y provino;,!!, 
haciendo contactos j  nivel nocional 
o incluso intemauunul. Y os que 
hay que apioveohar que la .SAI es 
une feria muy ¡mpoitante por ia 
que pasan muchos piofesionales 
rio este sector, adormís coincide 
con oira feria de hostelería y un 
salón del vino, que congregará aún 
a más profesionales del sector'".

Moreno explica que "a Madrid 
llevaremos aceito virgen extra, que 
os el único producto que 
elaboramos, con el que 
realizaremos degustaciones y 
completaremos la información de 
nuestro producto con foiíetos".

Migue! Jiménez, de Industrias 
Alimentarías Madrigal, explica que 
"en nuestra presencia en la SAL 
esperamos una gran afluencia de 
profesionales de! sector".

Según Jiménez "en esta 
Importante feria queremos atender 
a ios clientes que ya tenemos en 
Madrid y otras provincias 
españolas, a los que hemos 
invitado a que nos visiten en 
nuestro stand, y además 
queremos captar nuevos clientes a 
nivel nacional".

En cuanto a ios productos que 
mostrarán, ei gerente de Madrigal 
indica que por motivos de espacio 
en el stand "vamos a llevar sobre 
todo jamones y embutidos 
curados". También ofreceremos 
unos trípticos y degustaciones, de 
nuestros productos y sobre todo 
atención personalizada.
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Las empresas de Tomelloso que participan en la Sema
na da Se Alimentación {SAL} del a i  al 18 de  octubre
ofrecerán en el Parque Ferial Juan Carlos 1 de Madrid i© 
mejor de sus productos, y por lo tanto Sa mejor irmes*: 
tra de productos agroallmentarlos de esta ciudad» 
Como adelanto mostramos unas fotografías donde se 

- - pueden observar parte da Sos productos que se irnos- 
- trarárs en Sa SAL. De arriba a abajo y de izquierda a: 

derecha*» Productos hortofrutícolas de la cooperativa:

tswa "'Ganaderos Manchegos"; botellas de la cooperatiH

Sas reconocidas Bodegas Peinado; Jamones y embuti
dos cte industrias Agroa (intentarías Madrigal; caldos de i 
Vinícola de TomelSoso y licores de la empresa Soleras'

i b Mb m
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Expectores de Castilla-La Manchu
■ ACEITES

5F601 ACEITES MUÑOZ, S.L. 
Fabricación y envasado de
pk f-oif-p
LA MATA (Toledo)

!F601 COOPERATIVA OLEÍCOLA 
ORACION DEL HUERTO 
Elaboración de aceite de oliva
TOMELLOSO (Ciudad Real)

!F605 C.R.D.O. ACEITES MONTES 
DE TOLEDO 
Consejo Regulador 
Denominación Origen
TOLEDO

■ ALIMENTACIÓN
■ PERECEDERA
0 1 7 ALIMENTOS PREPARADOS 

NATURALES, S.A. 
Elaboración platos 
preparados en conserva 
YEBES (Toledo)

F615A COOPERATIVA DE
GANADEROS MANCHEGOS,
S.L.
Elaboración de quesos 
TOMELLOSO (Ciudad Real)

A l l í C.R.D.E. BERENJENAS DE
ALMAGRO 
Consejo Regulador 
Denominación Específica 
SOLANOS DE CALATRAVA 
(Ciudad Real)

F608 Fi|IMANCHA INDUSTRIAS 
CARNICAS, S.A.
Elaboración de embutidos 
VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

F615A INDUSTRIAS
ALIMENTERAS MADRIGAL,
S.A.
Matadero, despiece, fábrica 
de embutidos y jamones 
TOMELLOSO (Ciudad Real)

7A104 INDUSTRIAS CARNICAS
TILLO , S.A. ■ 
Elaboración y 
comercialización de 
productgs cárnicos 
TOTANES (Toledo)

7C315 JAMONES EL CHATO, S.A. 
Elaboración de jamones 
TORROOS (Toledo)

7A131 LÁCTEOS GANADERA DE
HIHETE, S .A ..
Elaboración de quesos 
HUETE (Cuenca) .

■ alimentación no
■ perecedera
SC317 ALIMENTOS PREPARADOS 

NATURALES, S.A.
Elaboración platos 
preparados en conserva 
YEBES (Toledo)

5A111 C.R.D.E. BERENJENAS DE 
ALMAGRO
Consejo Regulador  ̂ •. 
Denominación Específica 
BOLAÑOS DE CALATRAVA 
(Ciudad Real)

SC304 PRODUCTOS ARENAS, S.L.
Bollería y pastelería 
CORRAL DE CALATRAVA
(Ciudad Real)

SB214 PRODUCTOS GRUESO, S.A.
Recogidas y comercialización 
de legumbres 
ONTIGOLA (Toledo)

7F615A SAL MORAGO, S.L.
Elaboración de sal 
TOMELLOSO (Ciudad Real)
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Programa de actos
|  BEBIDAS

7F615A COOPERATIVA VINÍCOLA  
DE TOMELLOSO
Elaboración y embotellado de 
vinos
TOMELLOSO (Ciudad Real)

7F615A COOPERATIVA VINÍCOLA 
VIRGEN DE LAS VINAS
Elaboración y embotellado de
vinos
TOMELLOSO (Ciudad Real)

7F615A HIJOS DE JUAN ANTONIO 
PEINADO, S.A.
Fabricación de brandy 
TOMELLOSO (Ciudad Real)

7F615A SOLERAS DE TOMELLOSO, 
S.A.
Fabricación de brandy ■ 
TOMELLOSO (Ciudad Real)

JSTITUCIONES

7F615A EXCMO. AYUNTAMIENTO  
DE TOMELLOSO 
TOMELLOSO (Ciudad Real)

7B211 DIPUTACION PROVINCIAL 
DE GUADALAJARA  
GUADALAJARA

Miércoles 1.5 de OctyMi
10:00-20:00 h. Escaparate d* 
novedades
10:00-20:00 h. Exposición de un
mercado tradicional
10:30 h.Catas de Quesos con
Denominación de Origen
13:00 h. Degustación
Autóctonas de cali
17:00 h. Catas de h a

Jueves 16 de Octubre
10:30 h. Cata de degustación de
Aceites de Oliva
11:00-12:30 h. Presentación del 
Estudio Intra-Sectorial de la pyrne 
de alimentación y libre servicio de 
la Corrí un idad de Madrid

INVAC (degustación)

18:00-19:30 Ii„ Presentación Guia

de fas carnes y de los productos 
cárnicos de calidad. IGP, DOP y
ETG

Viernes 17 de Octubre
10:30 h, Degustación de Caracoles 
13:00 h. Degustación de Carnes 
Autóctonas de calidad 
17:00 h, Catas de Aceites de Oliva

Sábado 3,8 de Octubre
10:00-14:00 h. Charla sobre 
Seguridad Alimentaria 
11:00 ti* Degustación de Caracoles 
13:00 h'f Degustación de Carnes 
Autóctonas de Madrid 
14:00-21:00 h, Conferencia; 25 
años del sector lácteo: eve 
situación actual» prospectivas. 
Entrega de! Primer' Premio Nacional 
de Quesos vDr. Arroyo"
1 7 :00  h. Catas de Quesos
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El Museo Municipal de Valdepeñas acogió uno de los certámenes artísticos más relevantes de España

La entrega de premios clausuró la LXIV 
Exposición Internacional de Artes Plásticas
L a consejera de Cultura, 

Araceli Muñoz, clausuró 
en Valdepeñas la LXIV 
edición de la Exposición 

Internacional de Artes Plásticas 
de Valdepeñas, celebrada en el 
Museo Municipal.

Araceli Muñoz mostró su de
seo de que esta prestigiosa expo
sición, en la que han participado 
496 artistas de quince comunida
des autónomas, además de artis
tas de 14 nacionalidades, “sea 
cada vez más valorada en el ámbi
to internacional”.

Durante el acto de clausura se 
procedió a la entrega de los pre
mios de esta edición de Artes Plás
ticas. La primera medalla de la 
muestra fue otorgada a Juan 
Cuellar Costa, con su pintura 
“Underworld”.

Por otro lado, el premio 
“Pámpana de oro” recayó en la 
obra “Desnudo femenino XII (tum
bado)” de Amaya Bozal, mientras 
que la “Pámpana de plata” fue 
concedido a José Luis Serzo y a 
Esperanza D’Ors por sus obras 
“Stilleben-vida silenciosa” y 
“Océano de sombras”, respectiva
mente. Dichos premios han esta
do dotados en cada uno de los 
casos con 4.808 euros.

En esta exposición se reparten 
premios con una cuantía de 
198.000 euros, una cifra que per
mite que el 50 por ciento de la obra 
expuesta se quede en Valdepeñas 
en virtud a la adquisición de estas 
obras por parte de 19 empresas y 
entidades de la provincia de Ciu
dad Real.

Por esta exposición pasan 
cada año más de 7.000 personas. 
Hecho que la consejera, Araceli 
Muñoz, resaltó como medio para 
hacer más accesible la cultura.

Durante el acto la consejera se 
refirió a la cultura “como vehículo 
de progreso y modernidad de 
nuestros municipios” y destacó la 
necesidad de hacerlo de la mano 
“de todos los que se emocionan 
con la cultura”.

La titular de Cultura del Gobier
no regional manifestó también que

el futuro de nuestra región pasa 
por la cultura como foro donde se 
hable de valores en los que “que
pa la diversidad y la tolerancia”.

Durante este acto, el alcalde 
de Valdepeñas, Jesús Martín, des
tacó que la importancia de esta 
Exposición no radica en la impor
tante cuantía de sus premios, sino

en “haber sabido sobrevivir du
rante este tiempo”.

Martín también destacó que el 
cincuenta por ciento de la obra 
expuesta se queda en Valdepeñas, 
gracias a “la sensibilidad de un 
grupo de personas, lo que hace 
no sólo que la ciudad tenga el 
museo mejor dotado de la región,

sino que demuestra el interés de 
los ciudadanos por el arte”.

En el acto de clausura también 
participaron los representantes de 
Caja Madrid y de Caja-Castilla-La 
Mancha (CCM), el concejal de 
Cultura de Valdepeñas, Felipe Ro
dríguez y los artistas galardona
dos.

A PROPÓSITO D E . . .

Pensiones
Francisco Rosado

I as tres patas del Esta 
- id o  de Binestar, leasé 

Sanidad, Educación y Pen
siones, todo ello unlversali
zado o lo que es lo mismo 
como un derecho garantiza
do por ley de todos los que 
habitamos en España, es el 
mayor de los logros de la 
democracia y tan sólo con 
ello se justificaría la bondad 
del sistema o la constata
ción de que estamos en el 

menos malo 
de los siste
mas po líti
cos conoci
dos. Los tres 
derechos se 
deben al es
fuerzo de los 
hom bres y 
mujeres que 

creyeron y lucharon por la 
libertad a lo largo de la his
toria nacional y, sobre todo, 
a los Gobiernos centristas y 
socialistas que hicieron po
sible que quedaran en mino
ría los que se oponian abier
tamente, así como los que se 
sumaron al proceso a tran
cas y barrancas, más bien 
siendo un peso muerto que 
costó lo suyo superar.
Sea como fuere, ocurre que 
con esto de las pensiones 
estuvimos unos años con 
advertencias del PP de que 
los socialistas ponían al sis
tema en peligro de quiebra y 
con el PSOE asustando a los 
viejecitos diciendo que la 
derecha les iba a quitar las 
pensiones.
El asunto se superó oficial
mente en el año 1995, sien
do ministro de Trabajo el 
socialista  José Antonio 
G riñan, con la firma del Pac
to de Toledo. Y digo oficial
mente, porque llevamos casi 
desde entonces escuchan
do de boca de los ministros 
populares y hasta desde la 
del mismísimo presidente del 
Gobierno, José María Aznar, 
que el sistema de pensiones 
se lo encontraron en 1993 en 
quiebra.
Ahora, la pasada semana, 
con la aprobación en el Con
greso de los Diputados del 
Pacto de Toledo y la acepta
ción por parte del PP de un 
preámbulo que hace recono
cimiento expreso “al esfuer
zo de todos los Gobiernos, 
desde el año 77, por mante
ner el equilibrio financiero y 
haber conseguido un siste
ma de pensiones equipara
ble a los mejores de la Unión 
Europa”, parece que hemos 
superado otra carga de in
fantilismo democrático y que 
seguimos navegando hacia 
la denostada vieja Europa 
de hace unos meses. Que así 
sea, señor Zaplana, y here
deros de la familia o de la de 
enfrente.

¡nfo @ cuadernosmanchegos.com
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